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El hospital alcalaíno ha registrado ya 992 ingresos aa muertos por SIDA van en Alcalá 

carmen Romero aplaudió a 
María en Alcalá: 

La hiia de Felipe González 
bailó en el Teatro cenantes 

ouejas contra la comisión 
municipal de gobierno: 
Ouitó el aparcamiento 

concedido a una inválida 
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Si quiere un coche con todo esto DE SERIE 
o habla con su jefe 

o se compra un TOLEDO GlX l.Bi. 

Nuevo Seat Toledo GLX ;l.8i. 
Aire Acondicionado, Dirección Asistida, Doble Airha,, Tecnolo!ía Alemana. 

Si se quiere el lás coipleto equipa1into hay que ~yar ~ precio. Y habituallellfe, atto. además ahora indaye Doble AiJbaj yratis o descuento equivalente. Ya que no necesita hablar 
Por fortuna para usted. también puede co1prar u11 Toledo GLX Ui. · ..---- con su jefe. ¿que tal si habla con su concesionario SEAT?. 
Con todo el equipamiento que ofrece cualquier coche . TENGA LA ABSOLUTA SEGURIDAD 

P.Y.P. IVA, ......... ,.__,._...'9llilrllildlilos. de su cateyoria. Y a un precio sin competencia. que •111sta••mafllillllayW.S.•u•pililtmu1m11atn. 

POR SOLO Z.195.000 PTAS. 
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TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70. - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

TALLERES 
-JVllTAS 
Sábados mañana 

!li!ftl Más de 1.000 puittos de asistencia técnica. 



El bueno, 
el feo y el malo 

Los medios de difusión nos 
han servido una interesante pe
lícula hace sólo unos días con 
el FMI en el papel de «malo», 
puesto que sólo puede ser ma
lo quien «nos quiere quitan> las 
pensiones. Además andaba por 
ahí la imagen de «el feo», el mi
nistro de Economía, que había 
dicho exactamente lo mismo 
que el FMI -que este sistema 
de pensiones se cae a pedazos
hace meses y hay que recono
cer que lo había dicho con re
traso notorio respecto a quienes 
hace tiempo hicieron cuentas y 
vieron que eso no puede funcio
nar. 

Naturalmente, pocos habrán 
caído en la cuenta de que todo 
esto del FMI diciendo unas ob
viedades y olvidando otras 
-como que las administracio
nes públicas de España dilapi
dan a troche y moche el dinero 
que extraen de mil y una ma
neras del bolsillo de muchos 
ciudadanos- era ante todo una 
hábil argucia para preparar la 
llegada de «el bueno». 

Así que «el bueno», natural
mente el señor presidente in
marcesible del gobierno espa
ñol, se apareció a muchos ciu
dadanos ofreciéndose a interpo
ners·e gallardamente entre ellos 
y las puertas del infierno de la 
«DO pensión» que el FMI había 
abierto de par en par. ¡Ah, qué 
bien! Los del FMI son diabó
licos, el ministro de Economía 
mostró en su momento que es 
un simple esclavo de la reali
dad. Pero el presidente ... ¡Ah, 
el presidente! 

El presidente es el Santo An
gel Guardián de todos los espa
ñoles. No dijo aquello de -
«Mientras Dios me dé vida me 
tendréis con vosotros» -no ha
ce falta que lo diga porque pa
ra eso está .esta -oposición-, pe
ro se entendió el mensaje: 
«Mientras yo sea presidente del 
gobierno los pensionistas co
brarán su pensión». ¡Qué bien! 

Las divisiones se 
acentúan en el PSOE 

Al final esto parece un cam
peonato de despropósitos en
tre los do' grandes partidos 
españoles. Cuando el PSOE 
tiene la oportunidad de apro
vechar la indudable fase crí
tica que atraviesa el PP se de
dica a complicarse la vida, 
aunque quizá para ser exactos 
habría que renunciar a la for
ma reflexiva porque el PSOE 
se complica la vida porque se 
la complican quienes se han 
acostumbrado a vivir a toda 
costa de las rentas económicas 
de su actividad política. Son 
profesionales de la política no 
porque profesen esto o aque
llo, sino porque se han acos
tumbrado a vivir de la políti
ca y no quieren renunciar a la 
explotación pingüe de esos 
predios. 

Así, el PSOE se divide en 
toda España, aunque todavía 
continúe formalmente solda
do. Y lo dividen quienes es
tán dispuestos a todo con tal 
de continuar disfrutando de 
las pre~endas ~ añ~ más, un 
mes mas, un dta mas. 

Y Alcalá no es una excep
ción en la tónica socialista. Y a 
se ha formalizado la escisión 
del presunto grupo guerrista, 
puesto que Buenestado no es
tá dispuesto a que el tiempo 
pase y todo siga igual en be
neficio de unos renovadores 
que al parecer -y no son pa
labras suyas, sino nuestras
lo único que quieren renovar 
es su derecho a seguir ocupan
do los escaños municipales. 

Dos libros sobre 
la historia de Alcalá 

Esta semana damos cuenta 
de la aparición de dos libros so
bre la historia complutense. 
Hay una consideración más o 
menos implícita habitualmen
te sobre este tipo de libros: son 
antirrentables porque no se 
venden o se venden muy poco. 

Eso es lamentable y no sólo 
por los esforzados editores que 
han de cubrir los gastos de edi
ción como su maginación les dé 
a entender. Es lamentable so
bre todo porque, si los libros no 
se venden, de hecho no se pu
blican, puesto que no llegan al 
público. No importa qué se im
prima ni cuán bueno sea: si no 
llega al público, su aportación 
queda reducida a la que puedan 
hallarle los especialistas, que a 
su vez la utilizarán muy a me
nudo para hacer otros libros 
que tampoco se venderán. Así 
que puede haber mucho mate
rial impreso y, paradójicamen
te, muy poco «publicado». 

Algo debería hacerse en este 
campo. Si se estima que los tra
bajos son interesantes para el 
público, convendría hacer un 
esfuerzo editorial «vendedor». 
Si se cree que la obra no puede 
interesar al gran público, qui
zá valdría la pena reflexionar 
por qué no interesa. 

Deseamos que los dos libros 
que esta semana presentamos 
páginas más adelante sí intere
sen y consecuentemente espera
mos verlos en los escaparates de 
las librerías pasando la prueba 
definitiva para saber si, pese a 
todo, se venden o no. 
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«5emana española», 
invento genial 

Hubo un tiempo en que el 
sueño de cualquier español era 
hacer «semana inglesa>>, algo así 
como no trabajar los sábados 
por la tarde. Luego la «Semana 
inglesa» se superó a sí misma y 
consiguió ser no trabajar los sá
bados por la mañana ni por la 
tarde. Pero la mejor prueba de 
que el Imperio Británico está 
en decadencia es que se ha que
dado anticuado y sin ideas. 
Hoy el protagonismo «Semanal» 
corresponde a España y a sus 
grandes pensadores políticos. 

Habrá quien piense que 
González, Leguina o Campos, 
por citar a los presidentes de los 
gobiernos que afectan a los al
calaínos, no han demostrado 
una genialidad especial. Se 
equivocan quienes tal piensen. 
Todos ellos han inventado de 
hecho algo maravilloso: «la se
mana española». 

¡Vaya semana! El invento ha 
sido muy simple, como corres
ponde al verdadero genio; al
go así como poner el pie el hue
vo de Colón. Se toma el calen
dario para ver qué semanas tie
nen una fiesta en medio y acto 
seguido se decide colocar la fies
ta nacional, regional o local co
rrespondiente muy cercana a 
ella. De este modo se consigue 
que una fiesta de un día se con
vierta en toda un fiesta sema
nal. González con la Constitu
ción y la Inmaculada; Leguina 
con el 2 de mayo junto al 1 de 
mayo -¡A ver!-, y Campos 
con el 9 y el 12 de octubre. 

¡Genios, que son ~os genios 
cuando se trata de crear fiestas 
largas! Naturalmente, el siste
ma productivo se resiente, pe
ro ¿a quién le importa? Al fin 
y al cabo, ¿no se ha dicho que 
hay que trabajar menos para 
que se· cree empleo? Cuando só
lo se trabaje una semana al año 
-y con su puente, claro- to
dos tendremos por lo· menos un 
trabajo: el de andar a tiros unos 
contra otros. 

ALFOMBRAS Y MOQUETAS 
LIOUID~CION 

18.000 m2 de MOQUETA 
Desde 460 Ptas./m2 

1.600 ALFOMBRAS EN OFERTA 

PUERTA de lladrld 

ABIERTO DE 
WllES 

aSABADO 

Ctra. Barcelona, Km. 16 
Teléf.: 671 20 12 - Fax: 671 12 02 
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(Acceso Artimueble) 
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En la Feria del Libro Antiguo y de ocasión tenemos q~e conformar con 
esta plaza, por eso hemos te
nido que organizar una serie 
de actividades paralelas como 
es una actuación de baile hoy 
y otra serie de actuaciones». 

.Los libreros donaron al ayuntamiento una edición del Quijote 
Los alcalaínos son muy aficionados al libro antiguo. Así lo reconocen los libreros que participan en 

la feria del libro antiguo y de ocasión, que cumple este año su novena edición y cuya inauguración 
oficial se celebró el sábado día 8 de octubre bajo la presidencia del alcalde en funciones, Tomás Sánchez. Como todos los años se pue

de encontrar en la feria des
de una novela publicada en 
una colección de bolsillo y a 
bajo precio, hasta un libro de 
cocina, desde un clásico libro 
antiguo a un libro de literatu
ra infantil y juvenil. 

El representante de los li
breros, Gustavo Blázquez, 
afirma también que los alca
laínos gustan del libro: «Lle
vo siete años organizando es
ta feria y he ido notando un 
aumento año a año en la pre
sencia de público. También 
hay mucha afición en Alcalá 
a las novelas y al libro infan
til; no hay nada específico 
porque todo tipo de libros es 
muy bien aceptado por los 
alcalaínos». 

La feria del libro antiguo y 
de ocasión está instalada en la 
plaza de los Santos Niños des
de el día 8 hasta el 23 de oc
tubre. Consta de 84 metros Jí- · 
neales de casetas en dos hile
ras con la participación de 
nueve libreros que proceden 
de Granada, Cádiz, Madrid, 
Valencia y Alcalá. 

El primer teniente de alcal
de, Tomás Sánchez, en repre
sentación del alcalde, que se 
marchó de viaje, y una amplia 
representación de la corpora
ción municipal participó en la 
inauguración de la feria. El 
responsable y organizador de 
la misma, Gustavo Blázquez, 
hizo entrega a Tomás Sánchez 
y a la concejala de cultura de 
una edición facsímil del Qui
jote: «Encontramos en el mes 

...... ........... ... .. ·· ···-············ ··· ········ ····· ·· · . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......... .... ...... . 

de julio esta edición y ví que 
era una serie limitada. Deci
dimos comprarla y donársela 
al ayuntamiento de Alcalá 
porque cada vez que veo algo 

• de estas características me 

gusta que lo tenga esta ciu
dad», confesó Blázquez. 

Los libreros prefieren la 
plaza de Cervantes para orga
nizar la feria antes que la pla
za de los Santos Niños: «Nos 

Grandes colas en el ayuntamiento para buscar trabajo 
La oferta pública de empleo que ha sacado el ayuntamiento ha levantado una considerable 

expectación. La crisis económica h,ace que sean muchos los alcalaínos y no alcalaínos que .han 
acudido a esta oferta pública de empleos. De esta forma, durante estos días se han formado 
grandes colas ante la puerta del ayuntamiento por todo.s los aspirantes a estos puestos de tra
bajo; colas que por otra parte también se formaron en la entidad bancaria donde habían de 
pagar las tasas de examen. Así pues, tuvieron dos largas colas para ser candidatos a un puesto 
de trabajo. Una vez recogidas las solicitudes, el ayuntamiento realizará los exámenes de opo
siciones mediante los que se determinará qué trabajadores ocuparán las plazas sacadas a concurso. 
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La necesidad de tener una sede estable, principal cuestión 

Asamblea de la Asociación de Hijos y Amigos de Alcalq 
La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá celebró el sábado 8 de octubre una asamblea 

en el salón de actos del Centro Municipal de Salud con el fin de hacer un balance de las gestiones reali
zadas hasta el momento por la junta directiva que preside Emilio Ruiz. 

En esta reunión se presentó asociación un espacio en el Cen- petición clara de que el ayunta
como la mayor preocupación de tro de Comunidades, las gestio- miento pueda encontrar un local 
la junta directiva la consecución nes continúan y se avanzó la ce- para que la entidad pueda desa
de una sede en la que realizar to- lebración de una próxima reu- rrollar sus actividades, puesto 
das las actividades. Viendo la nión con el alcalde, Florencio que se entiende que, sin local, la 
imposibilidad manifestada ya Campos. Así pues, la asociación asociación tiene muy difícil su 
por el ayuntamiento de tener la se va a presentar al alcalde con la futuro. 

El grupo de música antigua 
'Saltarello' ofreció en la casa de 
Cervantes de Alcalá un concier
to de música renacentista dentro 
del programa patrocinado por la 
Comunidad de Madrid que lle
va por título «I circuito de músi-

concierta de música antigua en la casa de Cervantes 
ca antigua en el corredor del 
Henares». 

El concierto se celebró en el 
pequeño patio de la casa museo 
natal de Cervantes y en él ínter-

vino el grupo 'Saltarello' de Al
calá, creado en octubre de 1987 
por J. Ignacio Alonso, David 
Sanz, Carlos Pérez y Antonio 
Martínez, y cuyo repertorio 

Por otro lado, la asamblea, a 
la que asistió casi un centenar de 
sus socios, conoció las activida
des prop'uestas para los próximos 
meses por la junta directiva: via
jes culturales e intensificar los 
contactos para intentar formar 
una cofradía de los Santos Niños. 

La Asociación de Hijos y Ami
gos de Alcalá nació meses atrás 
con la pretensión de rescatar to
dos los elementos que han forma
do parte de la cultura y de la so
ciedad alcalaína y que el paso del 
tiempo casi ha hecho perder. 

abarca desde la Edad Media has
ta el Barroco. 

El objetivo del grupo es el in
tento de realizar una interpreta
ción lo más fiel posible partien
do de reproducciones de instru
mentos de la época. 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO PISCINAS 

Hasta 200.oaa ptas. de descuento, realizando la Instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o .. iciembre. Infórmese. 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500 -Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)- Fax: 22 25 59 - GUADALAJARA 

15 de octubre de 1994 



Gestora democrática 
o elegida a dedo 

Si nos basamos en unos prin
cipios democráticos no compren
do cómo se puede formar dicha 
junta gestora con miembros que 
no están censados en nuestra 
querida ciudad de Alcalá de He
nares aunque les tengo mi más 
sentido del respeto como se lo 
tengo a todos los miembros de mi 
partido. Lo que yo no compren
do es que tengan que venir per
sonas de otros distritos a resolver 
los problemas acaecidos en nues
tra sede de Alcalá. Es que el se
ñor presidente y sus 17 miem
bros del anterior comité ejecuti
vo son incapaces de resolver los 
problemas que han cosechado 
ellos con la forma y modo que lo 
han hecho, a mi parecer y al de 
muchos afiliados, antidemocráti
ca. La sustitución de doña Rosa
lía, anterior presidenta. 

Es que ustedes no se dan cuen
ta o están ciegos de que se están 
abriendo heridas muy fuertes en
tre los afiliados del partido y que 
se va a necesitar mucho tiempo 
para curarlas. Luego ya no es 
Rosalía con su carácter y modo 
de hacer las cosas, ahora es tam
bién la que se sustituye Esther 
Romero Nieva la anterior secre
taria general y los miembros que 
no están que son Vicente y Car
los, a ellos mi más profundo res
peto y admiración por defender 
los principios democráticos que 
fueron hechos en unas elecciones 
democráticas en nuestra sede de 
Alcalá de Henares éstos son los 
hombres que necesita nuestro 
partido, honrados y leales a los 
principios democráticos. 

La sustitución de Esther por 
otro compañero en la secretaría 
general del partido en Alcalá de 
Henares que dicho compañero 
me merece mi más sincero respe
to pero no das la talla ni tienes 
la que tiene y tendrá siempre 
Esther. Ahora me dirijo a esos 
militantes que creo que están cie
gos con las cosas que están pasan
do con la movida acaecidos en 
nuestra sede. Es que ya no sen
tís el respeto hacia las dos perso
nas que han levantado el parti
do en Alcalá, es que no dais vues
tra opipión con los hechos. Hay 
un refrán que dice «el que calla 
otorga». Sed democráticos y dar
la porque creo que esas personas 
no se merecen lo que han hecho 
con ellas. 

Es que no existe en Alcalá den
tro de nuestra sede capaces de 
formar parte en la dirección del 
partido hombres y mujeres capa
ces de ello, es que tienen que ve
nir de otros distritos a resolver 
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los problemas o vienen a algo 
más, el tiempo dará la razón a 
cada cual. La militancia seca de
be un respeto y no sólo se la 
cuenta para las elecciones o ac
tos del motivo que sea sino para 
que aporten ideas, opiniones y, 
¿por qué no?, para que se pre
senten a la ejecutiva del partido 
porque tienen el mismo derecho 
que cualquier afiliado al partido 
elegir y ser elegido. 

Me parece, compañeros de la 
actual junta gestora, que no oís 
los comentarios de la calle o ha
céis oídos sordos a cualquier co
mentario referente a la movida 
ocasionada por vosotros en Alca
lá. Yo creo que no son tan hala
güeños como dicen ustedes. Co
mo no cambien de actitud les van 
a hacer el caldo gordo a nuestros 
rivales políticos, que todos sabe
mos cuáles son y creo que se es
tán frotando las manos por po
nérselo en bandeja cuando antes 
lo tenían un poco perdido. 

Pero creo que el electorado de 
Alcalá no va a pasar la factura 
por el descontento que existe en 
la ciudad y, si no, veáse las car
tas en la sección de opinion de 
gente que no es del partido pero 
creo yo que hacen mucho daño. 
Pienso yo que esos ciudadanos se 
sienten frustrados por el proyec
to político que ellos pensaban 
que necesitaba Alcalá y la reno
vación que tantos otros desean. 
O es que el electorado de Alcalá 
va a votar a miembros de otros 
distritos que van a resolver sus 
problemas. Yo creo que lo que 
votarán es a personas que estén 
empadronadas en Alcalá de He
nares y no en otros distritos, creo 
que ése es el error que ustedes es
tán cometiendo, aunque ya tie
nen en su haber otros muchos co
mo la sustitución de Rosalía. 

Pero vuelvo a repetir para la 
militancia del partido que no res
ponde y se calla a lo que está ocu
rriendo en nuestra sede. Creo 
que entre todos debemos prepa
rar unas elecciones democráticas 
y que salgan personas que nos 
lleven a la dirección del partido 
y al triunfo en Alcalá. Porque yo 
creo que la actual no da la talla, 
con todo mi respeto hacia todos 
ustedes. Yo soy realista y no veo 
tal talla entre algunos de los 
miembros de la actuación direc
ción del partido en Alcalá. 

Tengo que recordarle al presi
dente de regional, don Pío Gar
cía Escudero, en sus declaracio
nes a PUERTA DE MADRID 
con fecha 20-1-94, que dijo lo si
guiente: Hay una libertad lógi
ca y democrática de presentación 
de candidaturas y los afiliados 
votarán democráticamente la 

candidatura q"iie consideren "i:nás 
adecuada a los intereses y funcio
namiento del partido en Alcalá 
de Henares. Y eso fue lo que hi
cimos los afiliados democrática
mente. Por eso muchos nos sen
timos frustrados, afiliados y sim
patizantes a nuestro partido, por 
la forma y modo a mi entender 
antidemocráticos. ¿Dónde está la 
libertad lógica y democrática? 
Creo que brilla por su ausencia. 
También dijo V d. que sería bue
no para el partido que hubiera 
más candidaturas. Yo también lo 
creo así. Pero creo que no había 
personas de la talla de Rosalía y 
Esther para llevar al partido con 
los triunfos que hemos obtenido 
con ellas al frente. Mi respeto a 
Vicente y Carlos, actuales miem
bros del comité ejecutivo, por si 
creen en los principios democrá
ticos. Enhorabuena, compañe
ros, hombres como vosotros son 
los que necesita nuestro partido. 

Creo que en nuestra sede tam
bién existen como en otros par
tidos los anti-Rosalía y los anti
Bartolo. Yo creo, señores, que 
ustedes no dan la talla para lle
var al triunfo en Alcalá de He
nares porque entre todos ustedes 
hay personas con intereses crea
dos y eso el pueblo de Alcalá lo 
sabe y nos pasará la factura por 
ello. Un abrazo. 

José Manuel ESPESO R~Y 

Edltorlal: ¡Arte 
literario menor! 

Un editoriasl es sólo, por de
finición, un género literario me
nor. Y para el diccionario de la 
RAE es, en segunda acepción, un 
artículo de fondo no firmado. 
Para mí es algo más, mucho más: 
es como un prólogo, un largo y 
enjundioso prefacio en el que con 
ironía unas veces, con atrevi
miento otras, y con un profun
do conocimiento de lo que «Se 
cuece» las más, exponen con 
atrevida claridad los asuntos 
que, en general, mantienen la 
polémica ciudadana y son el te
ma de tertulia «en boga». 

Traas esta introducción, atré
vase alguno a bautizar de arte li
terario menor un eitorial de dos
cientas o trescientas palabras, re
dactado casi siempre a cinco mi
nutos del cierre y que condense, 
compendie, aporte opinión, y 
exprese con precisión situacio
nes, datos o noticias de portada 
que otros, con cuatro columnas 
y no menores esfuerzos, comen
tan, apostillan y publican un día 
después. Yo no me atreveré. 

Un editorialista, siempre a la 
sombra, o a su amparo quizá, tie-

ne la complicada, siempre ingra
ta y muy delicada tarea diaria de 
marcar la línea editorial -valga 
el redundar- del medio, y con 
ello la potencialidad comunica
dora del mismo, cuya calidad es 
la que determina fundamental
mente el éxito profesional, la va
lía periodística del periódico, su 
difusión y, en definitiva, su 
existencia. 

Al titular los editoriales, cono
ciendo los editorialistas que una 
buena parte de lectores sólo to
man el pulso al título, se esme
ran en concentrar en no más de 
seis palabras, con fuerza epigra
mática, toda la enjundia de una 
noticia o, como poco, una enig
mática frase que invite a conti
nuar la lectura. Por esto, a los 
contenidos, que repre.sentan ge
neralmente aquello que la gente 
llana y no tan llana quisiera de
cir y hacer transcender y O:o pue
de hacerlo, deben añadir adeinás 
su lucubración o personal visión 
del asunto, por la que soportan 
no pocas veces vejatonas e injus
tas lapidaciones de gentes de 
«mal vino»; de esas que no leen 
todo De esos que no encajan una 
opinión por docta y ajustada a la 
realidad que ésta sea. 

¿A qué viene esta glosa al edi
torialista? Me mueven a escribir 
las palabras que van asociadas a 
«editorial», tales como periodis
mo de fondo, arte literario, op~ 
nión, línea editorial, capacidad 
de componer epigramas, enjun
dia, brevedad, conocimiento del 
lenguaje escrito, síntesis, recur
sos lingüísticos, conocimiento 
del entorno y de la ciudadanía 
que lo compone, «el dardo en la 
palabra>> -parafraseando a Lá
zaro Carreter-, el recordar ade
más la función «editora>• del edi
tor, es decir: la de corregir con 
criterios filológicos los textos a 
ser publicados. Y sumado a todo 
y sobre todo, la reciente lectura 
de algunos editoriales con fuer
za y empuje de ariete en este y 
otros medios; me estimulan hoy 
a dar «el justiprecio» a la tan po
lémica y arriesgada labor del edi
torialista. 

Pero «lasciate ogni speranza» 
-como decía el Dante..,....; el es
fuerzo editorial, el empuje de la 
columna periodística y la elabo
rada técnica informativa no es 
que vayan a terreno baldío, no, 
pero sí a pequeñas parcelas ya 
cultivadas en las que sería pre
cisa una saludable «rotación de 
cultivo» y a otras cultivables que, 
aun siendo feraces, pero plagadas 
todavía de mala hierba, no al
canzan con sus frutos a llenar el 
granero. Pero ya lo llenarán. 

Antonio SAENZ PIÑEIRO • 

PUERTA,,...Madrlcl 
~ . ·. 



~ .. -

¡y dale con 
el canal de Y·H! 

Por el último Pleno Muni
cipal nos hemos enterado que 
el Canal Y-11 quiere construir 
un gigantesco depósito en el 
cerro del Viso con el objeto de 
«Sustituir el abastecimiento de 
agua de Alcalá de Henares de 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe (M.A.S.), incorpo
rándose al sistema general de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid ... ». 

Cualquiera puede pensar 
que es una garantía el tener 
dicho depósito, ¿pero a costa 
de qué? Da la impresión que 
los dirigentes del Canal de 
Y-11 en connivencia con nues
tro Ayuntamiento quieren 
meternos en el Canal Y-11, pe
ro sin decírnoslo claramente 
porque temen no sea acepta
do, ya que hasta ahora lo que 
nos han dicho claramente 
siempre es que no quieren que 
salgamos de la M.A.S. ¿Cómo 
se come esto? 

- Las redes de abasteci
miento de la cuenca del río 
Sorbe son más cortas que las 
del Canal Y-11, por lo tanto 
más baratas. 

- El Canal Y-11 se abaste
ce de una cantidad importan
te de agua de la provincia de 
Guadalajara, a través (al me
nos) de los embalses de Mata
llana y el Vado en el ríoJara
ma y del Pozo de los Ramos 
en el río.Sorbe. ¿Por qué tan
to empeñó en darnos ese agua 
que ha tenido que pasar antes 
por Madrid? ¿No será más 
costoso? 

- En caso de necesidad de 
· agua en la M.A.S., existen 
al menos dos embalses mayo
res que el de Beleña en la 
cuenca del Henares, el de Pál
maces en el río Cañamares y 
el Alcorlo en el río Bornova, 
que al estar más altos que Be
leña, no sería dif~cil pasar 
agua a las redes de la M.A.S. 
Estos embalses dedicados al 
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regadío, son una garantía ma
yor que la del Canal Y-11 
(acordémonos de la escasez de 
hace poco más de un año), ya 
que en caso de necesidad, tie
ne prioridad el abastecimien
to urbano. 

- Como el costo de las re
des de abastecimiento es me
nor, siempre el agua será más 
barata que la del Canal de 
Y-11, como sucede en la actua
lidad y de igual calidad o me
jor que ésta. 

¿Cuáles son las ventajas de 
la sustitución de un suminis
tro por otro? Una gestión efi
caz de la M.A.S. que debe in
teresar a todos sus miembros 
es la mejor garantía para que 
Alcalá mantenga su autono
mía y tenga garantizado el su
ministro. 

Lourdes DE ROMAN SASTRE 
AA. VV. «EL V AL» 

sobre el agua 
y el teléfono 

La Federación Regional de 
Asociaciones de Vecinos d~ 
Madrid (FRA VM) y la Fede
ración Comarcal de Asociacio
nes de Vecinos de Alcalá de 
Henares (FCA V AH), se han 
reunido a petición de esta úl
tima con el objeto de tratar la 
problemática surgida a raíz de 
la inclusión de la cuota fija 
por depuración en el recibo 
del agua, cuota que es aplica-

• Iniciación musical 
• Solfeo (Divertido) 
• Organo Electrónico. 
• Guitarra. • Violín. 

da en toda la CAM donde el 
Canal de Isabel 11 depura las 
aguas residuales. 

En la reunión mencionada 
expusimos nuestra preocupa
ción por la aplicación de la 
cuota fija que graba porcen
tualmente los consumos más 
bajos -:.-e informamos del tra
bajo llevado a cabo por las 
asociaciones de vecinos y 
otros grupos durante el mes de 
julio y septiembre, que cul
minó con una propuesta apro
bada en el último pleno mu
nicipal tras el acuerdo alcan
zado por las direcciones del 
PSOE e Izquierda Unida, que 
nuestra Federación apoyó. 
De manera que los primeros 
15 metros cúbicos quedan 
exentos de la cuota variable 
hasta que la CAM modifique 
el canon en un sentido más 
progresista el Ayuntamiento 
solicitará al Gobierno de la 
CAM y a los partidos políti
cos que así se haga a partir de 
1995. 

Como consecuencia de esta 
reunión la FRA VM acordó 
mantener contactos con los 
responsables del Canal de Isa
bel 11 y los parlamentarios de 
la CAM para que el canon sea 
modificado. 

Por otra parte, en relación 
con el teléfono, la FRA VM ha 
mostrado su disconformidad 
con las tarifas aprobadas y ha 
interpuesto un Recurso Ordi
nario por entender que sólo 

• Sevillanas. • Flauta. 
• Sa:xo y Clarinete. 
• Canto. • Piano. 
• Sintetizador. 

se ha atenuado la injusta dis
criminación que sufren los 
147 municipios excluidos del 
Area Metropolitana y por
que no es de recibo la subida 
aprobada en el Area Metro
politana de un 30'7 por cien
to, que en ningún caso la su
bida de las tarifas deben ser 
superior a la variación del 
Indice de Precios al Consu
mo. 

Mariano CARPINTERO 
Federación Comarcal 

de Asociaciones de Vecinos 
de Alcalá de Henares 

comunicado del 
Grupo de concejales 
del Partido Popular 

Ante los hechos acaecidos el 
pasado día 11 del corriente en 
la Comisión de Personal pro
ducidos por la intolerante ac
titud de su presidente en fun
ciones Fernando Español, he
mos de manifestar: 

1° .- En absoluto comparti
mos las formas con el antes ci
tado Concejal Socialista. 

2° .- Creemos que la actitud 
al echar, literalmente hablan
do, al representante de los tra
bajadores municipales es un 
grave agravio para con los 
mismos, así como una falta de 
respeto a los demás miembros 
de la Comisión al hacer pre
valecer sus ideas habiéndose 
establecido ya un acuerdo de
mocrático entre los grupos 
políticos. 

3° .- Es de una incoheren
cia total poner trabas a lo que 
días antes se había aprobado 
en sesión plenaria con la ra
tificación del Convenio. 

• Acordeón. • Trompeta. • Batería. 

4° .- Queremos dejar cons
tancia ante los trabajadores 
municipales de nuestro apoyo 
anté tal situación como así 
quedó reflejado en la perti
nente acta del día. 

• Baile de Salón • Guitarra Eléctrica. 

HORARIO DE INFORMACION: Tardes de 6 a 9 y sábados de 11 a 14 

et Río Tajuña ·. 
e.e. Nueva Alcalá 
9 882 89 15 

Edificio San Fernando 11 
(detrás de Hacienda) 

Información en C/ Flores 

et Flores, 2 
Junto al Pº Estación 

9 889 99 91 ' 

• VIERNES, 14 y 
S.ABADO 15 DE OCTUBRE 

canción Española con 
CARMEi CASADO 

t'JO de la madrwgada 

• VIERNES, 21 y 
SABADO, 22 DE OCTUBRE 

cancl6n Española con 
GEllllA C080 

1'50 de la madNIDda 

Grupo de Concejales 
Partido Popular 

ts de octubre de t9M 



RESIOEllCIA& E' PAOUl,,0, ·S.A •. 
- VENDE CHALETS -

CAUmRISTICAS PRINCIPALES: 

• con parcela 
privada de 
hasta ,aa m12 

• Préstamos 
con el interés 
más bajo 
del mercado 
financiero 

FINANCIADAS POR: 

iberCaja~ 

• 7 CHALETS ADOSADOS DESDE , •• oao.oao Pms. 
• ENTREGA-INMEDIATA 
• DESDE 145 m/2 CONSTRUIDOS CON GARAJE SEMISOTANO 
• 3 DORMITORIOS, CON .ARMARIOS EMPOTRADOS 

;l. 

• 2 DANOS y 1 ASEO 
• COCINA AMUEBLADA 
• CARPINTERIA INTERIOR DE MADERA NOBLE 
• CARPINTERIA EXTERIOR DE ALUMINIO LACADO BLANCO 
• SOLADOS EN CERAMICA DE GRES 
• PUERTA DE ENTRADA DE SEGURIDAD 
• SIN GASTOS DE COMUNIDAD 

INMEDIATA 

----------- INFORMACION Y VENTA: -----------

EN LA PROPIA URBANIZACION: 
el Granada, números 9 al 21 
Laborables hasta las 18'00 horas 
Teléfono: 885 80 51 

EN ALCALA DE HENARES 
el Daoiz y Velarde, 2 - 1° D 

Teléfono: 883 17 11 



Los visitantes 
Los españoles no ganamos pa

ra sustos. Ya nos dieron el prime
ro cuando entramos en el concier
to europeo en condiciones desfa
vorables. Relación que nos ha su
puesto, a fechas vistas, poner en 
manos del capital extranjero las 
mayores y mejores empresas del 
país. Y la obligación de reducir 
la producción de nuestros pro
ductos más significativos a cam
bio de las trece monedas. 

O sea, desde que «semos euro
peos» -exceptuando el «Carlo 
Magno»- nos están dando por 
«allí» cada vez que les viene en 
gana. Y por si fuera poco, los «fis
tros» de gobernantes que sopor
tamos invitan a los mensajeros 
del Fondo Monetario Internacio
nal (FMI), para acabarlo de arre
glar. 

Unos tíos podridos de dinero; 
con sueldos mensuales que po
drían alimentar a un millar de fa
milias ruandesas, y españolas 
también; con relojes de un «kilo» 
en la muñeca; paseándose en 
unos cochazos que no pueden ni 
doblar las esquinas y zampando 
y reposando en los mejores res
taurantes y hoteles de allá por 
donde pasan. 

Y son estos embajadores del 
poder duro y canallesco los que 
han hablado de la imprescindible 
imposición del despido libre; de 
recortar las pensiones de losan
cianos y rebajar o eliminar las pe
queñas conquistas sociales, gana
das en tantos años de lucha y su
frimiento. 

Mensajes estudiados, que, a mi 
entender, vienen, en esta oca
sión, como anillo al dedo, para 
apadrinar las premisas que ba
rruntamos tenían ya en cartera el 
Sr. González y sus aliados de la 
derechona montaraz catalana. 
Prueba de lo dicho es que nues
tro Presidente Sr. González, sa
lió rápidamente a decir que a los 
viejos ni tocarlos. Detalle genui
namente felipista. La experiencia 
nos dice que cuando este señor re
curre públicamente a un conve
niente no, significa en su aplica
ción un rotundo sí. 

Los ilustres visitantes del FMI 
se presentan siempre como bon
dadosos consejeros que se desve
lan por nuestro porvenir. Como 
si no supiéramos que siendo ex
pertos conocedores del sucio 
mundo de las finanzas, cuando 
lanzan argumentos catastrofistas 
y las medidas más idóneas para 
salir del apuro que se avecine, va 
dirigido, principalmente, a sal
var los intereses del gran capital 
que representan y, de paso, la 
caótica gestión y bolsillos de unos 
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gobernantes impresentables. Que 
han de pagar y sufrir, como siem
pre, los más débiles, económica
mente hablando. 

Al igual que han hablado de re
cortar las pequeñas conquistas so
ciales de los «descamisaos», ¿por 
qué no han recomendado tam
bién a nuestros dirigentes la con
veniencia de reducir los sueldos 
de ocho, diez, doce o quince mi
llones anuales que se llevan una 
gran legión de ellos? O ¿Cuándo 
va a terminar la sangría de los 
cientos de miles de millones que 
escapan por las rendijas de su fu
nesta gestión y otras alegrías bo
chornosas? Por ejemplo: 

- La duplicidad de las insti
tuciones a nivel nacional, con sus 
cargos públicos correspondientes, 
ubicados en edificios y palacios 
en cuyo acondicionamiento se 
han gastado cantidades exorbi
tantes de dinero. 

- El costosísimo precio del 
mantenimiento de tantos y cuan
tos ministros y altos cargos, tan
to del gobierno central como de 
las distintas comunidades, en 
despachos de lujo, con sus pan
das de consejeros, asesores, secre
tarias, guardaespaldas, coches 
blindados y escoltas oficiales. 

- Más los miles de millones 
no controlados de la economía su
mergida; la defraudación a la Ha
cienda Pública; los capitales que 
han volado a las cuentas secretas 
de Suiza; los multimillonarios 
que ha parido el felipismo al ca
lor de la espe~ulación y negocios 
dudosos; las enormes cantidades 
para ayuda de amigotes; el indig
no reparto de los fondos reserva
dos; los once mil millones de in
tereses que pagamos cada día por 
el endeudamiento salvaje de unos 
dirigentes incompetentes y mani
rrotos, etc., etc. 

Y éste es el cuento que hay que 
repetir hasta la saciedad a unos 
gobernantes frescales y sordos de 
conveniencia. 

No sé qué pasará en otros paí
ses. En el nuestro ocurre lo que 
en una familia, cuyo desvergon
zado padre se gastara en sus vi
cios y caprichos las tres cuartas 
partes del sueldo y dijera a su 
mujer e hijos que han de apretar
se el cinturón porque el presu
puesto no llega. 

Y todo, todo esto ha salido de 
unos señores que llamándose so
cialistas, han olvidado, mejor di
cho, machacado la ética·, estética 
y probidad que han sido siempre 
el estandarte virtual de las señas 
de identidad del socialismo. 

Jaime TUR JEREMIAS 

~ 

La concienc......_1a-·~ .-.. el Presidente 
El jueves 29 comenzó 

una nueva etapa para la 
política de este país, por 
primera vez, un presiden
te de gobierno democráti
co español estrenaba pro
grama propio de T.V., (al 
más puro estilo Roousve
liano ). Hacia las 22'30 h., 
canal privado en mano y 
ambiente familiar, Felipe 
González irrumpía en los 
hogares españoles para in
formarnos con su mejor ta
lante conservador de los 
pasos que su gobierno es
tá dando en pos del pro
greso nacional. 

Esto lo hacía desde un 
canal privado para impe
dir el legítimo derecho que 
asistiría al resto de los lí
deres políticos de este país 
si su intervención se hu
biera hecho desde la tele
visión pública como es la 
obligación de todo presi
dente de gobierno. 

Para iniciarse con buen 
pie, hizo mención a la con
ferencia del FMI, que es
tos días le sirve de apoyo 
para su política económi
ca, política que pretende 
como primer objetivo re
ducir el gasto público por
que eso supondrá, en pa
labras del presidente, una 
mayor cantidad de dinero 
disponible. Buena argu
mentación la del Sr. Gon
zález, sobre todo porque 
no nos dijo que la reduc
ción del gasto público su
pone la reducción a su vez 
de las inversiones en gas
tos sociales. 

También nos habló de 
la competitividad, funda
mental para que nuestro 
país progrese, pero no nos 
dijo que ésta es a costa de 
los derechos logrados a tra
vés de muchos años de lu
cha obrera. 

A su entender la sani
dad ha tenido un trato es
pecial por su gobierno, 
suerte que no ha tenido 
que acudir este verano a la 
Seguridad Social de nues
tra ciudad, donde ha sido 
necesario pedir hora con 
dos o tres días de antela
ción por falta de personal 
debido a que la plantilla 
en época de vacaciones se 
reduce a más de la mitad 
(un médico para dos 
consultas). 

También nos habló de 
la educación, los famosos 

CREDITOS estudiantiles, 
que no son una innovación 
propia sino que ya existían 
en el Chile de Pinochet y 
que supone el que los estu
diantes dispongan al final 
de sus estudios de un pues
to de trabajo con el que 
contribuir a este sistema 
devolviendo lo prestado, 
pues bien, yo me pregun
to cómo vamos los estu
diantes a devolver los cré
ditos si no tenemos traba
jo, y cómo vamos a reali
zarnos como profesionales 
y personas si además de los 
contratos basura tenemos 
que reingresar al Estado lo 
prestado. 

El final de su interven
ción estuvo reservada pa
ra uno de los asuntos que 
mayor polémica social ha 
levantado estos días, la 
Sentencia del caso Nécora, 
nos habló de la indepen
dencia de los tribunales 
pero mientras cuestionaba 
su labor recogiendo así el 
sentir popular. A lo largo 
de los 15 minutos que 
aproximadamente duró su 
intervención, los españoles 
nos sentíamos ajenos, no 
reconocíamos la España 
que nos pintaba su presi
dente, daba la impresión 
de que la España que aso
ma al balcón de Moncloa 
es diferente, los españoles 
y su presidente viven rea
lidades distintas y proble
mas encontrados. 

Desde la condición de 
espectador, ya que él 
adoptó la de contertulio te
levisivo, reflexionamos so
bre la realidad que nos ro
dea con la esperanza de 
que el Sr. González haga lo 
mismo y llegue a la conclu
sión de que los españoles 
somos algo más que índi
ces de audiencia maneja
bles a su antojo. Pero co
mo parece ser que al final 
no somos más que eso, 
simple audiencia fácil de 
manejar, deberíamos po
der reclamar el derecho a 
escuchar la realidad de 
otros líderes políticos na
cionales ya que la plurali
dad y la tolerancia son va
lores de la IZQUIERDA, 
valores que nosotros no 
hemos olvidado pero que 
al parecer él sí. 

Pilar FDEZ. HERRADOR 
Area de Juventud de IU 
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Apostillas complutenses 
Un repúblico con el futu

ro abierto, un regeneracionis
ta del PSOE, viene a expo
nernos poco menos que su 
programa electoral a través 
de un minucioso estudio so
bre el refajo femenino. Pedro 
Enrique Gómez afirma que 
«el uso del wonderbra es obli
gado para un político conga
nas de permanecer». No me 
cuadra el aserto: mi amigo 
Crescencio va a cubrir doce 
años en el machitó y no le ha 
hecho falta recurrir a ese ad
_ minículo. En cambio, sí cons
tato que la aparición de ese 
artilugio ha servido para ce
bar la pluma de un neopolí-

. t_ico «con ganas de entrar». 
Ahora comprendo cuán erra
do anda Florencio Campos al 
referirse, con aire cuasi ma
yestático, a los regenerado-

. nistas y comentar algo así co
mo «estos chicos no han apor
tado nad~». No estoy de 
acuerdo con el burgomaestre. 
Pedro Enrique, con sus in
cursiones por la anatomía de 
la mujer y con su precisión, 
no exenta de delectación mo
rosa, al describir las turgen
cias femeniles, está aportan
do un ingrediente que no de
be faltar nunca en ninguna 
actividad humana: el buen 
humor. Lo único que me afli
ge es que en vez de un humor 
fresco y juvenil, como debe
ría corresponder a la menta
lidad de un joven delfín, en 
el escrito del precandidato 
Gómez percibo atisbos del 
más retrógrado humor de vie
jo verde. 

• • • 

La imagen de algo tan se
rio como es un ejército se me 
viene abajo cuando, junto a 
un tanque o un bazuca, veo 
en la foto el rostro chaplines
co de Vargas, el ministro del 
ramo; cosas tan esenciales pa
ra ·nuestra economía como 
son la agricultura y la pesca 
se devalúan ante mis ojos 
cuando interviene Atienza, el 

ministro .del ramo; cosas tan 
solemnes como la justicia o 
tan esenciales como el orden 
público se desbaratan en mi 
mente al contemplar el rostro 
desaliñado de Belloch, el mi
nistro de los dos ramos. Por 
cierto, una noche tuve una 
pesadilla: tenía yo que atra
vesar a pie el túnel de la ca-: 
lle Torrelaguna, cuando vi 
que por su interior merodea
ba un individuo cuyas faccio
nes eran idénticas a las de Be
lloch. Esperé en la entrada 
hasta que saliera, ya que trato 
de ponérselo dificil a los atra
cadores. Dicen que los sueños 
son algo ~í como las sirenas 
del alma, ¡menos malquera
ra vez se cumplen! Y como 
colofón a estas reflexiones, yo 
me pregunto: ¿cómo estos ex
traños señores han escalado 
hasta· esos puestos de tantísi
ma responsabilidad? Este 
asunte;>, por lo intrincado, me 
parece que no lo entenderá 
Galván. 

• • • 

El clamor es general: que
remos un cambio. Conozco 
hasta ~ialistas que lo de
sean, lo '1ª1 es un reconfor
tante signo de madurez polí
tica. Sin embargo, el Partido 
Popular, ante esta oportuni
dad histórica de acceder al 
poder, no acaba de convencer 
en su cúpula, mientras que en 
Alcalá plantea su enésima cri
sis y vuelve a dividir por dos 
a sus militantes. El editoria
lista de PUERTA DE MA
DRID cifra en un veinte por 
cien el descenso de la inten
ción de voto en los dos últi
mos meses, lo cual es grave. 
No obstante, creo percibir 
que las aguas están volvien
do a su cauce y espero, por 
supuesto también deseo, que 
dicho grupo político, que no 
otra es la alternativa, llegue 
a superar totalmente la crisis. 
Experiencia en este sentido 
no le falta ya que, con una 
crisis institucionalizada cada 

• llrtícalos de cuero 
y sillas de montar. 

• Botos camperos. Zahones. 
• Ropa para vestir y complementos. 

cuatro años, en vísperas elec
torales, y otra por añadidu
ra a mediados de cada legis
latura, su preparación y en
trenamiento para estos avata
res es bastante superior a los 
de otras formaciones. Ojalá el 
Espíritu Santo, en su plani
ficación semestral, se decida 
también a dedicar muchas 
horas extra al nuevo equipo 
local. 

De todos modos, en rela
ción con los recientes sucesos, 
me pregunto cómo es posible 
defenestrar a una presidenta 
a los seis meses de su elección, 
con un porcentaje auténtica
mente «argelino» (99,8 % ) de 
votos a favor. Los vencedores 
de esta crisis no lo explican de 
modo convincente ni admiten 
el concepto de traición, tan 
meridianamente claro para el 
ciudadano español y tipifica
do ya en el Ordenamiento de 
Alcalá (1348). El procedi
miento utilizado contra Rosa
lía me ha parecido totalmen
te «visigótico»: traición por 
parte de los que la elevaron 
y de los que fueron elevados 
por ella. Tal vez la abundan
cia de enterramientos visigó
ticos en nuestro subsuelo ha
ya contaminado de felonía, 
por vía plantar, a algunos de . 
nuestros políticos con ambi
ciones de introducirse en la 
cosa pública o de apalancar
se en ella. Aunque en su día 
me cupo el honor de experi
mentar las insufribles taras
cadas dialécticas de la desti
tuida presidenta, hoy lamen
to la forma vejatoria como se 
ha actuado contra ella. La ra
zón política, suponiendo que 
se tenga, no tiene por qué 
arrollar siempre los senti
mientos diiina persona ni 
prescindir • las normas de 
buena crianza. En fin, por lo 
incomprensible de todo esto, 
he de recurrir a la frase pro
verbial en estos casos: «ave
rígüelo, Vargas». 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

, 
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una de ecología: 
54Gmillones 

Leo con estupor que la 
Comunidad Europea sub
venciona la limpieza del 
río Henares con 540 mi
llones de pesetas. Y me 
pregunto si los señores 
que han aprobado dicha 
cantidad conocen los he
chos de nuestros ediles. 

Me explico: hace unos 
años se emplearon varios 
cientos de millones en 
tratar de adecentar tanto 
el río como sus márgenes; 
el resultado salta a la vis
ta, árboles secos, las zo
nas verdes ya no existen, 
las bocas de riego no fun
cionan, las fuentes desa
parecieron, es decir un 
caos. Sólo se trataba de 
gastar el dinero del con
tibuyente y del cual dio 
cuenta puntual el señor 
Alcalde, con un folleto a 
todo color que aún con
servo. 

Para colmo la presi
dente de la comisión de 
Festejos, Concejala de 
Cultura, permite año tras 
año que algunas de las pe
ñas que participan en el 
descenso del Henares en 
balsa, en la época de fe
rias, dején éstas al finali
zar, en el río. Esta es la 
fecha y aún permaneceh 
bidones, maderas, cáma
ras de ruedas de camiones 
etc. en la presa del anti
guo molino, como ejem
plo de lo que no se debía 
hacer. Es decir seguimos 
empleando el dinero que 
pagamos de impuestos y 
del cual se da las subven
ciones a las peñas, en en
suciar el río Henares. 

Yo pediría al concejal 
de Medio Ambiente que 
se lo piense dos veces an
tes de tirar de nuevo el di
nero. Que lo que no son 
capaces de conservar, es 
mejor que no lo hagan y 
lo dejen para otros más 
capaces. Y a la concejala 
de Cultura, que exija res
peto hacia el río, que no 
es necesario ser ecologis
ta para entender que el 
río es de todos y no de 
unos pocos y que se pue
de hacer en él lo que se 
quiera con toda impuni
dad. 

Eduardo GIL ALONSO 
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Humoris causa 

El debate del finstro 
Tengo oído que un día 

de éstos, o una semana de 
éstas, los concejales van a 
hablar del estado de la ciu
dad. ¿Te das cuen? un fins
tro de concejales van a ha
blar del finstro de este pe
dazo de ciudad. Pues po
dían empezar precisamen
te por ahí, por unir los pe
dazos, como nos anuncia
ban a bombo, platillo y pu
blicidad en cabinas telefó
nicas allá por el fin del an
terior mandato, del finstro 
éste del casco-histórico, que 
se iba a quedar de una pie
za. ¿Te das cuen, cobarde, 
pecador? Así, de paso, se 
aclaraban también con el 
asunto ese del traslado del 
Mercado Municipal, y ese 
otro finstro de agujerear la 
Plaza de Cervantes, y todo 
quedaba claro en un peda
zo de Plan. Sólo sea para 
tranquilidad de los veci
nos, comerciantes, y públi
co en general de ese finstro 
de follón que están arman
do, y que tiene a cobardes 
y pecadores revueltos. 

Y conviene que, muy rá
pidamente, se pongan tam
bién a hablar de los distri
tos, que es como aquí lla
mamos al finstro de los ba
rrios, y que es donde vivi
mos la mayoría de cobardes 
y pecadores. Unos arboli
tos por aquí, una zona ver
de por allá, algún banco, 
alguna farola, vamos, todo 
ese finstro de cosas que ha
cen ciudad, como hace 
tiempo se decía. Y tam
bién, de las aceras que el 
finstro de concejal Pepe 
Macías dice que por fin va 
a arreglar y que llevaban 
varios meses esperando a 
un finstro de Presupuestos 
que por lo visto no eran tan 
necesarios, y que con el 
finstro de acuerdo ese del 
PSOE-IU, pues ya se pue
den poner manos a la obra. 
¿Te das cuen? Y ya pues
tos en. tema, también ha
blarán de los asfaltados del 
verano que no han resisti
do la primera tormenta de 
agua, o del finstro de las al
cantarillas, que es donde al 
final acaban todas las razo
nes. 

¿Te das cuen, cobarde, 
pecador, que Alcalá está su
cia? ¿Que está cochina, co
mo en una veterana colum-

PUERTA de Madrid 

na de aquí mismo se decía? 
Algo tendrán que decir el 
finstro de concejales al res
pecto. Algo que no sea el 
consabido ... ¡cobardes, pe
cadores que ensuciáis 
mucho! 

Y para finstro, el del ce
menterio, ese que dirige un 
flamante director-gerente, 
que al otro le echaron por 
un finstro de milloncetes, y 
al que acaba de unir en fe
liz matrimonio nuestro 
finstro de alcalde. Cuatro
cientos kilos dicen los iús 
que lleva enterrados ese 
finstro de necrópolis ajar
dinada con vistas al Hena
res. Y ya puestos en tema, 
seguro que también se ha
bla de la portentosa deuda 
municipal, que todavía no 
nos han dicho a cuánto as
ciende ni en qué conceptos, 
aunque al finstro de conce
jales dicen que ya está arre
glado: se paga dentro de ca
torce años y, para enton
ces, todos calvos. ¿Te das 
cuen? 

Y puestos en faena, algo 
se dirá del pedazo de comi
sión esa sobre anónimos 
que preside el finstro de Iú, 
Javier Ocaña, y que anun
ció en rueda de prensa el 
finstro de Crescencio Vi
cente. Incluso, si se ani
man, puede que debatan 
del finstro de comisión so
bre los errores del IBI, del 
agua y del numerito, con lo 
que al final nos enterare
mos de lo que pasó, y nos 
creeremos que no volverá a 
pasar. 

¿Te das cuen? todo no 
está tan embrollado. Por 
ejemplo, el curso escolar se 
ha iniciado con normalidad 
(sic. Urbano): Este año los 
de enseñanzas medias tam
poco han empezado sus cla
ses a tiempo, y otras ense
ñanzas penden de un hilo. 
El lnsalud sigue incum
pliendo sus promesas, por
que no son los Reyes Ma
gos, y hemos estrenado un 
Plan de Vivienda Joven 
fantástico, con su finstro de 
concejal a la cabeza. ¿Te 
das cuen, pecador de la 
pradera? 

Me doy cuen... mejor 
pecador que cobarde. 

Pedro Enrique GOMEZ 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

v111anueva de la Torre 
(! Km. de Azuqueca de Henares, ,, km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (A.TS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

José García García 

CONSTRUCCIONES Y REPARACIONES 
ALBAÑILERIA EN GENERAL 

Presupuesto gratis sin compromiso 

-Descuentos en pagos al contado-

-Salimos a provincias- 1 

Tel•.: BBD &'I 'I& 

MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS llÜAllA Y TARDE 

ALUMINIO Y PVC 
ílGfíiS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 90 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 
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Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de l ª ley (750 milésimas) en la _ 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en-

. la superficie del oro. 

JOYERIA 

OCA NA 
• lt ' carreras universitarias ··©, Insignias de las 

~ ,. en oro y plata de ley 

Plaza de Cervantes, J2 
Telf .: 880 16 85 

VENDO 

PARCELA 
Urbanización 

Parque Las Castillas 
* 870 m/2 

Situación excepcional 
-Precio muy interesante

Telfs.: 883 19 85 - 889 19 86 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m.12, todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 

DISTRIBUCIONES 

ALCALA BARCO 
VllOSCllllEIA Y VILE'Eils 
e/ Afligidos, 17 -Pol. F.sgara~ta 
Tlf.: 883 54 90-Alcalá de Henares 
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Las confidencias de Dan Miguel 

Vendedores agresivos 
En momentos de crisis, criSis de valores y además económica como ahora mis
mo sucede, se han de afinar muy mucho todo tipo de actuaciones y se han de 
poner eil acción mecanismos personales antes _inhibidos para poder seguir ade
lante. Incluso para poder subsistir. Por eso están de moda y totalmente al día 
métodos antes olvidados por innecesarios. Por eso en las actividades comercia
les, siempre que se haya de vender algo, y dándole al concepto de comerc::ialidad su más amplia 
acepción, se ha de actuar con agresividad para vender UD electrodoméstico, UD apartamento en 
multipropiedad o bien una idea política desfasada o un político que ha dejado en el camino su 
carisma, e incluso otras muchas cosas. 

Esa concepción de la 
agresividad en su aspecto 
positivo como capacidad pa-

. ra superar los obstáculos, 
unida a la actuación iróni
ca, polémica o, si algo se me 
apura, teñida claramente de 
cinismo, es algo hoy necesa
rio igual para vender almo
hadas o aparatos para iman
tar el agua, que para sacar
le a uno los dineros después 
de una agotadora explica
ción de las ventajas de po
seer un apartamento para 
usarlo una semana en las Is
las Canarias o en cualquier 
lugar del mundo -eso sí, en 
copropiedad con otros ni se 
sabe cuántos más-, o váli
do también -y eso es lo 
peor- para venderte un lí
der que hoy ya no vale ni 
para esquinear en la calle o 
una · opción política que lo 
tuvo todo y que como el hi
jo pródigo todo lo dilapidó. 
Y en esas estamos. Supera
da ya la idea aquella de que 
el buen paño en el arca se 
vende, se ha pasado a la 

' agresividad del trilero calle
jero que nos pretende meter 
por los ojos, envuelto en fal
sos oropeles y aliñado con la 
verborrea cautivadora en 
que se ha convertido unan
terior cierto carisma, nos 
quieren meter por los ojos, 
dijo, las promesas antes in
cumplidas y ya odiadas por 
tanto incumplimiento. Y 
una vez más nos vuelven a 
hablar de lo mismo antes 
oído decenas de veces y 
otras tantas incumplido. 
Claro que lo peor no lo es 
tanto el cinismo en la repe
tición de la propuesta sino 
la ingenuidad de tanto escu
chante que se sigue dejando 
timar con la bolita oculta 
bajo la cáscara de nuez del 
trilero -que nunca está 
allí- o con el paquete de bi
lletes del tocomochero 
-que tampoco están allí-. 
Igual que sucede con el po-

lítico embaucador que tam
poco lleva dentro las ofertas 
que hace cuando se ve con 
el agua al cuello o cuando 
tocan a elecciones. Sus pro
mesas son tan hueras y tan 
falsas como falsos son los re
cortes de periódico que le 
dan al estafado por billetes 
de curso legal. Pero los 
estafados, de todo tipo y cla
se, siguen cayendo como 
moscas. Y eso lo saben muy 
bien los vendedores agresi
vos que abundan en nuestra 
geografía. No en vano somos 
los sucesores de pícaros y 
embaucadores que ocuparon 
desde el patio de Minipodio 
hasta el Azoguejo pasando 
por los Percheles y llegando 
hasta la lejana América. 
¿Qué dificultad se le va a 
presentar que no sea capaz 
de superar a quienes llevan 
en los genes incrustada 1a 
bellaquería y la ruindad? 

Como en el transcurso de 
los años han hecho lo que les 
ha dado la gana olvidando 
que la Constitución exige a 
los ciudadanos y más espe
cialmente a los poderes pú
blicos el respeto a la propia 
Constitución y al resto del 
ordenamiento jurídico, hoy 
nos encontramos con ese al
calde cercano a nuestra ciu
dad que es juzgado por pre
sunta prevaricación, o sea 
por pasarse la ley por la en
trepierna, alcalde que alega 
desconocer la ley, pese a ser 
Diplomado en Económicas 
y tener a su lado secretario 
e interventor, amén de ma
nejar unos dos mil millones 
de pesetas. Seguramente 
desconocía también, además 
de las leyes las órdenes y por 
ello soltó el toro embolao. 
De todas formas en mi inge
nuidad no soy capaz de 
comprender cómo siendo 
tan lego, y reconociéndolo, 
puede seguir un minuto más 
en el cargo, que la ignoran
cia no es excluyente. 

Claro que si hace poco 
nos decía D. Pujol que Ca
taluña soy yo, ahora el num
ber one nos dice, parafra
seando, la democracia soy 
yo. Olvidado lo de poner la 
mano en el fuego, manteni
miento en el cargo y defen
sa a ultranza en el asunto 
Rubio, y harto ya del tema 
en su última concesión del 
cuarto de hora parlamenta
rio, ante el acoso de la pun
zante diputada pepera la 
acusó de «no admitir la le
gitimidad democrática» 
simplemente por el hecho de 
que cumpliera con sus obli
gaciones y derechos. ¿Has
ta dónde estamos llegando 
en la construcción de esta 
pseudodemocracia? ¿Cuán
do volveremos al esperanza
dor 1982? 

En esa línea de agresivi
dad, cínica, se elevan los 
porcentajes del PER en un 
16% y se reducen las peona
das manteniéndose las tram
pas de las certificaciones 
precisas, fuente inagotable 
de votos, al tiempo que An
dalucía sigue como estaba 
sin reforma alguna estructu
ral después de enterrar allí 
un billón de pesetas en li
mosnas. Así el S.O.C., radi
calizado y a la izquierda, se 
sigue negando al chanchu
llo. 

Pero no todos tragan y 
admiten componendas. Un 
ex-ministro de los pocos ex
portables que tuvimos, 
Semprún el afrancesado 
-defenestrado al ser de los 
que hablan claro- ha dicho 
«Felipe es responsable de la 
corrupción del partido por 
no haberla atajado». Lo de 
los polvos y los lodos. ¿Ha
brá agresividad bastante pa
ra suponer tanta inmundi
cia? 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Alcalá de los ruidos 
En el pasado número de 

PUERTA DE MADRID, Fer
nando García Pelayo se queja
ba del ruido producido por los 
repartidores del butano como 
reclamo de su mercancía, invi
tándome a continuación que 
me sumara a su campaña anti
rruido butanero... Propuesta 
que acepto encantado puesto 
que pienso que tiene toda la ra
zón del mundo al afirmar que 
tal ruido es innecesario por 
completo y que podría ser sus
tituido por algún sonido más 
armonioso o, siquiera, menos 
estridente. He de aclarar, no 
obstante, que sí conozco esta 
peculiar publicidad ya que es
tos abnegados repartidores tra
bajan también a las horas en las 
que estoy en casa. 

Lo malo del caso es que, al 
menos por ahora, pocas posibi
lidades tengo de sumarme a su 
boicot butaneril ya que en mi 
barrio todavía no ha sido ins
talada la red de distribución del 
gas natural y a mí, qué quieren 
que les diga, me gusta duchar
me con agua caliente. Pero pro
testar, protesto como lo hace el 
bueno de Fernando, ya que es
toy de acuerdo con él en que se 
trata de algo tan molesto como 
fácilmente evitable. 

Sin embargo, lo peor de to
do es que estos destemplados 
conciertos para bombona y or
questa no son, ni de lejos, el 
único atentado contra la inte
gridad física de nuestros oídos 
ya que, como ha sido denuncia
do hasta la saciedad, nuestras 
ciudades son tremendamente 
ruidosas no siendo en ello Al
calá, por desgracia, ninguna 
excepción a la regla. Pasen, por 
inevitables, ruidos tales como 
el del martillo neumático con el 
que se abre por enésima vez la 
misma zanja. Pasen, también, 
las monumentales ventosidades 
nocturnas con las que se despa
chan los camiones de la basura 
después de digerir su particu
lar alimento; y pase por último, 
aunque con reparos, el fárrago 
de un trá_!ico que cada ve~ nos 
acosa mas... Pero, ¿que me 
dicen ustedes de los mo-

Gacetillas complutenses 
tarras que se pasean impune
mente a tubo de escape descu
bierto; de los automovilistas 
impacientes que piensan que a 
golpe de bocinazos van a salir 
antes del atasco; del pijobar de 
la esquina (en realidad un tem
plo consagrado a san Decibelio) 
que no deja pegar ojo hasta las 
tantas de la madrugada; del oli
gofrénico que atrona con la ra
dio de su coche (indefectible
mente bacalao o similares) en 
cien metros a la redonda; del 
chucho del vecino empeñado en 
ladrar sin pausa durante varias 
horas seguidas, nocturnas por 
supuesto; de la furgoneta que 
anuncia a grito pelado no se sa
be qué cosa por las calles; del 
bombardeo inmisericorde de 
ferias, verbenas y verbenuchas 
varias; del pedigüeño cantante 
(es un decir) al que dan ganas 
de darle dinero para que se ca
lle de una puñetera vez ... 

Porque ya estoy razonable
mente harto de tener que so
portar todo tipo de ruidos in
tempestivos y a todas horas, 
ruidos en su mayor parte evi
tables sin más que teniendo un 
poco de educación y otro poco 
de sentido común. Pero mien
tras haya que llamar a las tan
tas de la madrugada a la poli
cía municipal porque uno de 
tantos cafres no te deja dormir 
tranquilo, pues apaga y vámo
nos. 

El Instituto Cervantes 
y Alcalá 

La noti~ia apareció publica
da en el número anterior de es
te mismo semanario: Los reyes 
presidirán la reunión anual del 
patronato del Instituto Cervan
tes ... En el palacio de La Gran
ja, provincia de Segovia. El 
año pasado fue, creo recordar, 
en Aranjuez, y el año que vie
ne podrá ser en cualquier otro 
sitio excepto, al parecer en Al
calá; porque, como ya he co
mentado en más de una oca
sión, el interés mostrado por los 
gestores de este organismo por 
la ciudad que los cobija no es 

ya que sea pequeño, es que es 
virtualmente nulo y no ya en 
actos singulares como el que 
nos ocupa, sino también en el 
día a día cotidiano. 

Dadas las circunstancias, la 
pregunta es inevitable: ¿Mere
ció la pena que el Instituto Cer
vantes viniera a Alcalá? ¿Me
reció la pena que el ayunta
miento le cediera generosamen
te uno de los edificios más no
bles de la ciudad? Que cada 
cual saque sus propias conclu
siones. 

Los charcos 
Apenas bastó que cayeran las 

primeras tormentas para que el 
centro de Alcalá se llenara de 
charcos, siendo una de las zo
nas más afectadas el eje forma
do por las calles Colegios y San
ta Ursula las cuales, como se re
cordará, fueron asfaltadas el 
pasado verano. Ya comenté en 
su momento que había sido un 
error asfaltar por encima del 
firme antiguo en vez de levan
tar éste previamente como for
ma de evitar la subida de nivel 
del mismo; puesto que la al
tura de los bordillos quedó 
reducida a su mínima expre
sión al tiempo que la pendien
te transversal de la calzada 
es muy pronunciada, las conse
cuencias no fueron otras 
que las esperadas: Unos enor
mes charcos que no sólo abar
caban la calzada sino que tam
bién se extendían a las vecinas 
aceras convirtiendo a éstas en 
intransitables. Ignoro de quién 
partiría la idea de hacer esta 
chapuza, pero lo cierto es que 
se ha cubierto de gloria a cos
ta, eso sí, de la comodidad de 
los ciudadanos ... Aunque pue
de que los arqueólogos de den
tro de varios siglos le acaben 
agradeciendo el gran número 
de estratos que les habrá deja
do para estudiar. 

Pero no se preocupen; luego 
llegará Crescencio Vicente le
vantando las aceras y, como el 
nivel de las mismas quedará 
por encima de las puertas de 

entrada a los edificios, nos de
jará esos hermosos badenes que 
adornan ya tantas aceras de la 
ciudad para placer de los aficio
nados al patinaje y martirio de 
los peatones de a pie, nunca 
mejor dicho. 

Las catalpas 
de la calle de Libreros 

A pesar de que está demos
trado que la catalpa es un 
árbol al que le va muy mal el 
clima de Alcalá, y a pesar tam
bién de que ha sido necesario 
arrancarlas de casi todas las ca
lles en las que estaban planta
das, éstas siguen medrando con 
mejor o peor fortuna en la ca
lle de Libr~ros sin que la con
cejalía de Medio Ambiente se 
preocupe demasiado por ellas. 
Como puede comprobar cual
quiera que pase por allí, los 
ejemplares más antiguos están 
en su inmensa mayoría secos o 
enfermos, mientras los nuevos 
están pidiendo a gritos una po
da que les redondee las copas 
como forma de evitar que éstas 
se abran y se desparramen pa
ra cualquier lado. Si queremos 
que estas catalpas cumplan su 
misión ornamental, sería pre
ciso arrancar todas aquéllas que 
estén secas y enfermas al tiem
po que sería también necesario 
podar las copas de las restantes, 
labor ésta que no se ha hecho 
nunca mientras los plátanos de 
la vecina plaza de Cervantes, 
por poner un ejemplo cercano, 
son martirizados todos los años 
en un incongruente empeño de 
hacerles lapermanente. 

Lo mismo podría decirse del 
puñado de árboles del amor 
existentes en la calle Mayor, 
tanto frente al hospital de An
tezana como a la plaza de los Ir
landeses; sus copas están todas 
desparramadas y nunca han si
do podadas tarea ésta que sería 
conveniente hacer en este pró
ximo invierno. 

Y conste que digo podar, no 
destrozar como tantas veces se 
acostumbra a hacer en nuestros 
sufridos árboles. 

José Carlos CANALDA 

¿Consume Gasóleo?· 
'- . . 

Ahorre tiempo y dinero 1 

DISTRIBUCION DE GASOLEOS 
ESTACION DE SERVICIO El Cruee S.L. 

pazo de Guadalaiara 
Tel.: lM9l 21 21 2' 
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De ferrocarril, se entien
de, ya que como es sabido 
Alcalá debe de ser la única 
población española de más 
de diez mil habitantes que 
carece de estación de auto
buses; pero ésta es otra his
toria, por lo que no hablare
mos de ella por ahora. 

Volviendo al tema de la 
estación de Renfe, queremos 
llamar su atención sobre el 
estado de alguno de sus ale
daños: Por un lado está la 
plaza de la Estaión, con unos 
alcorques en los que el ayun
tamiento no ha plantado ár-

Inventario de chapuzas 

De paseo por la estación 
boles pero en los que éstos 
han crecido espontáneamen
te, y de una manera tan 
frondosa, que demuestran lo 
que ya hemos comentado en 
más de una ocasión: En Al
calá medran todos los árbo
les excepto los que planta el 
ayuntamiento. En todo caso, 
bueno sería podar estos bro
tes de forma que puedan cre
cer en forma de árbol, al 

tiempo que se plantaban 
otros en los alcorques vacíos. 

Algo similar ocurre en el 
vecino aparcamiento, o pla
za de Diego Sobaños, con los 
alcorques vacíos desde hace 
años. Pasando al otro lado 
de la estación, es decir, la ca
lle de Diego Laínez, pode
mos tropezarnos -literal
mente- con una acera que 
no tendrá ni medio metro de 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE IV\ADRID 
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anchura, lo que impide vir
tualmente caminar por 
ella... Acera que además se 
queda cortada sin llegar a la 
esquina con el paseo de la 
Estación, con lo que los pea
tones además de incomodi
dades se encuentran con ver
dadero peligro. 

Y a modo de remate, cru
cemos las vías fijándonos en 
la zona de más allá: Veremos 
escombreras, calles a medio 
hacer, alcorques -por va
riar- sin árboles o con ellos 
secos, charcos de tamaño fa
miliar ... Una gozada. 

PROGRAMA DE ACTOS 

DIA ACTO HORA EXPOSICIONES 

Viernes," Recital de canción melódica, tangos y boleros por Santy V arela, 
acompañado al piano por el maestro Roberto Berki. 

ltarde Basta el 15 de octubre: 

Sábado, IS Recital por Mª Dolores Amago (soprano lírico-ligero), acompañada al piano ltarde 
por Juan Ignacio Martínez Ruiz. Con obras de Sorozábal, Serrano y Vives. 

Pegueroles Abadie (óleos) 
• • • 

LUnes, 17 Recital de Poes.ía «Poetas del SUJ"» interpretado por Charo Soriano y ltarde 
Pepe Martín. Con poemas de Góngora, Villaespesa, Machado, García Lorca Del 18 al 28 de octubre: 

•rtes. 11 
Representación del espectáculo músicoteatral «Duendeando titiritando,., ' &tarde interpretado por el grupo teatral «El Duende del Globo». Mª Luisa Muñoz Leo (óleos) 

Horario: 
Jleles, 20 Recital de Poesía «Alma América,., interpretado por Luisa María Payan. ltarde laborables de 18'00 a 21 '00 h. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

tS de octubre de t9M PUERTA de lladrld 



No será así, pero lo parece. 
A la vista de lo que pasa, cual
quiera diría que para muchos 
españoles el trabajo es, en el 
fondo, el enemigo. 

Y como, según dicen, el tra
bajo huye que se las pela de 
España, tal vez cautivo y des
armado, el ejército vencedor 
-Gobierno, Iglesia y Sindi
catos- le han tendido un lar
guísimo y constitucional puen
te de plata, que era lo que re
comendaba aquel refrán tan 
pragmático. Con el poco tra
bajo que nos queda camino 
del exilio, o en paradero des
conocido, cuando llegue di
ciembre todo será definitiva
mente maravilloso, litúrgico, 
democrático, fastuoso, festi
vo, turronero y fundamental
mente ocioso, muy ocioso. 

Y es que, ya se sabe, la Igle
sia Católica, los sindicatos 
Ugeté y Comisiones y los 
puentes vacacionales son los 
auténticos pilares sobre los 
que se asienta nuestra socie
dad, tan contraria a los exce
sos del hormiguismo; una so
ciedad dominante que canta y 
canta espiritualidades cigarre
ras, veraniegas, otoñales, in
vernizas, y así hasta el año si
guiente que, por supuesto, 
empieza con una muy religio
sa fiesta de guardar... las 
herramientas. 

Por fin me he dado cuenta 
-qué cabeza, la mía- de 
que Puente, Iglesia y Sindica
tos, son los tres elementos bá
sicos a los que uno debe vene
rar para no convertirse en he
terodoxo, hereje o, como po
co, pecador y cobarde de los 
de Chiquito de la Calzada. 

Que no me muevan de su 
sitio a la Inmaculada, ha di
cho la Conferencia Episcopal 
rasgándose las purpúreas ves
tiduras. Como si pensaran 
que las fiestas religiosas care
cen de cimientos y corrieran 
el riesgo de desmoronarse si se 
las cambia de lugar, igual que 
las casas viejas. La Constitu
ción, ni tocarla, han retruca
do las cúpulas sindicales, no 
vaya a perderse algún artículo 

A contraviento 

Puente de plata 
fundamental con el traslado. 
Y es que ya sabemos lo que 
son los traslados de los rom
pecabezas, que si se pierde 
una pieza por pequeña que 
sea, ya no hay manera de re
componer el puzzle. 

Y el Gobierno, que siempre 
ha querido llevarse bien con 
todo el mundo menos con los 
ciudadanos de a pie -quien 
sabe si porque son los únicos 
que siempre van por la vida 
de uno en uno-, ha dicho 
que vale, bueno, de acuerdo, 
y que esos días intermedios de 
diciembre naden si es que pue
den o se ahoguen en el largo 
río del descanso, como se aho
gaban antaño en el Henares 
los nadadores inexpertos capi
talinos, aquellos Dieciocho de 
Julio tan festivos. Como las 
aguas bajan turbias y revuel
tas, alguien con el suficiente 
poder como para no andar 
buscando más adversarios ha 
traído a colación otro refrán 
cambiado: el que quiera peces, 
en lugar de mojarse el culo, 
que se siente en la orilla blan
ca o en la orilla negra, y tire 
de la caña a ver si pica algo. 

La de la Conferencia Epis
copal, puedo entenderlo me
jor: sus miembros son católi
cos, no calvinistas obsesiona
dos por alcanzar la santidad 
mediante el trabajo, y siem
pre vieron con mejores ojos la 
holganza afortunada de Abel 
que las fatigas fracasadas que 
hicieron de Caín tan mala 
persona. Para ellos, en el ori
gen de su fe, está el trabajo co
mo una maldición divina 
-ganarás el pan COJJ el sudor 
de ta frente- y no es del to
do irrazonable sospechar que 
las sirenas de las fábricas y las 
campanas de los templos les 
parezcan de alguna manera no 
demasiado compatibles. In
cluso para antiguos oficios de 
la casa, como los sacristanes, 
que siempre se vieron obliga-

dos a elegir entre estar en mi
sa o repicando. 

Pero lo de la oposición sin
dical a que esos días interme
dios y tentadores de posible 
holganza disfrazada de indis
posición casual -y en los que 
ya se acepta como natural el 
hecho de que durante esas jor
nadas muchos serán enfermos 
por un día- lo entiendo mu
cho menos. Cuando más se re
duzcan las horas de trabajo en 
el país con el mayor número 
de fiestas de todo el mundo 
-un mundo, por cierto, en el 
que todos los demás trabajan 
más horas- menos se produ
cirá. Y lo que se vaya produ
ciendo será, desde luego, más 
caro desde el punto de vista de 
los costes. Y cuánto menos 
competitivo sea el producto, 
mayores posibilidades habrá 
de que el negocio se vaya a pi
que y los trabajadores a la pu
ñetera calle, que es tanto co
mo decir al asueto eterno y a 
la vacación obligatoria y de
primente del desempleo. 

Nunca he sido partidario 
del sistema de vida japonés, 
que consiste en vivir para tra
bajar. Pero de la misma ma
nera que a muchos nos gusta 
disfrutar de los buenos vinos 
pero no hasta el punto de be
ber tanto que nos haga perder 
el control de nuestros gustos, 
pienso que hay que trabajar 
para vivir. Para disfrutar de 
las cosas buenas que ofrece es
te valle de lágrimas es preciso 
el esfuerzo diario de la mayo
ría de nosotros. Excluyo, natu
ralmente, a los que disponen 
del suficiente patrimonio co- . 
mo para gozar de los placeres· · 
del mundo, el demonio y la ". 
carne, sin mayores fatigas que 
las de hacer sonar la campani
lla del servicio. Tampoco'i:en
go en cuenta en esta lista im
provisada a todos aquellos que 
han conseguido llegar al Olim
po de los dioses que viven del 

sudor ajeno, y desde el que se 
contempla con mucha lástima 
a los que remamos cada día 
dentro de esta suave galera a 
la que es difícil que escape la 
mayoría de los mortales. 

Sin embargo, entre doblar 
el espinazo en el fondo de una · 
mina veinte horas diarias has
ta que el grisú o la silicosis te 
liberen de esa maldita explota
ción sin esperanza y trabajar 
un día a la semana para des
cansar los otros seis, hay un 
término medio que conven
dría no traspasar en la direc
ción de San Isidro Labrador. 
Los ángeles vinieron a la tie
rra a cuidar de Ruestra protec
ción a la hora de los peligros, 
no a ser nuestros esclavos -ni 
siquiera los angelitos negros
así que después de aquel favor 
prestado al santo madrileño, 
ya no están por la labor. Ade
más ya no quedan bueyes pa
ra el campo, salvo esos dos pe
queñitos y huecos que colocó 
Pepe Macías sobre un pedes
tal en las Eras de San Isidro. 

Quiero decir, en fin, y ya 
sé que esto no es muy del gus
to dominante, que la pasión 
por los puentes colgantes -es 
decir, colgados del aire- nos 
puede llevar a convertirnos en 
un país lleno de parados, que 
en su desesperación se hagan 
materialistas y ateos hasta el 
punto de que rompan sus car
nés de afiliación y renieguen 
de su fe, además de dejar de 
formar parte de la población 
activa a la hora de las estadís
ticas del Inem. Sin trabajado
res fieles propiamente dichos 
-que, por una parte,. necesi
tan pastores espirituales para 
conducirlos por el buen cami
no y, por otra, sindicalistas 
para que defiendan sus dere
chos frente a los patronos
no sé si unos y otros, que tan
to dependen física y espiri
tualmente de esos mismos tra
bajadores para que les apo
yen, están corriendo el peli
gro de matar la gallina de los 
huevos de plata. Como el 
puente, claro. 

Sergio COELLO 

Automóviles centro, S.A. 
COMPRA: 

~ VEHICULOS TODO TERRENO 
- FURGONETAS CITROEN C·IS, FORD COURIER y RENAULT EXPRESS 
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PUERTA e de madnd 1 :,555 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ...................•.......• 
Casa de Socorro .........•..•................... 
Cruz Roja •.................•.......•......•....... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ....•.........................• 
Policía Municipal ...•..•.....................• 
Guardia Civil ..........................•.......• 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............•................... 
Ayuntamiento ...........•.......••.............. 
Taxis ..••......••••••••••••••••••••••••.••••...•..•• 
RADIO-TAXIS .••••••••••••..•..•............••. 
RENFE ••••••••••••.••••••••.•••••..•••.•.••••••••• 
Autobuses urbanos •.......•................... 
Continental Auto .....•......................... 
Cementerio .....................................• 
Correos y Telégrafos ...............•......... 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..•.........•......... 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Mmúcipal ............•. 
Cámara de Comei-cio .........•.....•........ 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ..............•• 
Servicio Información Ciudadana .•.....• 
Teléfono contra Tráfico Droga •••••••••••• 
.A.oc. Lucha contra el Cáncer ...•...•.... 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC •.••••••••••••.•••••••••••••..••.....•....•••• 
INFORMACU ALCALA .........•..••••.•.•• 
Oficina de Turismo ............•.....•........ 
CIDAJ (Centro Información Juventad) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desanollo y Empleo) .•..••••.•••••• 
Cementerio Jarclíll .............................. . 
Programa Mmúcipal Drogas •.•••••••.•••••• 
Teatro Salón Cervantes .•....•.......•....•.. 
.Archivo Mmúcipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista .•......•.......•......•. 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••. 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ..• 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
88815 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 2179/88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
88153 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

8813461 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
8814231 
885 40 00 
882 38 75 

SE NECESITAN 

OFICIALES de 1 ª y 2 ª 
MECANICOS 

yCHAPISTAS 
Telfs.: 889 23 89 - 889 24 99 

-
Preguntar por Sr. Martínez Ricote 

Imprescindible 
Carnet de Conducir e informes 
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Aprobado el Informe del as sobre la situación 
económica J social de la región 

Madrid es la comunidad que más 
contribuye a las ingresas del Estada 
y menas recibe en cifras relativas 

Madrid es la comunidad autonómica que, con gran diferen
cia, más contribuye a los ingresos del Estado desde cualquier 
dimemión relativa, y sin embargo es también la que menos 
recibe en cifras relativas. Por otra parte, la economía de Ma
drid evolucionó el pasado año peor que en el conjunto de Es
paña, con reducciones en la producción más fuert.es en la in
dustria y la construcción, pérdidas que se han extendido, por 
primera vez, a los servicios. Así se desprende del Informe 
anual aprobado el 26 de septiembre por el Consejo Económi
co y Social de la CAM, reunido en pleno. 

La caída del consumo pri
vado, según el informe, ha ido 
acompañada de otra, mayor 
aún, en la inversión, lo que se 
hará notar en los próximos 
años. Por otra parte, a pesar 
de haber reducido su produc
ción en 1993, el sector servi
cios sigue ganando posiciones 
relativas, pasando a represen
tar el 79 % del total de la pro
ducción. Dentro del sector 
hay una especialización rela
tiva en las finanzas y los ser
vicios a empresas, además de 
los orientados a la administra
ción pública. El CES conside
ra que debe acometerse un 
plan de reforma y moderniza
ción de las estructuras comer
ciales. 

Paro, confliCtos y 
accidentes laborales 

El fuerte -incremento del 
paro ha afectado más a los va
rones, aunque la tasa media 
sigue siendo superior para las 
mujeres. Aumentó la propor
ción de parados que llevan 
más de dos años buscando tra
bajo y, si bien en menor pro
porción que en otros colecti
vos, el desempleo afectó tam
bién a los cabezas de familia, 
cuya tasa de paro se sitúa en 
el 10'2%. 

Particularmente preocu
pante ha sido la reducción, en 
1993, de la cobertura de la 
prestación por desempleo, 
que ha conducido a muchas 
familias a solicitar el Ingreso 
Madrileño de Integración. 

El número de jornadas per
didas por conflictos laborales 
descendió en 1993, situándo
se en 0'22 por trabajador y 
año, lo que lleva al CES a ins
tar el establecimiento de me
canismos de mediación y ar
bitraje que contribuyan a dis-

PUERTA de Madrid 

minuir la conflictividad. En 
1993 hubo 135 fallecidos en 
accidente de trabajo, y 67 .985 
trabajadores sufrieron baja 
laboral por este concepto. 

Transportes y vivienda 
Las conexiones por carrete

ra han mejorado en los últi
mos años, pero siguen siendo 
insuficientes, particularmente 
con Portugal, norte y noroes
te de la penísnula, y con Va
lencia. Los desplazamientos 
en el interior de la Comuni
dad continúan aumentando, 
tanto en transporte pyblico 
(6%) como privado. Este y 
otros factores amenazan al 
medio ambiente; las emisio
nes a la atmósfera, aunque no 
son altas en relación con el 
número de habitantes, dan lu
gar a concentraciones supe
riores al promedio español. 

El precio de la vivienda si
gue siendo un obstáculo im
portante, aunque en 1993 su
frió un ligero descenso en pe
setas constantes. 

Las madrileñas tienen una 
esperanza de vida superior en 
un año al resto de las españo
las, mientras que para los va
rones es similar al promedio. 
Estas diferencias por sexo se 
han acentuado a lo largo de la 
última década. 

La proporción de jóvenes 
que estudian es más alta en 
Madrid que en otras regiones, 
pero subsiste un problema de 
fracaso escolar. En este senti
do, el CES recomienda que se 
haga un seguimiento y se to
men medidas para disminuir
lo en las zonas donde es más 
elevado. 

El CES concluye sus esti
maciones afirmando que es 
necesario un impulso defini
tivo a la Ley de Capitalidad. 

--------C/ Madre de Dios, 10-1° A 
ALCALA DE HENARES Telf .: 883 JO 91 

ALCALA DE HENARES 
1108) COPASA. 70 m/2. 3 dorm. 
Puerta blindada. Calefac. central. 
Recién pintado. Entrada 
300.000. P.C.: 8.800.000 

936) NUEVA ALCALA. 105 m/2. 
3 dorm. Aluminio. Parquet y pla
queta. Cocina amueb. Entrada: 
800.000. P.C.: 11.000.000. 

950) R. CATOLICOS. 75 m/2. 
3 dorm. Escayola. Cocina amueb. 
Plaqueta. Reformado. Entrada: 
400.000. P.C.: 8.500.000. 

1120) CENTRO. 55 m/2. 2 dorm. 
Cocina amueb. Puertas nuevas y 
blindada. Gress. Entrada: 
300.000. P.C.: 8.100.000. 

1127) EST ACION. 7 5 m/2. 3 dor. 
Sintasol. A/E. Aluminio. Cocina 
amueb. Para entrar a vivir. En
trada: 300.000. P.C.: 8.800.000. 

945) CABALLERIA ESPAÑO
LA. 75 m/2. 3 dorm. Reformado. 
Gress. Cocina amueb. Entrada: 
500.000. P.C.: 10.800.000. 

900) SIMAGO. 65 m/2. 3 dorm. 
Sintasol. Cocina amueb. Para en· 
trar a vivir. Entrada: 400.000. 
P.C.: 9.500.000. 

861) IVIASA CHORRILLO. 100 
m/2 . 3 dorm. Parquet. Calefacc. 
Cocina amueb. Entrada: 
800.000. P.C.: 12.000.000. 

818) J . de AUSTRIA. 70 m/2. 3 
dorm. Cocina amueb. Calefacc. 
lnd. Para entrar a vivir. Entra
da: 500.000. P.C.: 9.000.000 

600) CAB. ESPAÑOLA. 90 m/2. 
4 dorm. Baño compl. Puerta blin
dada. Cocina amueb. Entrada: 
800.000. P.C.: 11.000.000 

878) J. de AUSTRIA. 70 m/2 . 
3 dorm. Salón indep. Exterior. 
Baldosa. Entrada: 300.000. 
P.C.: 8.500.000 

507) CHORRILLO. 90 m/2 . 3 
dorm. Parquet. Exter. Piso bien 
conservado. Entrada: 400.000. 
P.C.: 9.000.000. 

1085) REYES CATOLICOS. 80 
m/2. 3 dorm. Cocina semi
amueb. Exter. Reformado. En
trada: 400.000. P.C.: 9.100.000 

1130) CENTRO. Apartamento. 
40 m/2. 1 dorm. grande. Vestidor 
con A/E. Parquet. Entrada: 
400.000. P.C.: 9.400.000. 

1006) PZA. de TOROS. 75 m/2. 
3 dorm. Cocina amueb. Salón 
indep. Entrada: 400.000. P.C.: 
10.000.000. 

723) ESTACION. 65 m/2. 2 
dorm. grandes. Exterior. Necesita 
reformas. Entrada: 300.000. 
P.C.: 7.800.000. 

916) GORRIONES. 98 m/2. 3 
dorm. Parquet. Baño compl. ca
lefacc. central. Entrada: 
400.000. P.C.: 9.500.000. 

984) ESTACION. 75 m/2. 3 
dorm. Cocina amueb. Exter. Ba
ño complet. Entrada: 400.000. 
P.C. 9.000.000. 

1053) NUEVA ALCALA. 105 
m/2. 3 dorm. Parquet. Aluminio. 
A/E. Entrada: 800.000. P.C.: 
12.100.000. 

1082) EL V AL. 65 m/2. 3 dorm. 
Gress. Cocina amueb. Puerta 
blindada. Entrada: 400.000. 
P.C.: 9.100.000. 

¿QUE NO TIENE DINERO? 
TEllEIOS LOS CREDITOS MAS BAJOS DEL MERCADO, 

5111 COMPmllCIA 
Si tiene saa.aaa pts. de entrada, nómina 
y un aval ya puede cantar que tiene pisa 
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Al fondo, por encima de las cabezas de la gente menuda ... 

Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

Un alcalaíno llamado Manuel Azaña (y 111) 
En (IV-866) consigna aquel gran observado que fue .Azaña: Entre el gentío descubro algDJJaB caras conoci

das, ya bajo Ja máscara de Ja vejez, que me somien y a las que me es imposible dar an nombre. Entre aque
llas estaba la de su &aternal amigo Pepe Vicario, al que hizo subir acompañado por un policía de la escolta¡ 
gran susto para el duronés, breve saludo y postrer abrazo con el dolor de la separación. Seguro que ambos 
se preguntaron: ¿hasta cuándo? Pero esto ya ha sido publicado varias veces, así que hoy lo dejamos en este 
esbozo. Si el Presidente lo silencia de tal forma en su Diario, allá él. Vicario no lo olvidó, no. 

Y segull:nos leyendo que en 
un balcón frontero se agolpa 
una familia. Al fondo, por en
cima de las cabezas de la gente 
menuda (entre la que estaban 
Carlitos y Pepe, seguro) una 
señora grave no me quita ojo. 
Creerá que está viendo al 
monstruo a quien seguramente 
conoció de pequeño. Rápida vi
sita al Ayuntamiento. El públi
co se arremolina, vocifera, nos 
corta el paso. Mujeres del pueblo 
se suben al estribo del.coche, gol
pean los cristales. Y una, muy 
dramática, llorosa, se desgañita: 
«Le he llevado en brazos ... Sí ... 
en la calle de la Imagen». ¡Pobre, 
mucho tiempo ha pasado! Ya no 
podría conmigo ( ... ) 

Volvamos a la Corporación 
municipal en sus documentos. El 
16 de enero de 1938, uno de los 
asuntos del orden del día es la vi
sita que van a hacer al Presiden
te . Se suscita un problema insó
lito, increíble para aquel tiempo: 

ciones, sino de 
trabajar». Cues
tiones arduas, la 
de la ropa y la del 
trabajo, que al fin 
fueron superadas. 
En 6 de febrero de 
1938 consta que el 
Presidente recibió 
a la Corporación 
o, por mejor de
cir, a unos comi
sionados de ella. 
Don Manuel les 
entregó una foto
grafía con una ex
presiva dedicato
ria al pueblo y al 
Ayuntamiento. 
Sindiscrepancia 
alguna se acordó 
adquirir un marco 
adecuado y que 
fuera expuesta en 
algún escaparate 
bien visible. Re
miniscencia del 
tiempo pasado. 
Pero es seguro que 
esta segunda parte 
del acuerdo tuvo 
que quedar en la 

intención porque en ese tiempo 
ya. no quedaban más cristales sa
nos que los de algunos relojes 
personales, no todos porque los 
relojeros no tenían donde surtir
se. Valieron de bien poco las 
bandas de papel de goma que se 
pusieron en los escaparates, bal
cones y ventanas; la lluvia y la 
escarcha las ablandaban y las ha
cían inútiles. Además, ese reme
dio servía para bombas lejanas; 

Se propone que asista determina
do consejero «porque es entendi
do en ropas». Pero otro respon
deque «no es tiempo de exhibi-

En esta casa y acaso en la habitación correspondiente a este balcón, tuvo lugar la última entrevista 
entre .Azaña y Vicario. 
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cuando caían cerca lo mejor era 
apartarse de dichos huecos. 

Leemos el 12 de abril de 1938 
que con referencia a unas octavi
llas que quería publicar el parti
do de Azaña (Izquierda Republi
cana, «caudalosa, nueva», según 
la idea de su fundador) con mo
tivo de la fiesta del catorce de 
abril, aniversario de la proclama
ción, invitando a los antifascis
tas a expresar su adhesión al Pre
sidente, se expondrían los plie
gos para recoger firmas en el do
micilio social, que era el Círculo 
de Contribuyentes, incautado. 
Pero el edil entendido en artes 
gráficas se opone porque otro 
partido puede pedir lo mismo pa
ra un acto político y no hay fuer
za moral para negárselo. Se ve 
que el papel andaba muy escaso. 
Bastará -prosigue- con que Iz
quierda Republicana se dirija a 
los sindicatos y partidos del Frente 
Popular para que se adhieran sus 
directivos. Pese a todo, vemos 
que el 26 de junio de 1938 se 
acuerda hacer octavillas y utili
zar la radio local anunciando una 
suscripción a favor de los evacua
dos de Levante; un caso distin
to, evidentemente. ¿Quién podía 
oír a la emisora local si todos los 
receptores estaban depositados 
en el Ayuntamiento desde los 
primeros días de la guerra? Aca
so Carlos («Carlitos») y su ami
go Pepe porque el primero hizo 
más de un receptor que funcio
naba con una piedra de galena y 
unos auriculares. Y don Manuel 
Azaña no podía oír esa emisora 
debido a que no alcanzaba hasta 
«La Barata», en Tarrasa, donde 
el Presidente ya percibía los pri
meros y amargos síntomas del 
exilio. No hemos logrado saber, 
pese a lo mucho que hemos pues
to en ello, por qué tanto interés 
en ayudar a esos evacuados. ¿Por 
qué no ayudar también a los eva
cuados de otras regiones? V olve
remos sobre ello en el capítulo 
dedicado a los Evacuados. 

El 22 de abril Azaña recoge 
una entrevista que ha tenido con 
Negrín. Tomamos de ello este 
párrafo en el que se sincera, en 
monólogo, con su Diario; y lo ha
ce como si descargara sobre la 
mesa un puñetazo de mal humor: 
Soy el único a quien se puede 
violentar impunemente en sus 
sentimientos, poniéndome siem
pre ante el hecho consumado 
( ... )¿Hasta cuándo he de aguan
tar? ¿Hasta qué? 

Con esto cerramos el capítulo, 
. aunque volveremos a citar a tan 
importante y valiosísimo testigo 
para que nos conduzca directa
mente a V alentín González El 
Campesino que será el protago
nista del próximo capítulo . 
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Editada por la Institución de EstUdios complutenses 

«Los dispersos colegios mayores y menores en el conjunto 
urbano medieval de Alcalá de Henares» 
Análisis del cambio urbanísttco que se produjo en Alcalá con la fundación de. los 
colegios docentes clsnertanos J los creados par las comunidades rellglosas 

La rica trayectoria de investigación científica de D. Luis CERVERA VERA, Dr. Arquitecto y Académico de 
la Real de Bellas Artes de San Femando, que viene desarrollando dentro de la historiografía en relación con 
los temas arquitectónicos, se ve ahora enriquecida con su nueva obra, cuyo título encabeza este comentario, 
que ha sido editada por la Institución de Estudios Complutenses en su colección Anejos de Anales número 2. 

La obra presenta gráfica
mente los solares en que ini
cialmente fueron fundados 
los Colegios Mayor y meno
res que, al cobijo de la fun
dación cisneriana, se crearon 
en Alcalá. 

Dice· el Dr. Cervera en su 
prólogo que solo pretende 
«analizar y establecer el 
cambio urbanístico que se 
produjo en Alcalá de Hena
res con la fundación de los 
Colegios docentes cisneria-

nos y de los creados por las 
Comunidades religiosas». 

En diversos esquemas nos 
va mostrando el primitivo 
emplazamiento de dichos 
Colegios dentro de los case
ríos cristianos, judería y en 
la morería, acompañados de 
una clara y erudita exposi
ción narrativa sobre el ori
gen y desarrollo urbano de 
Alcalá, la iniciación de las 
fundaciones cisnerianas y la 
ocupación espacial de los 

qolegios fundados por las 
Ordenes religiosas. 

Ya, en 1987, el Autor pu
blicó otro libro de tema al
calaíno: «El conjunto urba
no medieval de Alcalá de 
Henares y su calle Mayor so
portalada», también editado 
por la I.EE.CC., lo quepo
ne de manifiesto, además del 
profundo conocimiento de 
los temas urbanísticos e his
tóricos, siempre perfecta
mente documentados, su 

gran interés y canno por 
nuestra Ciudad, cuya plaza 
Mayor o de Cervantes, ha si
do motivo de su estudio en 
la publicación de Espasa
Calpe: «Plazas mayores de 
España». 

D. Luis es un prolífico 
autor que ha publicado di
versos estudios como: «La 
plaza Mayor y estructura ur
bana de Colmenar de Ore
ja»; otro de igual título de
dicado a Ciempozuelos; 
«Arévalo: desarrollo urbano 
y monumental hasta media
dos del siglo XVI», «El 
auténtico contorno de las 
murallas de Madrigal de las 
Altas Torres»; «El arquitec
to Francisco de Mora y San
ta Teresa de Jesús», entre 
otros muchos cuyas edicio
nes están en su mayoría ago
tadas. Tiene especial rele
vancia su obra «Complejo 
arquitectónico del Monaste
rio de San José de A vila», 
publicado por el Ministerio 
de Cultura, ya que, entre sus 
realizaciones prácticas más 
importantes como «maestro 
constructor», significado de 
la palabra arquitecto en grie
go, fue la rehabilitación y re
construcción de dicho Mo
nasterio de San José, prime
ra fundación de Santa Tere
sa, que fue terminado el año 
1615 por Francisco de Mo
ra, y en el cual D. Luis Cer
vera convirtió la tecnología 
en Arte y gracias a él hoy 
contemplamos una nueva ar
quitectura humanística y 
monumental fiel a sus oríge
nes. 

Los diversos mapas que 
ilustran la obra hacen fácil la 
comprensión de las explica
ciones a aquellas personas 
que no conociendo bien la 
Ciudad, el nombre de sus ca
lles, su pasado, sienten el in
terés en conocer su historia 
para integrarse en la cultu
ra complutense. 

Jesús FERNANDEZ 
MAJOLERO 
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Recuerdos complutenses 

una crónica del Alcalá del siglo XIX 
Que salga a la luz UD nuevo libro sobre nuestra ciudad siempre 

es una buena noticia, pero si este libro supone la recuperación de 
UD pedazo de la Alcalá del siglo XIX totalmente desconocido hasta 
nuestros días, el motivo para la congratulación ha de ser necesa
riamente doble; y si además del texto nos encontramos con una co
lección de interesantísimas fotografías (quizá las más antiguas de 
Alcalá) y acuarelas realizadas por el propio autor, la conclusión no 
puede ser otra que considerar que nos encontramos frente a una de 
las más interesantes novedades editoriales de los últimos años. 

Los responsables de todo 
ello, que justo es que se les re
conozcan sus méritos, sonJu
lián Martín Abad en su con
dición de descubridor y trans
criptor del trabajo original y 
la asociación Brocar, que des
de hace ya varios años lleva 
empeñada en la difícil tarea 
de dar a conocer la historia y 
la cultura alcalaínas sin más 
móvil que su cariño por estos 
temas, puesto que la hipoté
tica rentabilidad comercial de 
sus ediciones brilla, como ca
be suponer, por su ausencia. 
En cuanto a Julián Martín 
Abad poco hay que decir que 
no sea ya sobradamente cono
cido en los círculos culturales 
de nuestra ciudad: Biblioteca
rio. jefe del Servicio de Ma
nuscritos, Incunables y Raros 
de la Biblioteca Nacional, nos 
sorprendería hace tres años 
con su monumental trabajo 
sobre la imprenta alcalaína en 
el siglo XVI, sin duda el es
tudio más completo y riguro
so realizado hasta la fecha so
bre el tema de la biblio~afía 
complutense, mientras 'que 
hace escasas semanas tuvimos 
ocasión de leer en este mismo 
semanario varios artículos su
yos sobre este mismo tema. 

Pero centrémonos, una vez 
hechas las presentaciones, en 
el libro objeto de nuestro es
tudio, cuestión ésta para la 
que nada mejor que dejar al 
propio Martín Ab~d presen
tarnos a su autor, Angel Ma
ría de Barcia, nacido en Cór
doba en 1841 y muerto en es
ta misma capital andaluza en 
1927. Pintor frustrado por su 
·falta de medios económicos, 
Barcia conseguiría - en 1864 

una plaza de archivero de ter
cera en el antiguo archivo al
calaíno, llegando a nuestra 
ciudad con espíritu de deste
rrado como él mismo confie
sa. Aquí estaría durante tres 
años, marchando en octubre 
de 1867 al barcelonés Archi
vo de la Corona de Aragón. 
Tras su paso por la capital ca
talana y un posterior destino 
en Madrid, Barcia volvería a 
nuestra ciudad en noviembre 
de 1873, permaneciendo en 
ella hasta junio de 1875, fecha 
en la que partiría de nuevo 
abandonando temporalmente 
la carrera de archivero por su 
auténtica vocación de pintor. 
Volvería Barcia a su oficio pe
ro no ya en Alcalá sino en la 
Biblioteca Nacional, donde 
permaneció hasta su jubila
ción en 1911. 

Fruto de sus inquietudes 
artísticas y literarias sería una 
voluminosa autobiografía, 
inédita en su totalidad ya que 
de la misma· tan sólo se han 
editado las partes correspon
dientes a sus estancias en Bar
celona (1958) e Italia (1977), 
a las que ahora se suma la al
calaína. A su interés literario 
y descriptivo se suma la colec
ción de fotografías y acuare
las a las que hacía alusión al 
principio de este artículo: on
ce fotografías, varias de las 
cuales recogen aspectos de 
nuestra ciudad desaparecidos 
para siempre, y cuatro acua
relas a color pintadas por el 
propio autor, todas las cuales 
han sido meticulosamente re
producidas en la cuidada edi
ción de Brocar. 

Leer el texto de Barcia, 
contemplar las fotografías y 
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las acuarelas, tiene la virtud 
de sumergirnos en la Alcalá de 
hace más de cien años de la 
mano de un excelente artista 
condenado muy a su pesar a 
realizar un trabajo sumamen
te rutinario y para él frustran
te. La fresca prosa de Barcia 
nos trae un retrato vívido y 
colorista de una Alcalá ador
mecida y decadente que había 
perdido su propio rumbo sin 
encontrar todavía ninguno 
que le sustituyese, esa Alcalá 
de la que se lamentará triste
mente a su contemporáneo 
Esteban Azaña; pero una Al
calá que pese a todo sabrá cau
tivar el alma de Barcia, el cual 
escribirá tras reconocer sus 
iniciales reparos que «Cuan
do después hube visto el pa
lacio por dentro, y desde una 
de sus abiertas galerías el di
latado cam.po, monótono pe
ro refulgente y tranquilo, ter
minado allá m.uy lejos por 
azules montañas, cuando em
pecé a saborear aquella tran
quilidad y aquel silencio ja
más logrado en Madrid, cono
cí que Alcalá valía para mí mil 
veces más que la Corte, y que 
la Providencia sin yo saberlo 
me había favorecido singular
mente». 

Soy completamente sincero 
cuando afirmo que este libro 
no puede faltar en la biblio
teca de ningún alcalaíno inte
resado por su ciudad, al tiem
po que deseo felicitar tanto a 
Julián Martín Abad como a la 

asociación Brocar por su acer
tada iniciativa. La presenta
ción del mismo, vaya esta no
ta final como referencia para 
los interesados, tendrá lugar 
el próximo domingo 16, a la 
una de la tarde, en la Capilla 
del Oidor. 

José Carlos CANALDA 

Actividades 
par el Día Mundial 
de las Aves 

Teniendo en cuenta los ob
jetivos expresados para el Día 
Mundial de las Aves, celebra
do la semana pasada, en la 
ciudad de Alcalá y en colabo
ración con la Sociedad Espa
ñola de Ornitología (SEO), se 
llevarán a cabo unas activida
des para el próximo día 17 de 
octubre, lunes. · 

En primer lugar se impar
tirá una conferencia por José 
Tortajada Perrote, biólogo y 
miembro de la SEO, sobre el 
tema «Observación y conser-'. 
vación de las aves del entor
no de Alcalá de Henaress». 
Después se proyectará el do
cumental «Vídeo estepas, el 
paisaje olvidado», producido 
por SEO/Birdlife dentro de la 
campaña «Estepas». 

Estos actos comenzarán a 
las 19 horas en el salón de ac
tos del I.B. Complutense, si
tuado en la calle de Vallado
lid, número 1. 
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Consuelo Sánchez, Dolores Pérez Quirós y Care Santos El novelista Javier Marías con un miembro de la asociación 

Alcalá fue la sede por segundo año consecutivo · 

se celebró el 11 congreso de Jóvenes Escritores 
Distintas personalidades literarias participaron en los adOs 

EL 11 Congreso de Jóvenes Escritores se inauguró el pasado sábado en el Colegio de los Irlandeses. 
Del 8 al 10 de octubre Alcalá fue, por segundo año, la sede de una serie de actividades relacionadas 
con la Literatura como ponencias, presentación de revistas literarias y novelas, mesas redondas y con
cursos . .Además se contó con la participación de personalidades relevantes en el mundo de las Letras 
como Javier Marías, .Arturo Pérez Reverte o Luis Landero. 

La Asociación de Jóvenes Es
critores se fundó en mayo de 
1992; desde entonces pretende 
servir de plataforma a todas 
aquellas futuras promesas de me
nos de 35 años que quieran 
abrirse camino en el mundo de 
las Letras. Este año la Asociación 
organizaba el 11 Congreso de Jó
venes Escritores en Alcalá de He
nares, por segundo año consecu
tivo. El programa contenía una 
mesa redonda sobre periodismo, 
un partido de fútbol que e~en
tó a narradores y poetas, el 11 

15deocblbrede1iM 

Premio de Literatura Rápida, se
siones teatrales interpretadas por 
actores de doblaje como Tuco 
Nogales o Licia Alonso y una ex
posición de revistas literarias, 
entre otros actos. La presencia de 
los literatos Javier Marías, Artu
ro Pérez Reverte y Luis Lande
ro era parte de los platos fuertes 
del congreso, en el que aborda
ron temas de interés para el es
critor de hoy -el año pasado ya 
asistieron Juan José Millás, So
ledad Puértolas y Caballero 
Bonald-. 

En la mañana del sábado tu
vo lugar la inauguración del con
greso en el Colegio de los Irlan
deses, sede de la mayoría de los 
actos que se habían programado. 
La concejala de Cultura del 
ayuntamiento de Alcalá, Dolores 
Pérez Quirós; la Directora del 
Centro de las Letras Españolas, 
Consuelo Sánchez Naranjo, y la 
presidenta de la Asociación de 
Jóvenes Escritores, Care Santos, 
dirigieron unas palabras a los 
presentes antes de la ponencia de 
Javier Marías. Care Santos agra-

deció la colaboración de las ins
tituciones. «Nunca imaginé que 
las instituciones podían tener un 
trato tan cálido como el que nos 
ha dispensado el ayuntamiento 
de Alcalá y la persona de Lola 
Pérez Quirós y el Ministerio de 
Cultura, representado en Con
suelo Sánchez Naranjo. Son dos 
instituciones sin las que no hu
biera sido posible este congreso. 
El ayuntamiento nos acogió el 
primer año, cuando llegamos con 
una idea de locos dentro de una 
carpeta, en el despacho de Lola 
y más tarde Consuelo, en su des
pacho del Ministerio, hablando 
del proyecto, interesándose y 
preguntando». 

Javier Marías, quizá el autor 
más de moda de la literatura na
cional actual, ofreció una ponen
cia que versó sobre diversas 
anécdotas referentes a la publi
cación en 1989 de su novela To
das las almas por la que recibió 
el premio Ciudad de Barcelona. 

Festival de Cine 
de Alcalá: seminario 
práctico sobre 
dirección de fotografía 

El Festival de Cine de Alcalá 
prepara una atractiva actividad 
en su XXIV edición. Se trata de 
un seminario teórico-practico so
bre dirección de fotografía que se 
desarrollará del 28 de noviembre 
al 2 de diciembré, la semana si
guiente al festival. El director de 
fotografía Jaume Peracaula, 
quien posee además amplia expe
riencia docente, se encargará de 
impartir los conocimientos nece
sarios para introducir a los alum
nos en los pormenores de esta 
profesión. 

El seminario, con plazas limi
tadas, está orientado hacia aque
llas personas que posean alguna 
experiencia o comiencen a dar 
sus primeros pasos en estas lides 
con el objetivo de que adquieran 
los conocimientos necesarios pa
ra continuar en esta profesión. 
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Dos momentos de la presentación del grabado de AMDIC. A la izquierda, su autor, Roberto López Dueñas. 

Está dedicada al xv Aniversaria de la creación de AMDIC 

Ouinta grabada de la colección de <das Democráticas» 
La plaza de Cervantes es el 

motivo del quinto grabado de 
la colección AMDIC, que se 
presentó el pasado 5 de octu
bre en el aula de cultura de la 
Caja de Madrid. Además de 
las asociadas, estuvieron pre
sentes en el acto el alcalde y 
su esposa, Florencio Campos 
y Josefina Pavón, y por su
puesto el autor de esa colec
ción, Roberto López Dueñas, 
que tantos elogios está reci
biendo por estos grabados, 
anuales homenajes a Alcalá. 

El grabado de este año, 
compuesto por una tirada de 
100 ejemplares numerados co
mo siempre, está dedicado al 
decimoquinto aniversario de 
la creación de la Asociación de 
Mujeres Democráticas Inde-

. . 
tS 118 octllbre•:Cle t9M 

Isabel Melón López, de PUERTA DE MADRID, muestra el 
grabado que le fue entregado por AMDIC 

pendientes Complutenses. 
Abrió el acto la presidenta de 
dicha asociación, Rosario Fer
nández Dovermans, que rei
teró su agradecimiento al 
autor de la colección de gra
bados por «SU generosa cola
boración en esta iniciativa ar-

. tística de AMDIC que no du
damos se convertirá, gracias 
a la calidad del autor, en una 
importantísima colección de 
gran valor en el futuro». 

Charo F ernández aprove
chó la ocasión para hacer un 
repaso somero del currículum 
del autor, muy ligado a Alca
lá por su familia y por el ca
riño que siente hacia esta ciu
dad, como bien demuestra 
concretamente en esta colec
ción, a pesar de su nacimien
to casual en Venezuela. 

Roberto López Dueñas es
tudió pintura con María Mo
reno y se licenció en la escue
la de Bellas Artes de San Fer
nando, en las modalidades de 
pintura y grabado. Ya ha rea
lizado diversas exposiciones 
individuales y también ha 
participado en numerosas co
lectivas. Fue premio Ciudad 
de Alcalá de Pintura en su XII 
edición, concretamente en el 
año 1981. Actualmente está 
trabajando en una exposición 
monográfica sobre el tema «El 
Bodegón». 

<<La plaza: 
lugar de encuentro» 

Seguidamente intervino la 
vicepresidenta y delegada de 
cultura de AMDIC, Asela 
Sanz, haciendo un breve re
paso de la historia de la plaza 
de Cervantes, motivo de este 
V grabado. «En una colección 
de grabados, bajo el tema ge
nérico de Alcalá, no podía fal
tar el símbolo por antonoma
sia de su centro urbano: La 
Plaza. Para unos es la de Cer
vantes. Para otros es la Plaza 
Mayor. Los historiadores se 
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Reproducción del quinto grabado de la colección de Mujeres Democráticas Complutenses 

referirían a ella llamándola 
del Mercado. Yo la veo como 
el lugar de encuentro históri
co entre el Alcalá medieval y 
el de la eclosión renacentista 
con su hoy recuperada Uni
versidad». 

El autor del grabado, Ro
berto López Dueñas, habló en 
tercer lugar explicando de 
nuevo la difícil y minuciosa 
técnica del grabado. 

Florencio Campos fue el 
encargado de cerrar el acto, 

El Area de cultura de IU exige al alcalde 
· que se ocupe del asunto 

El divorcio entre el Instituto Cervantes 
y el ayuntamiento de Alcalá 
consideran que esta entidad no realiza 
ningún tipo de actividad en la ciudad 

El Area de Cultura de ID-Alcalá de Henares desea manifestar maa 
queja ante la actitud del Instituto Cervantes. Consideran que esta 
entidad no realiza ningún tipo de actividad en la ciudad y que, de 
hecho, cuando celebran las reuniones anuales de su patronato pre
sididas por don Juan Carlos 1, lo hacen fuera de Alcalá de Henares. 

El Area de Cultura de Iz
quierda Unida considera un 
agravio para la ciudad de Al
calá de Henares el hecho de 
que el Instituto Cervantes, 
con sede en la calle Libreros, 
celebre fuera de la ciudad las 
reuniones anuales de su patro
nato que normalmente presi
de el Rey, donjuan Carlos I; 
«lo consideramos un agravio 
y un comportamiento no muy 
leal a una ciudad que ha sido, 
y sigue siendo, muy generosa 
con el Instituto Cervantes 
-señala Domingo Filardi, 
portavoz del Area de Cultura 
de Izquierda Unida-; creo 
que nadie está a disgusto, al 
contrario; es un orgullo el que 
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una entidad de este peso esté 
en Alcalá». 

Por otra parte el Area de 
Cultura de IU manifiesta que 
el Instituto Cervantes no ha 
colaborado con el ayunta
miento de Alcalá para llevar 
a cabo alguna actividad en la 
ciudad; «Son dos entidades 
que no se miran a la cara, es
tán divorciadas. No tenemos 
referencias de ningún tipo de 
actividad del Instituto Cer
vantes en la ciudad y la pre
sencia de don Nicolás Sánchez 
Albornoz, su director, tam
bién nos pasa desapercibida». 
Recuerdan que Alcalá de He
nares ha sido muy generosa 
con el Instituto en cuestiones 

tras haber recibido de manos 
de la presidenta de AMDIC 
un grabado. El alcalde inter
vino exaltando las bellezas de 
Alcalá y la constatada capaci
dad del autor para reflejarlas 
en sus grabados. 

como la de que éste esté ubi
cado en la calle Libreros 
mientras que la Fundación 
Colegio del Rey paga un alto 
alquiler por un local. «Desde 
el área de Cultura de Izquier
da Unida somos conscientes 
de que hay multitud de enti
dades culturales en Alcalá que 
no tienen local propio, que 
demandan el pan de cada día 
para sus propias actividades y 
carecen de ellas». 

Por todo ello, el Area de 
Cultura de Izquierda Unida 
exige a Florencio Campos, al
calde de Alcalá, que se dirija 

cruz Roja: curso 
de español para 
extranjeros 

La Cruz Roja y el ayun
tamiento de Alcalá convo
can matrícula para un cur
so de español para extranje
ros. El plazo es del 1 O al 25 
de octubre. Los lugares de 
inscripción son éstos: 

Martes y jueves, de 18'30 
a 20'30 horas, en Escuela 
Municipal de Adultos (Die
go López de Zúñiga s/n, 
tlf. 882 46 91, y Gran Capi
tán sin, tlf. 881 96 63), Re
sidencia Pablo Picasso (Av. 
Castilla, s/n, tlf. 882 33 60). 

EPA Donjuan 1 (Daoíz y 
Velarde, s/n, tlf. 8815156). 

Sede Cruz Roja Españo
la (plaza de Cervantes, 12, 
tlf. 88115 65). Mañanas de 
11 a 13 horas y tardes de los 
martes y jueves de 18'30 a 
20 horas. 

Concejalía de Educación 
(Ayuntamiento). De lunes a 
viernes de 9 a 14 horas. 

Duración del curso: mar
tes y jueves, de 18'30 a ·20 
horas, desde el 3 de noviem
bre hasta el 31 de mayo. 

al Instituto Cervantes para 
pedir que sus actividades ~e 
celebren en la ciudad donde 
tienen la sede, que es ésta. 
Además se van a dirigir al 
grupo de concejales para ele
var una moción al pleno y 
que esta situación sea discu
tida. «Creemos y entendemos 
que las entidades culturales 
y todo el mundo de la cultura 
en Alcalá también se debe sen
tir dolido por este menospre
cio que sistemáticamente se 
viene haciendo por el Insti
tuto Cervantes», finaliza Fi
lardi. 

ts de octubre de t9M 



se inicia un programa de visitas guiadas a las bibliotecas de Alcalá . 

Los grupos se limitarán a treinta escolares en las visitas a 
las bibliotecas ' diez en el archivo . 

Los escolares alcalaínos ten
drán un conocimiento mucho 
mayor de los servicios que ofre
cen las bibliotecas municipales 
de la ciudad y su funcionamien
to. Ello será posible gracias a un 
programa de visitas guiadas que 
ha puesto en marcha el ayunta-
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miento complutense. 
El Servicio Municipal de Ar

chivos y Bibliotecas ha remitido 
una circular a todos los centros 
de enseñanza de la ciudad en la 
que les ofrece la posibilidad de 
realizar visitas guiadas a todos 
los centros que integran el serví-

cio y que en este momento son 
seis bibliotecas de distrito, el 
Centro Municipal de Documen
tación y el Archivo Municipal. 

Dirigidas por el responsable 
de cada uno de los centros, las vi
sitas se adaptarán al nivel acadé
mico de los alumnos, salvo en el 

Las visitas estarán 
dirigidas 

por el responsable de 
cada uno de los centros 

caso del Archivo que están es
pecialmente recomendadas 
para estudiantes de COU y ni
veles superiores. Entre otras 
cuestiones se les explicará cuál 
es la función de una bibliote
ca, su organización y se les 
impartirán unos conocimien
tos prácticos sobre el manejo 
y consulta de los ficheros, có
mo buscar un libro concreto 
y el acceso a los fondos. Los 
grupos se limitarán a 30 esco
lares en las visitas a las biblio
tecas, 15 en el Centro de Do
cumentación y 10 en el 
Archivo. 

El próximo domingo, 
día ti de octubre 

Fiesta de 
santa Teresa en 
el Hogar de Avila 

El próximo domingo 16 de 
octubre, ei Hogar de Avila ce
lebra la fiesta de su patrona, 
Santa Teresa de Jesús, que en 
el calendario corresponde al 
día 15 de este mismo mes. El 
centro abulense ha preparado 
con tal motivo el siguiente 
programa de actos: 

13'00 h.: Santa Misa en la 
Iglesia Convento de las mon
jas Carmelitas de la calle de la 
Imagen (esta calle hace esqui
na a la Casa de Cervantes). 

En esta misa la Dama del 
Hogar de Avila del año 1994, 
Beatriz García Marín, atavia
da con el clásico traje abulen
se, se acercará al altar para 
hacer la tradicional ofrenda 
de flores y leer la súplica a la 
Santa. 

14'30 h.: Comida para to
dos los que quieran compar
tir esta jornada en un ambien
te puramente abulense.. Las 
personas que deseo reservar 
plaza deberán llamar cuanto 
antes al teléfono 888 25 93. 

19'30 h.: En el mismo salón 
donde se ha celebrado la co
mida, se servirá un copa de 
vino español, que en este ca
so es sólo para los socios de la 
entidad. 

Sólo nos resta felicitar a la 
comunidad abulense de Alca
lá y desearle que pase un jor
nada agradable en compañía 
de sus paisanos. 
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La comunidad nºIS de Miguel de Moneada debe pagar de ~s •n la contribución 
del 9! por 1n enor del ayuntamiento que no soluciona desde hace año y medio 

«No nos negamos a pagar, lo que queremos 
es pagar lo que nos corresponde» 

El n°15 de la calle Miguel de Moneada, por tratarse de un bloque de promoción pública, disfru
ta de una bonificación del 50% en el recibo de la contribución, bonificación que precisamente 
concluye este año. En 1993, los recibos de la contribución de los más de 20 vecinos de esta comu
nidad no registraban la bonificación y subieron de 7.500 pesetas a 14.650. Los vecinos reclama
ron y el ayuntamiento reconoció el error -subsanado en los recibos del 94 que ya aparecen con 
la cantidad de 7.500 pesetas- pero el asunto sigue sin solucionarse. 

Ningún vecino pagó el re
cibo erróneo por lo que, pa
sados unos meses, recibie
ron uno nuevo con un recar
go de 3.000 pesetas. Perso
nados en el ayuntamiento, 
se les informó de que el te
ma estaba solucionado pero 
no ha sido así. Concreta
mente el pasado 6 de octu
bre recibieron un nuevo re
cibo -éste con un recargo 
extra de 25.000 pts por in
tereses de la demora, costas 
y gastos- de 42.500 pts. 
Nadie entiende porqué no se 
ha solucionado el problema 
de una vez. 

Laura Baldominos, veci
na de esta comunidad, ex
plica esta situación que vie
nen sufriendo ya desde ha
ce año y medio: «La prime
ra vez que nos subieron el 
recibo dijeron en el ayunta
miento que se nos había aca
bado la bonificación, pero 
les llevamos las escrituras 
donde se podía comprobar 
que hasta el 94 disfrutába
mos de ella. Nos hicieron 
dar una serie de datos, re
llenar unos papeles y nos di
cen que ya nos llamarán. 
Pero a la vuelta de 4 ó 5 me
ses nos llega un recibo con 
recargo que yo me negué a 
pagar. Volvimos al ayunta
miento y repetimos las ges
tiones y cual es nuestra sor
presa cuando recibimos un 
nuevo recibo, éste de 42.000 
pesetas, por la demora. Con 
las mismas hemos ido los ve
cinos al ayuntamiento y nos 
dicen que no nos preocupe
mos que esto se va a solucio
nar pero esto no es una so
lución. No nos negamos a 
pagar, lo que queremos es 
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pagar lo que nos correspon
de como cualquier otro 
ciudadano». 

En su caso personal, Lau
ra Baldominos considera 
que la administración del 
ayuntamiento se ha lucido: 
«No sé qué clase de adminis
tración llevan en el ayunta
miento que hoy te dicen una 
cosa y mañana otra. Esto 
funciona como quieren y les 
da la real gana y los únicos 
que pagamos las consecuen
cias somos los contribuyen
tes. Te dan muy buenas pa
labras pero lo único que ha
cen es molestarte porque si 

yo he venido cinco veces con 
ésta, son días que pierdo de 
trabajar por solucionar una 
pequeñez. Por eso he opta
do por ir a PUERTA DE 
MADRID a ver si se me es
cucha mejor». 

La última solución que le 
han dado en el ayuntamien
to, según explicó esta ciuda
dana, es que en una sema
na recibirá el recibo correc
to para pagar su contribu
ción del 93, aunque Laura 
duda que esto llegue a ocu
rrir porque «llevo así un año 
y medio y mientras aquí na
die da la cara». 

LOs trofeos taurinos 
de la Feria 94 
ya han sido 
·concedidos 
y se entregarán 
el pró1imo · 
21 de octubre 
Dámaso González, 
triunfador de la 
Feria Taurina 94 

Reunidos el pasado 
jueves 13 de octubre los 
miembros del jurado que 
otorga los trofeos de lapa
sada Feria Taurina 1994 
decidió lo siguiente: 

- Triunfador de la 
Feria: Dámaso González. 

- Faena más artística: 
Jesus Romero. 

- Faena más vibran
te: Osear Higares . 

- Mejor estocada: Os
ear Higares. 

- Triunfador de la 
novillada: Luis Miguel 
Encabo. 

- Mejor quite: Luis 
Miguel Encabo. 

- Ganadería triunfa
dora: Baltasar Iván. 

Los trofeos se entrega
rán el próximo 28 de oc
tubre en el transcurso de 
una cena -celebrada a 
las 21'30 horas en el res
taurante Oliver's del Pa
seo de la Estación- a la 
que quedan invitados to
dos los aficionados tauri
nos de Alcalá . 

El trofeo a la faena más 
vibrante será entregado 
por Eduardo Holgado y 
los trofeos a la mejor ga
nadería y a la mejor esto
cada los entregarán la 
Perfumería Darnieves y 
la Casa de Andalucía res
pectivamente. La peña 
taurina Jesús Romero 
aprovechará la ocasión 
para entregar el trofeo de 
mejor capote , que esta 
entidad particularmente 
otorga, y que en esta oca
sión ha recaído en Jesús 
Romero. 
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Los doctores José Sanz Moreno, jefe de sección de medicina interna y coordinador de VIB, y Joaquín 
López Alvarez, jefe de servicio de meicina interna. 

El hospital de Alcalá ha registrado 992 ingresos 

v aa fallecimientos de enfermos de SIDA desde·19aa 

El SIDA «no es cuestión de unos pocos, 
es un riesgo al que está expuesto.un 
amplísimo espectro de la población» 
Los doctores sanz y L6pez, del servicio de medicina Interna, Insisten en 
la prevencl6n -no Intercambiar Jerlngulllas y usar preservativos
como f6rmula más eficaz para no contraer esta enfermedad 

El Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá recibió a su primer enfermo de SIDA en 1988. Desde en

tonces y por esta misma enfermedad se han contabilizado 992 ingresos y 80 fallecimientos. Aparte de 

éstos, 1UUU1 600 personas contagiadas por el viras de ÚUDUJJodeficiencia luunana reciben anualmente 

comulta. Los doctores Joaquín López Alvarez, jefe de servicio de medicina interna, y José Sanz More

no, jefe de sección de medicina interna y coordinador del virus de inmunodeficiencia humana (VIH), 

atendieron amablemente a PUERTA DE MADRID concretando de qué forma afecta la enfermedad más 

temible de este siglo a Alcalá y al área 3, zona de influéncia del hospital Príncipe de Asturias. 

Según un informe de abril 
del 94 elaborado por el servi
cio de epidemiología de la 
Consejería de Salud de la 
CAM, al concluir el año 1993 
los casos de SIDA en España 
se cifraban en ZZ.655. De ellos 
el 82'1 % son varones y el 
82'3% tenían en el momento 
del diagnóstico una edad com
prendida entre 20 y 39 años . 
Los menores de 13 años supo
nen el 2'4% y de ellos el 
54'7% son varones. 

La categoría de transmisión 
más frecuente es la utilización 
de drogas por vía intraveno
sa (63'9% de los casos) segui
da por las prácticas homose
xuales entre varones (15'1 % ). 
El 6 ' 9 % de los casos son atri-

ts de ocmbre de tlM 

huidos a la transmisión por 
contactos heterosexuales y el 
2 % son hijos de madres que 
han tenido exposiciones de 
riesgo. 

El SIDA en Alcalá a través de 
los datos del hospital 
Príncipe de Asturias 

Los datos que se desprenden 
del citado informe difieren po
co de los que aporta el Hospi
tal Príncipe de Asturias refe
rentes a su zona de actuación, 
el área sanitaria 3. La media 
anual de hospitalizaciones de 
enfermos de SIDA se cifra en 
200 con un incremento del 
10 % por año. La edad media 

de los hospitalizados es de 30 
años, en un espectro de pobla
ción que va desde los 18 hasta 
los 70 años. Los niños afecta
dos, muy pocos, son atendidos 
en la sección de pediatría. 

Los hombres son los más 
afectados, un 74'6% frente al 
25'4% de mujeres. El motivo 
más usual por el que se contrae 
el virus es la drogadicción por 
vía intravenosa, en un 79' 4 % , 
seguido de los contactos hetero
sexuales en una proporción del 
13'6% y los contactos homose
xuales, un 7%. Según explicó 
el doctor Sanz, los consumido
res de drogas van cambiando su 
forma de consumo, prefiriendo 
inhalar o fumar la sustancia a 
inyectársela con jeringuilla. 

Los hambres son los más 
afectados por el SIDA: 
un 7•'& por ciento 
del total frente a un 
2s·• por ciento de muJeres 

Esto hace pensar que el núme
ro ·de infectados por intercam
bio de jeringuillas vaya dismi
nuyendo. Al mismo tiempo se 
ha observado que la vía sexual 
va cobrando importancia en el 
contagio del SIDA, registrán
dose cada vez más casos en per
sonas de la tercera edad. 

La mortalidad se ha mante
nido constante en estos años, 
observándose incluso un decre
mento, ya que es una realidad 
que estos enfermos viven cada 
vez más -la expectativa de vi
da es ahora de 8 años, por tér
mino medio- gracias a los cui
dados que reciben y a la detec
ción cada vez más temprana del 
virus en los pacientes. En la ta
bla que publicamos en la otra 
página se observa la evolución 
de Jos ingresos y fallecimientos 
desde 1988 hasta octubre de · 
1994. El notorio aumento de 
ingresos y muertes que se ob
serva del año 88 al año 89 está 
motivado porque en esas fechas 
el hospital de Alcalá admitió a 
todos los enfermos que corres
pondían a su área y que hasta 
ese momento eran atendidos en 
otros centros sanitarios de 
Madrid. 

El hospital no sólo atiende 
ingresos. También ha instala
do una consulta, prácticamen
te específica para este tipo de 
patologías, que mantiene un se
guimiento constante de los in
fectados que así lo quieren. 
Más de 600 personas pasan 
anualmente por esta consulta. 

Tratamiento 
Los enfermos que son in

gresados en el hospital son 
instalados en el área de medi
cina interna, mezclados con el 
resto de enfermos. La toleran
cia de los pacientes que com
parten habitación con un en
fermo de SIDA es muy posi
tiva y si hay que aislar a al
gún enfermo es exclusivamen
te porque la convivencia con 
él (fuman, se muestran irrita
bles, no obedecen al personal 
sanitario ... ) se hace insopor
table. 

Los ingresos de enfermos 
de SIDA se producen cuando 
el virus ya está avanzado y en 
el sujeto surgen además com
plicaciones como pueden ser 
infecciones oportunistas o 
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El doctor Sanz puando coDSUlta. Más de seiscientas por el viras de inmunodeficiencia humana reci
ben tratamiento anualmente en el hospital de Alcalá, aparte los ingresos. 

tuberculosis ... Estas personas 
reciben, además de trata
miento base para todos los in
fectados por el VIH, el trata
miento concreto que requiera 
la enfermedad que les ha 
atacado. 

Los enfermos que acuden 
regularmente a la consulta son 
los que reciben tratamientos 
más específicos, como los an
tirretrovirales que se utili
zan para frenar la multiplica
ción del virus o los trata
mientos preventivos que 
consisten en la medicación 
constante a dosis bajas para 
proteger el deteriorado siste
ma inmunitario de estos en
fermos. Acudir regular
mente a la CODSUlta, la edu
cación y asesoramiento sa
nitario completan la atención 
a estos enfermos. 

Los médicos del Príncipe 
de Asturias que atienden a es
tos enfermos están al tanto de 
cualquier medicina o trata
miento innovador que pueda 
mejorar la calidad de vida de 
sus pacientes. Las publicacio
nes científicas y las reuniones 
periódicas con colegas de otros 
hospitales, para comparar ex
periencias o discutir casos, 
son los canales de información 

de estos profesionales. Cual
quier actualización en el tema 
está rápidamente no sólo en 
los hospitales de la CAM, si
no de España e incluso del 
mundo. «Si el avance cientí
fico es realmente útil llega al 
paciente con rapidez y efica
cia» explica el doctor López. 

Medidas de prevención 
En opinión del doctor Sanz 

el problema no es tanto de in
formación, de la que existe en 
abundancia con respecto al 
SIDA, como de falta de for
mación. «Estos enfermos es
tán superinformados, lo que 
les falta es formación personal 
y humana. Las personas que 
tienen un grado de formación 
inconsistente son las más ex
puestas a caer en esta trampa, 
como en todas las que le tie~
de la sociedad». 

El uso de preservativos en 
las relaciones sexuales y no 
compartir las jeringuillas en el 
caso de los drogadictos siguen 
siendo las medidas de preven
ción más fiables y seguras. Al
gunas personas piensan que 
mala suerte han de tener pa
ra contraer la infección por 
dos o tres relaciones esporádi-

Hasta 
octubre 

Años 1988 1989 1990 1991 1992 1993 1994 . 
Ingresos 25 87 105 154 186 214 221 

Fallecimientos 2 11 8 12 17 19 11 
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cas: «Lo utilizan como una lo
tería y se están jugando la vi
da», afirma el doctor Sanz. 
«No es cuestión de unos pocos, 
es un riesgo al que está ex
puesto un amplísimo espectro 
de la población». 

Estos doctores insisten en 
que todas aquellas personas 
que tengan o hayan tenido 
prácticas de riesgo -por pro
miscuidad sexual o contactos 
con drogas- deben hacerse la 
prueba para descubrir si son 
portadores o no de los anti
cuerpos del SIDA. «Indepen
dientemente de que estén mal 
o bien, deben saber si son por
tadores o no, no pueden estar 
obrando inconscientemente 
amparados por el desconoci
miento». 

El doctor Joaquín López 
reconoce que para una perso
na con una vida normal, que 
en algún momento de su pa
sado tuvo un encuentro sexual 
fortuito o algún contacto con 
la droga que no repitió, des
cubrir que tiene el SIDA pue
de ser un golpe brutal, pero en 
su opinión «aún puede ser 
más brutal que te cases y 
cuando tengas un hijo veas 
que es portador de anticuer
pos y también tu mujer sin co
merlo ni beberlo, porque tú se 
lo has transmitido. Eso es un 
drama social sin límites». 

En resumen, mientras los 
científicos hallan un vacuna o 
un remedio eficaz contra el 
SIDA, sólo hay una medida 
recomendable para combatir
lo: atenerse a las prácticas de 
prevención. 

Anuncio de 
actividades de la 
Asotiotión de 
Mu/eres del D·IV 

Actitud Mental Posi
tiva es el título de la con
ferencia organizada por la 
Asociación de Mujeres 
dd distrito IV que tendrá 
lugar el próximo 20 de oc
tubre, a las 16'30 horas 
en el salón de actos de la 
delegación de distrito. La 
conferencia y ·posterior 
coloquio será dirigido por 
KIRAN, miembro de la 
Universidad Brahma 
Kumaris. 

Con respecto a otras 
actividades de la asocia
ción decir que el taller 
de manualidades ha 
dado comienzo hoy vier
nes a las 9'30 horas en el 
salón de actos de la dele
gación de distrito. Tras la 
primera toma de contac
to las clases se celebrarán 
los lunes y jueves de ca
da semana, de 9'30 a 
11'00 horas en las naves 
parroquiales salesianas, 
sitas en la calle Río 
Ta juña. 

Con gran éxito de pú
blico se saldó la primera 
conferencia que inauguró 
este nuevo curso de acti
vidades y que se celebró 
el pasado 6 de octubre, 
así como también la pro
yección de la película 
«Mujer blanca soltera 
busca» que tuvo lugar el 
jueves 13 en el salón de 
actos de la delegación. 

carrera 
por la solidaridad 
con el Tercer Mundo 

El próximo domingo, 
16 de octubre, se celebra
rá una carrera popular 
con el objetivo de recau
dar fondos que se destina
rán a programas de reha
bilitaciónm en Ruanda. 

La cita es en la calle de 
Menéndez Pelayo, 63, en 
Madrid, junto al parque 
del Retiro. La hora de co
mienzo será a las 11 de la 
mañana. 

La carrera está organi
zada por Ayuda en Ac
ción, el ayuntamiento de 
Madrid y el Instituto 
Municipal de Deportes . 
La aportación . ·de cada 
dorsal es de 300" pesetas, 
y el recorrido a cubrir es 
de 5.000 metros. 
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se nos casó Juantxo: ¡Felicidades! 

Enlace castelo Pecas · Ramírez cano 
En la mañana del sábado día 8 de octuhre se celebró en el ayunta
miento de Azuqueca de Henares el enlace matrimonial de nuestro 
amigo y compañero Juantxo Castelo Pecos con la encantadora se
ñorita Remedios Ramírez Cano. 

Juantxo es un profesional 
de las artes gráficas que pelea 
lo suyo con las tareas de im
presión de PUERTA DE MA
DRID. Remedios es estilista. 

Terminada la ceremonia en 
el ayuntamiento azudense, el 
nuevo matrimonio, acompa
ñado de sus paddrinos, Fran
cisco y J acoba, ofreció a los 
abundantes invitados -unas 

su bota puede 

doscientas personas- un al
muerzo en el Hostal Torrejón, 
comida que fue seguida por 
un animado baile como es de 
rigor. 

Los nuevos esposos, a quie
nes deseamos toda suerte de 
venturas, salieron en viaje 
nupcial hacia las Islas Afortu
nadas, concretamente a la ar
diente Lanzarote. 

rolre1 a set ¡oren. 
;tonozta la implantologíat 
Hay solutiones 
pa10 toda neeesidad 

.....---- INFORMESE EN: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista , 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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La OUinta cenantes ya 
del ayuntamiento 
de Alcalá 

La Quinta Cervantes ya es 
del ayuntamiento de Alcalá. 
El alcalde realizó el día 28 de 
septiebre una primera visita 
a la finca para conocer in situ 
su estado de conservación. 

Rodeada de una jardín con 
arbolado, en su interior se le
vanta una vivienda unifami
liar de una planta, erigida a 
finales del siglo XIX, en for
ma de cruz con un pequeño 
cuerpo central a modo de to
rreón, situado sobre el cruce
i;o de la planta, con una super
ficie construida de 345 metros 
cuadrados. 

La edificabilidad de la par
cela se trasladará al fondo de 
la finca, a la zona próxima a 
la calle de los Gallegos. 
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caslmiro Echegaray sigue internado sin que se confirme la 
enfermedad que padece y sin que se reconozca, según los 
famlllares, que tiene una lesión en la cabeza 

Denuncian en la comisaría a un turno de urgencias 
del hospital por negligencia 

Una famma alcalaína ha denunciado en la comisaria de policía al tumo de urgencias del hospital 
Príncipe de .Asturias que estuvo de guardia entre los días ZS y 26 de septiembre por un presunto delito 
de negligencia en la atención de Casimiro Echegaray, de 64 años de edad, según explicaron sus hijos 
José Maria e Isabel. Casimiro Echegaray estaba a la hora de redactar esta información internado en 
el hospital sin que se confirmara la enfermedad que padece y a pesar de que sus fammares creen, se
gún otros diagnósticos, que padece una posible lesión cerebral producida por una hemarrogia que tu
vo como consecuencia una caída. El problema según los hijos es que reconocer la lesión cerebral es 
reconocer la negligencia, pues esta lesión era la que siempre refirieron los familiares al personal mé
dico teniendo por respuesta que Casimiro Echegaray tenía únicamente una fuerte intoxicación etílica. 

José María e Isabel Echegaray internado: «Lo único que nos de- así es que le dieron el alta y ese 
reconocen que la noche del 25 al cían era que nuestro padre esta- mismo díjl tuvimos que regresar 
26 de septiembre su padre bebió ha borracho; de hecho le daban a urgencias del hospital de Alca
más de la cuenta: «Pero no lo su- el alta por la mañana del día 26 lá. Después volvimos a ir al Hos
ficiente para estar inconsciente; a pesar de que insistíamos en que pital de la Princesa y allí le han 
nuestro padre controlaba en to- tenía un golpe e incluso vomita- tenido una semana. Al cabo de 
do momento», puntualizaron en ha sangre. La doctora nos decía este tiempo le han vuelto a dar 
la redacción de PUERTA DE que aquello era vino tinto. Por el alta, a pesar de que un doctor 
MADRID. Después de ser aten- la noche del día 26 le dieron de nos llegó a decir que tenía un 
dido en la casa de Socorro, adon- alta con un papel en el que decía coágulo de sangre en la cabeza. 
de fue trasladado por la policía, que tenía cefaleas, que vomita- En casa siguió sin encontrarse 
Casimiro Echegaray fue condu- ha y que se sentía desorientado». bien y hubo que volverle a llevar 
cido por los policías a su domi- El regreso al do,micilio fue fu- al hospital de Alcalá. Aquí le vol-
cilio: «Al subir las escaleras su- gaz. Unas horas después Casimi- vieron a punzar, pero ya no po
frió un desvanecimiento y cayó ro Echegaray padeció, según sus dían decirte que era algo de ca-
al suelo golpeándose la cabeza. hijos, un ataque epiléptico: beza porque era reconocer la ne-
Fue trasladado al hospital en la «Nunca había sufrido esos ata- gligencia. Ahora nos han dicho 
UVI móvil, pero allí le tratan de ques, así es que le volvimos a lle- que está enfermo del pulmón, pe-
ingestión alcohólica y se olvidan vara urgencias. Allí le hicieron 
por completo del golpe en la ca- pruebas y le punzaron detectan
beza. A nuestro padre le salía do que tenía una hemorragia. Le 
sangre, aunque no tenía ningu- hiceron un scaner que no daba 
na herida abierta en la cabeza. nada pero en la punción se detec
Nosotros pensamos que la sangre tó que había una hemorragia. 
le salía por los oídos». Con todo esto decidieron trasla-

Desde entonces, según la fami- darlo al hospital de la Princesa 
lia, todo ha sido una pesadilla en Madrid. Allí nos ~ijeron que 
que continúa al seguir su padre no tenía nada al ver el scaner, 

Casimiro Echegaray 

ro nosotros tenemos un in 
forme de un doctor en el que se 
dice que hay una dudosa imagen 
en el scaner». 

Según el informe del día 29 
que obra en poder de la familia 
y que les costó conseguirlo, según 
reconocen, no pocas gestiones, 
determina que Casimiro Echega
ray padecía «traumatismo cra
neoencefálico, crisis epiléptica y 
hemorragia subaracnoidea con 
focalidad neurológica». 

Todo ello es lo que ha hecho 
que la familia pusiera esa denun
cia en la comisaría de policía 
acusando al servicio de urgencias 
de un delito de negligencia. 

Muñoz reclama .el centro de salud Reyes Magos 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. CIH> n 25 02 • n 27 sa · C/. Vlrglllo navarro, s r 7 

ADqueca de Henares (GUADALAJARA> 
Ion. M Ctra. llADRID-BARCELOllA 

PUERTA de Madrid 

El secretario general del PSOE de Alcalá, Francisco Muñoz, se reu
nió el martes , 11 de octubre, con el presidente del Distrito VIII , Jo
sé Luis García Graván; el concejal de Salud, José Mª Irastorza, y 
militantes del PSOE del distrito para abordar el problema surgido 
por la tardanza en la terminación de las obras del centro de salud 
«Reyes Magos». El secretario general fue rotundo a la hora de exigir 
responsabilidades a la Consejería de Salud de la CAM para la termi
nación y puesta en marcha de este centro de salud que afecta a los 
vecinos del Campo del Angel y del Chorrillo. Muñoz quiere que Pe
dro Sabando, consejero de Salud, se comprometa por escrito con los 
ciudadanos de Alcalá para que el centro de salud esté finalizado co
mo muy tarde dentro de seis meses , y por ello está dispuesto , apoya
do por su secretario de Participación Ciudadana, Alberto Ibero, la 
asociación de vecinos Campo del Angel y los militantes socialistas 
del barrio, a tomar todo tipo de iniciativas, desde una entrevista con 
el consejero hasta movilizaciones ciudadanas encaminadas a lograr 
la puesta en marcha del centro de salud «Reyes Magos». 

tS de octubre de t9M 



Lourdes murillo, ganadora del premio de pintura 

Maria del Pilar Lahuerta, ganadora del premio de Narrativa Teodoro Serna, ganador del premio de póesía 
1 

ouedó desierto el premio de investigación histórica, al que 

sólo se presentaron dos trabajos 

Eduardo sotillos ganó el premio Manuel Azaña 
de periodismo con un vídeo sobre la universidad 

El periodista Eduardo Sotillos fue galardonado con el premio Manuel .Azaña de periodismo por UD 

trabajo que él dirigió y que fue realizado por UD equipo de Televisión Española sobre la universidad 

de Alcalá. Además de Sotillos recogieron los galardones de las XXV edición de los premios Ciudad 

de Alcalá, el poeta Teodoro Serna, la narradora Maria del Pilar Lahuerta y la pintora Lourdes Murillo. 

En esta ocasión quedó desierto el premio de investigación histórica. Los ganadores consiguen UD pre

mio de 350.000 pesetas y además la publicación de la obra en los premios de poesía y narrativa y una 

exposición individual en la capilla del Oidor en el caso de la ganadora del premio de pintura. 

El acto de entrega de premios 
tuvo lugar en la capilla del 
Oidor en la tarde del domingo 
día 9 de octubre, fecha en la 
que se conmemora el bautismo 
de Cervantes. La ceremonia fue 
presidida por el segundo te
niente de alcalde del ayunta
miento de Alcalá, el socialista 
Crescencio Vicente Abad, asis
tiendo también la concejala de 
Cultura, Dolores Pérez, y los 
miembros de la comisión de 
Cultura, Gustavo Severién 
(PP) y Teresa Galeote (IU). 

La lectura de las actas de los 
respectivos jurados reveló el 
nombre de los galardonados a 
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los que se les hizo entrega del 
premio. El primero en entre
garse fue el de poesía, modali
dad en la que se presentaron 
120 originales resultado gana
dor el trabajo de Teodoro Ser
na, domiciliado en la localidad 
de Manzanares (Ciudad Real), 
titulado 'La terquedad de la 
sombra'. 

A continuación se hizo públi
co el fallo del jurado del premio 
de investigación histórica reve
lándose su decisión de dejarlo 
desierto por no alcanzar ningu
na de las dos obras presentadas 
el rigor científico que viene ca
racterizando estos premios. 

El premio Manuel Azaña de 
periodismo fue otorgado al pe
riodista Eduardo Sotillos, que 
dirigió y presentó un trabajo 
realizado por los servicios in
formativos de Televisión Espa
ñola titulado 'El sueño de un 
pueblo'. Según el jurado el tra
tamiento del tema, la cuidada 
selección de imágenes, profu
sión de entrevistas y declaracio
nes y un montaje en el que se 
presenta una visión cronológi
ca de la historia de la universi
dad de Alcalá, hacen de este re
portaje un documento de gran 
valía, especialmente teniendo 
en cuenta su difusión. Eduardo 

Sotillos dirige en la actualidad 
el programa 'La máscara' en 
Radio Nacional de Espa
ña, donde también realiza su 
actividad como comentarista 
político y cultural. A lo largo de 
su dilatada carrera informati
va ha ocupado los puestos de di
rector de Radio Nacional de Es
paña y de Radio Exterior, así 
como el cargo de secretario de 
Estado portavoz del gobierno. 
Al premio de periodismo con
currieron doce trabajos. 

El premio de pintura fue 
otorgado a la pintora de Bada
joz Lourdes Murillo con la obra 
'Singular y plural' tomando el 
jurado la decisión de seleccio
nar quince obras más de las 185 
presentadas con objeto de rea
lizar una exposición colectiva 
en la capilla del Oidor. 

Por último, en la modalidad 
de narrativa fue premiada la 
novela titulada 'London, Lon
don' de la que es autora María 
Pilar Lahuerta, domiciliada en 
Sevilla, valorando el jurado la 
frescura del texto y la solidez de 
su estructura, reforzada por 
una prosa eficaz. A esta moda
lidad concurrieron cincuenta y 
un trabajos. 
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Pisos de 90 y l 08 m2 construidos de 3 y 4 dormitorios 
con 2 baños y plaza de garaje. 

Viviendas 
de 3 dormitorios 
desde 7.876.541 ptas. 

En el PolTgono Espartales, 
junto al Hospital, 

la Universidad 
y el Jardín Botánico 

Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de viviendas, la 
adjudicación de las mismas se hará por riguroso orden de formalización de reservas. 
El precio de estas viviendas es el que viene marcado por la Ley para las V.P.0. 

Para los que quedaron en lista de espera en anteriores promociones re g irá e l orden de preinscripción en las cooperativas. 



Femando Femández Lara, Miguel Buenestado y Vitantonio Canillo 

Identidad socialista apuesta por un cambio de personas y 

de talantes en el PSOE: 

<<iCómo es posible que tengan tanto 
miedo a dejar el sillón!>> 
se rumorea que Florencia campos y Tomás Sánchez ya tienen hecha 
la lista que presentarán a la asamblea para la elecciones municipales 
Los guerristas de Alcalá se dividieron antes que los andaluces: 
«Es mejor estar separados que formar un matrimonio mal avenido» 
Miguel Buenestado: «La auténtica renovación en el PSOE alcalaíno 
pasa por que Florencia campos deje de ser el candidato a la alcaldía» 

Con anterioridad incluso a la división producida en .Andalucía y que ha saltado a las primeras pági
nas de todos los medios de difusión nacional, los guerristas alcalaínos han sufrido una división en sus 
filas que ha dejado por una parte al que fuera secretario general de la agrupación socialista complu
tense, Tomás Sánchez y a sus partidarios, y por otra al militante Miguel Buenestado con su grupo. Di
versas fuentes socialistas han reconocido que mantendrán la esencia del guerrismo aquellos que no 
pacten con los renovadores de norencio Campos; mientras tanto, en el grupo de Miguel Buenestado 
tienen muy claras las cosas: «La auténtica renovación en el PSOE alcalaíno pasa por que norencio 
Campos deje de ser el candidato a la alcaldía», dijo Buenestado mientras en su grupo se tiene la sospe
cha de que Tomás Sánchez ha pactado ya con norencio Campos: dla habido reuniones a nuestras es
paldas; nosotros creíamos que éramos un grupo homogéneo y así habíamos estado trabajando noso
tros, desde esa convicción. Desde el momento en que una parte del grupo ha empezado a actuar a es
paldas de la otra parte, hemos considerado que era mejor que cada uno fuera por su lado», dijo el pro
pio Buenestado explicando que su grupo ha tomado el nombre de Identidad Socialista. 

Miguel Buenestado explicó 
la separación en el seno de los 
guerristas: «Después de una 
serena reflexión y una vez que 
hemos analizado que los obje
tivos que perseguíamos con la 
fusión , como era el conseguir 
un cambio de talantes en la 
agrupación , hemos visto que 
no se han cumplido. Y por 
contra, había una serie de cir
cunstancias que estaban impi-
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diendo el buen funcionamien
to del grupo; de hecho se es
taba trabajando como dos 
subgrupos y cada vez que ha
bía que elegir a alguien tenía
mos continuos enfrentamien
tos». 

Para Miguel Buenestado no 
hay duda alguna: «Es mejor 
estar separados que formar un 
matrimonio mal avenido» . El 
líder de Identidad Socialista 

reconoció que «Se rumorea 
que Florencio Campos y To
más Sánchez ya tienen hecha 
la lista que presentarán a la 
asamblea para las elecciones 
municipales. Es cierto que nos 
ha llegado el 'macutazo' de 
que habrían estado pactando, 
pero no tenemos confirmación 
.oficial. Tampoco ése es el mo
tivo final por el que hemos de
cidido separarnos. Lo que 

Buenestado anda estos días con 
muletas como consecuencia de 
la fractura que se produjo en Ge
rona, al caer desde una altura de 
cuatro metros cuando visitaba 

unas ruinas romanas. 

también es verdad es que no 
nos va a coger de sorpresa des
pués de lo que ocurrió en las 
últimas elecciones municipa
les, cuando efectivamente sí 
pactaron sorprendentemente 
y no nos quedó más posibili
dad que la de votar en contra. 
Ahora estaremos más al tanto 
y si esto ocurriera prepararía
mos una lista alternativa de 
candidatos a las elecciones 
municipales. Insisto, lo que 
ha llevado a la separación ha 
sido que se ha estado traba
jando en el grupo que nos lla
mábamos guerristas como si 
fuéramos dos subgrupos, uno 
el de Tomás Sánchez y otro el 
nuestro. Para estar trabajan
do así, preferimos estar noso
tros solos, como estábamos en 
un principio». 

Identidad Socialista 
El grupo denominado 

Identidad Socialista · afirma 
seguir los mismos objetivos 
que siempre han perseguido: 
«Queremos cambiar el talan
te de la Agrupación Socialis
ta de Alcalá, que sea más 
transparente, más participa
tiva con todos los militantes, 
que se vea que el PSOE en Al
calá vuelve a los orígenes. No
sotros no nos marcamos más 
objetivos que el de trabajar 
por el socialismo en Alcalá; no 
tenemos ninguna ambición 
expresa de conseguir la alcal-
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Identidad SOCialista: cincuenta militantes para trabajar por una idea 
día, de tener un número con
creto de concejales. No nos 
importa perder cuando lo que 
queremos es ilusionar a los 
militantes», dijo Buenestado. 

Fernando Fernández Lara 
afirmó que lo que define los 
objetivos del grupo es devol
ver la ilusión: «Nuestro obje
tivo político es devolver la ilu
sión al militante sobre la ba
se de un trabajo y una mili
tancia real, cosa que no se ha 
dado en nuestra Agrupación 
desde hace mucho tiempo. 
Tenemos que devolver tam
bién la ilusión a los ciudada
nos, una ilusión que se ha ido 
diluyendo por la no renova
ción y por un espíritu diferen
te que ha ido desligando al 
partido de la sociedad. Tene
mos que hacer sentir en los 
militantes y en los ciudadanos 
la esperanza de un cambio 
real, un cambio que es posi
ble». 

Miguel Buenestado señaló 
que para conseguir ese obje
tivo es preciso un cambio de 
personas en los lugares de res
ponsabilidad del PSOE: «Es 
lógico porque con las mismas 
personas no nos ilusionan 
nunca porque rápidamente te 
das cuenta de que de eso ya 
tienes ocho o diez años. Lue
go te podrás llevar desilusio
nes o no llev.ártelas, pero al 
principio puedes contar con 
esa ilusión que tan importante 
es en la política». 

La ilusión para el grupo de 
Buenestado pasa por la parti
cipación de los militantes so
cialistas: «Hay que hacer ac
tividades que aproximen a los 
militantes; huir de la vieja 
idea exclusiva de llamarlos 
úµica y exclusivamente para 
que voten en la asamblea. 
Hay que realizar actividades 
de carácter social, cultural, 
incluso deportivas, que todos 
los militantes se sientan par
tícipes de la vida de la Agru
pación». 

El capital del grupo 
Identidad Socialista reco

noce tener medio centenar de 
militantes dispuestos a traba
jar por esa idea: «Nosotros te
nemos reuniones de trabajo 
en las que preferimos trabajar 
en grupos. El otro día, sin for
zar llamando a todos los que 
aseguran que nos apoyan, nos 
reunimos 28 personas. Pero 
nosotros hemos contactado 
con muchos militantes y pa
san de 50 los que dicen estar 
con nosotros. Eso sí, nosotros 
queremos personas que estén 
trabajando, que sean partíci
pes de esa ilusión, no militan-

• "'> · ~ 
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Miguel Buenestado afirma que hay que hacer actividades para los 
militantes, huir de la vieja práctica de llamarlos única y exclusiva

mente para que voten en la asamblea. 

tes que solo acudan a votar», 
dijo Buenestado. · 

Lo que tiene muy claro el 
grupo es que van a estar pre
parados para evitar las sorpre
sas de un pacto entre Tomás 
Sánchez y Florencio Campos 
para hacer la lista que se pre
sente a las elecciones munici
pales: «Si no hay acuerdo pre
vio bastante antes de que lle
gue la fecha de presentación 
de listas, un acuerdo que no
sotros queremos y defendere
mos, nosotros presentaremos 
nuestra lista. A lo mejor no 
hay acuerdo global, pero lo te
nemos nosotros con los rege
neracionistas. O puede que lo 
podamos tener con los renova
dores; pero eso sí, bajo la lí
nea de la renovación; a ver si 
algún día son fieles a su nom
bre», dijo Buenestado. 

Fernando Fernández Lara 
apuntó que «por una vez es
tamos de acuerdo con Floren
cio Campos; la renovación 
que nosotros queremos es la 
que expresó nuestro compañe
ro Florencio y alcalde en las 
páginas de PUERTA DE MA
DRID el 18 de junio, cuando 
dijo que el PSOE en Alcalá 
tiene que dar a la sociedad un 
mensaje de renovación. Tene
mos que renovar ideas y reno
var caras también; la gente es
tá acostumbrada a vernos 
siempre a los mismos y hay 
que poner nuevas ideas, nue
vos rostros y nuevos impulsos. 
Télillbién hay que estar menos 
en la gestión y más en contac
to con los ciudadanos. Eso es 
lo que dijo Florencio Campos 
y es lo que nosotros quere
mos». 

Por su parte, Buenestado 
afirmó que para dar el men
saje de renovación es más im
portante renovar el primer 

puesto de la lista que renovar 
todos los siguientes y no tocar 
el primero: «Mi opinión per
sonal es que la imagen de 
cambio que damos a la socie- ... 
dad es superior si cambias al 
primero de la lista para las 
elecciones municipales que si 
cambias a todos los demás y 
mantienes al mismo cabecera 
de lista». 

Otro de los miembros del 
grupo, Vitantonio Cannillio, 
remató diciendo que «de lo 
que efectivamente se trata es 
de presentar nuevas caras a 
esta ciudad y en la Agrupa
ción hay gente muy válida, no 
sólo está Florencio Campos. 
Lo que yo no comprendo es 
cómo es posible que tengan 
tanto miedo a dejar el sillón. 
¡Pero si el sillón no es eterno! 
Además, si por no dejar ellos 
el sillón se puede ir al garete 
el PSOE, pues ya va siendo 
hora de que lo dejen». Fer
nández Lara reconoció que 
«siempre nos hacen la acusa
ción de que queremos quitar
les a ellos y ponernos noso
tros. Pero eso no es así. Lo 
que queremos es seguir los 
planteamientos de Florencio 
Campos cuando habla de la 
necesidad de renovar. Eso, se 
puede dar incluso desde el 
propio grupo renovador y 
puede contar con nuestro apo
yo. Nuestro planteamiento es 
que se quiten ellos que hay 
mucha gente válida para po
nerse en su lugar>>. 

Buenestado manifestó que 
«no criticamos la gestión de 
Florencio Campos, lo quepa
sa es que ha ido-en declive y 
creemos que aunque es lícito 
que quiera volver a presentar
se, lo lógico es que tiene que 
haber un cambio». 

TUvo un percance en 
sus vacaciones al caer 
desde una altura 
de cuatro metros 
Miguel Buenestado, 
con muletas 
por iln accidente 

La política es una activi
dad con cierto riesgo y en 
ella quien no arriesga no ga
na. Pero hay veces en que 
las apariencias engañan. 
Viendo al líder de Identidad 
Socialista con muletas ca
bría pensar que le ha podi
do ocurrir como a cualquier 
futbolista en un terreno de 
juego: una mala entrada de 
un contrario y una lesión 
que lo deja en el dique seco 
hasta su recuperación. Pero 
nada parecido le ha ocurri
do a Miguel Buenestado, 
que, aun siendo tanto él co
mo su grupo unos críticos 
persistentes en la Agrupa
ción Socialista de Alcalá, no 
quiere decir que eso le haya 
costado una entrada dura de 
algún compañero. 

Eso sí, a Miguel Buenes
tado le cuesta recuperarse 
porque la lesión sufrida fue 
bastante grave. Una fractu
ra de la que lleva recuperán
dose hace dos meses y que le 
tiene en proceso de recupe
ración y rehabilitación. 

Todo ocurrió en sus vaca
ciones estivales en agosto. A 
Miguel Buenestado le gusta 
examinar todo, estudiarlo a 
fondo, y eso, tanto en polí
tica como en la vida real tie
ne sus riesgos. El caso es 
que, de viaje por la provin
cia de Gerona, estuvo vien
do una ruinas. Se subió a un 
muro y desde una altura de 
cuatro metros se cayó. Lo 
hizo de tal manera que pu
do plantar antes los pies y 
eso le valió una fractura bas
tante delicada. Las vacacio
nes terminaron para él des
de ese momento; fue ingre• 
sado en un ho~pital gerun
dense, enyesado y cuidado 
hasta su traslado a Alcalá. 
La fractura, que afectó a los 
huesos del pie es bastante 
delicada en cuanto a su re
cuperación, así que las mu
letas son compañeras per
manentes de Miguel Bue
nestado, quien se queja de 
que ha de depender de que 
sus compañeros de sensibi
lidad lo ayuden y trasladen 
para mantener su vida po
lítica en activo. 
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la sala lido se llenó de risas 

«Angelito el Largo» 
actuó en Alcalá 

Hacía tiempo que no salía en 
televisión por haber decidido 
Conchita V elasco terminar con 
su programa. ¡Sí, hombre, sí! 
era un camarero gracioso que 
contaba chistes en el mostrador 
mientras atendía a los clientes, 
que en este caso eran otros com
pañeros «chistosos» igualmente. 
Ahora tienen más tiempo de ac
tuar con su show por todo el te
rritorio nacional y el viernes y 
sábado pasados actuó en nues
tra ciudad. 

Es un homorista de 24 años 
que intenta abrirse camino den
tro de una competencia atroz 
con una inmensa partida de hu
moristas en tiempos que los es
pectadores nos hemos _ dado 
cuenta de la importancia tan so
bresaliente que tienen estos ac
tores en el escenario. 

Decir que nos pareció un hu
morista de altura, sería caer en 
una frase que no le definiría en 
su calidad: mide uno noventa 
por lo menos. Aquí la altura se 
supone, aunque él se denomina 
a sí mismo como «el largo». Su 
calidad de humorista se aprecia 
por el repertorio que emplea. 
Pisa la pista con cierta soltura 
y solamente le acusamos de ha
blar demasiado deprisa para 
personas algo duras de oído. El 
chiste fácil provoca la carcaja
da inmediata, pero otros más 
buenos hay que dejar al espec
tador que los interprete y esos 
segundos de margen son los que 
dan satisfacción y placer a to
dos. Es plenamente variado en 
su repertorio: chistea, imita, in
terpreta, juega con el público 
-que participa con agrado-. 
Es una hora que se hace muy 
corta y que demuestra el nivel 
de transmisión que consigue 
con el público. 

ATILA-NO 
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El portavoz regeneracionista denunció al conceJal por 

insultos y amenazas el pasado mes de agosto 

La abogada de Fernando Español pidió disculpas 
a Pedro Enrique Gómez y no se celebró juicio 

Tras la denuncia por insultos y amenazas interpuesta el pasado mes de agosto por Pedro 

Enrique Gómez, portavoz de los regeneracionistas del PSOE alcalaíno, contra Fernando Es

pañol, concejal de recursos financieros y protocolo, la fecha del correspondiente juicio se 

fijó para el 7 de octubre. Juicio que f"malmente no llegó a celebrarse ya que el denunciado 

pidió clisculpas -a través de su abogado- al denunciante, que se dio por satisfecho. 

en la medida que los dos so
mos militantes de ese parti
do, que su imagen se norma
lice por este asunto que no 
tiene nada que ver con el par
tido socialista, sino que hasi
do estrictamente personal». 
Pedro Enrique Gómez quiso 
recalcar que su denuncia «no 
había sido una denuncia 
política>>. 

El secretario general del PSOE alcalaíno ante la Sala de Audiencia 
Nº 5 apoyando a Pedro Enrique Gómez en el juzgado. 

El portavoz de los regene
racionistas del PSOE alcalaí
no se conformó con que las 
disculpas fueran transmitidas 
por la abogada de Español 
considerando que exigir que 
él mismo se hubiera disculpa
do habría sido una actitud 
fuera de tono: «Las disculpas 
no significan que él y yo va
yamos a ser amigos, significan 
solamente que no me va a in
sultar o a cumplir las presun
tas amenazas. Exigir que se 
hubiera disculpado él hubie
ra sido una actitud hipócrita 
que no se corresponde con la 
realidad». 

Las dos partes se dieron ci
ta en el juzgado n ° 5 a las 
11'30 horas; Pedro Enrique, 
acompañado de su abogada y 
dos testigos, uno de ellos el se
cretario general del PSOE, 
Francisco Muñoz; y Fernan
do Español, acompañado só
lo de su abogada. Creyéndo
se en desventaja, el concejal se 
acercó al ayuntamiento y se 
procuró un testigo, el también 
concejal Urbano Brihuega, 
que aunque no tuvo que inter
venir finalmente supuso un 
gran apoyo moral para 
Español. 

Mientras Fernando Espa
ñol paseaba por los pasillos al
go nervioso, su abogada con
versaba con Pedro Enrique y 
sus acompañantes intentando 
llegar a un acuerdo. En nin
gún momento Español hizo 
ademán de acercarse a Pedro 
Enrique, mostrándose muy 
reacio a cualquier tipo de 
arreglo, aunque al final escu
chó la petición de su abogada 
y accedió a que ésta se discul
pase en su nombre. Pedro En
rique Gómez aceptó delante 
de testigos las disculpas y la 
consiguiente rectificación de 
actitud, que implica el com
promiso de Español de no vol
ver a insultar o amenazar al 
primero. Y la situación que
dó zanjada así, sin haberse 

dirigido la palabra denun
ciante y denunciad~. 

«No fue una 
denuncia política» 

Fernando Español se abstu
vo de hacer ninguna valora
ción al respecto. No así Pedro 
Enrique Gómez, que declaró 
que «Se había impuesto la sen
satez» que él personalmente 
había perseguido en todo el 
proceso. Según sus manifesta
ciones él no buscaba la ven
ganza, sino la 'normalización' 
de la situación: «Con la de
nuncia y el juicio tampoco 
pretendía una venganza por 
las vejaciones de estas sema
nas, sino que pretendía la 
normalización, poder andar 
tranquilamente por la calle, y 
en lo que implica al PSOE, 

Tampoco considera que las 
disculpas puedan significar 
'borrón y cuenta nueva' por
que «el asunto está ahí en to
das sus partes y forma parte 
del currículum de cada uno y 
especialmente -del de él. Sería 
una tontería decir que no ha 
pasado nada, porque ha pasa
do lo que ha pasado». 

Pedro Enrique Gómez con
cluyó valorando positivamen
te la presencia del secretario 
general del PSOE alcalaíno, 
Francisco Muñoz, presencia 
que en su opinión contribuyó 
especialmente a que esta solu
ción se diera. 

• SOFAS • MODULO$ • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
111,t.1i.1L i"11 ~J.ttllil.t. \( Ldid,t, ,l dorniLiiio 

Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 SZ 72 

PUNTO DE VENTA. ESPECIA.LIZA.DO GRADULUX 

PUERTA de lladrld 



l 

l 

) 

l 

} 

d 

«La actitud de este señor és chulesca, personallsta y de tirria 
a todo lo que huela a slndlcallsmo; se cree que esto es el cortijo 
de los Mimbrales», dijo Antonio Ramón Rodríguez Ramos 

Las representantes de las trabajadores denuncian 
a Fernando Español en la comisaría de policía 
par «coacciones a la libertad sindical>> 
Joaquín Arias nu> reconoce que mientras Fernando Español ha sida delegado de 
Personal la oferta de emplea se ha hecho con trasnparencia, «pera ha tenida 
una etapa absolutamente negra can las representantes de las trabajadores» 

El concejal socialista Femando Español se ha vuelto a erigir en protagonista de una polémica. El 
secretario de la sección sindical de Comisiones Obreras, fuerza mayoritaria en el comité de los traba
jadores y en la junta de personal del ayuntamiento, ha interpuesto contra él una denuncia en la comi
saria de policía por coacciones a la libertad sindical. Español no permitió que Antonio Ramón Rodri
guez Ramos estuviera en la comisión de Empleo, Personal y Seguridad Ciudadana. El concejal de Re
cursos Financieros se defiende: c<El convenio dice que el comité podrá asistir a la comisión cuando se 
traten las cuestiones de Personal. Esta es una comisión política y yo pienso que el comité podrá asistir 
cuando pida asistir. Hoy, sin haber empezado la comisión, ha llegado un representante del comité y 
le he dicho que no podía entrar allí y que en todo caso cuando se fueran a discutir los asuntos de Perso
nal discutiríamos si podía entrar o no». 

Fernando Español insistió 
en que no había empezado la 
reunión cuando iba a pasar a 
la misma el representante de 
los trabajadores: «Lo único 
que le he dicho es que no po
día pasar allí. Da la casuali
dad de que yo no soy el presi
dente de la comisión y que és
te no asistía, lo mismo que el 
concejal delegado de Perso
nal, que está enfermo. Me ha 
dicho que me iba a denunciar 
a la policía, mientras que los 
concejales de la oposición han 
decidido no entrar en la reu
nión sin que ésta empezara». 

El concejal de Recursos Fi
nancieros subrayó que «las co
misiones informativas son po
líticas y que en el convenio 
pone condicional la asistencia 
de un representante del comi
té. No es lo mismo 'podrá 
asistir', que pone en el conve
nio, que 'asistirá' . Pero es que 
además, no se iban a tratar 
cuestiones de Personal, por
que no estaba presente el con
cejal delegado de ese área. Na
da más que se iban a tratar 
ruegos y preguntas porque 
tampoco había informes de los 
delegados». 

El secretario de la sección 
sindical de Comisiones Obre
ras, Antonio Ramón Rodrí
guez Ramos, señaló: «Ésta es 
una vieja historia; sabemos 
desde hace tiempo la animad
versión que este señor tiene 
hacia todo lo que huela a sin
dicalismo, mucho más si ese 
sindicalismo es fomentado 
desde Comisiones Obreras. 
No hay ninguna razón objeti
va para que este señor impi
da nuestra presencia en la co-
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Antonio Ramón Rodríguez Ramos con los concejales de lquierda Uni
da Joaquín Arias y Magdaleno García-Alcalá 

misión informativa de Perso
nal. Nos tiene tirria; todo lo 
que huela a sindicato le sien
ta mal. Y o estoy ahí, elegido 
por el comité de empresa y la 
junta de Personal, como re
presentante de una plantilla 

de mil trabajadores; yo no es
toy ahí por capricho». 

Rodríguez Ramos manifes
tó la decisión de ponerle a 
Fernando Español una de
nuncia: «Tenemos a una abo
gada de Comisiones Obreras 
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El concejal se defiende 
diciendo que el convenio 

prevé que el 
representante del comité 
podrá asistir a la comisión 

cuando se discutan 
los asuntos de personal: 

«Al no estar el conceJal 
delegado de Personal, 

no se iban a tratar 
asuntos de este área» 

que se llama Carmen Criado 
y vamos a poner de testigos a 
los concejales de IU y del PP, 
que se han brindado a ejercer 
como tales. Es que ya está 
bien. Cualquiera que lea el 
texto del convenio puede ver 
que no hay ninguna interpre
tación, no hay que reunir nin
guna comisión paritaria. Es 
simplemente de sentido co
mún. Lo de este señor es una 
actitud absolutamente chules
ca, personalista y de tirria a 
todo lo que huela a sindicalis
mo; se cree que esto es. el cor
tijo de los Mimbrales». 

El concejal de IU Joaquín 
Arias destacó que «Fernando 
Español ha tenido una etapa 
absolutamente negra con los 
representantes de los trabaja
dores cuando era concejal de 
Personal. Es cierto que con él 
todo el tema de la oferta de 
empleo se ha hecho con trans
parencia, mejor que en otras 
etapas, pero lo cierto es que la 
relación con los representan
tes de los trabajadores ha si
do caótica. Ahora, que en el 
convenio se ha recogido de 
forma explícita que los traba
jadores tienen que estar en la 
comisión cuando se traten te
mas de Personal, Fernando 
Español, que ha presidido es
ta reunión en ausencia de Pa
blo González y de José Luis 
García Graván, ha prohibido 
que esté presente el represen
tante de los trabajadores. Eso 
no nos ha parecido correcto y 
nosotros hemos dicho que IU, 
en tanto en cuant o no se sen
tara el representante sindical 
para tratar los temas de Per
sonal, no se sentaría en la co
misión cuando se trataran 
esos temas». Arias d ijo que el 
equipo de gobierno no puede 
estar interpretando continua
mente-los acuerdos recién fir
mados: «Hay que tener serie
dad. No tiene ningún sentido 
la actitud de Fernando Espa
ñol y eso no beneficia para na
da la gestión del equipo de go
bierno». 
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María González (a la izquierda) tiene un gran parecido con su padre Maria González (en el centro) lleva casi doce años haciendo ballet 

La hija de Felipe González lleva casi doce años haciendo ballet 

carmen Ramero aplaudió en el Teatro Salón Cervantes 
la actuación de su hija María . 

La esposa del presidente del gobiemo, Felipe González, y diputada en el Congreso por la provincia 
de Cádiz, Carmen Romero, asistió a la actuación en el Teatro Salón Cervantes de Alcalá del Ballet Jo
ven de Africa Guzmán, del que forma parte la hija menor del matrimonio presidencial. 

María González Romero, de 
15 años de edad, lleva casi do
ce haciendo ballet y es la pri
mera vez que actúa en Alcalá. 
La benjamina del presidente 
estuvo muy bien acompañada 
por su madre pero incluso otro 
miembro de su familia, posible
mente su hermano Pablo, asis
tió totalmente de incógnito a la 
representación. 

La estancia de la esposa y 
de la hija del presidente del 
gobierno hizo que durante to
do el día hubiera una presen
cia de agentes de seguridad 
del palacio de la Moncloa en 
el Teatro Salón Cervantes. 
Apostados en el patio de bu
tacas como si de espectadores 
se tratara, ejercieron una la
bor de vigilancia mientras se 
desarrollaba la obra. 

Carmen Romero llegó al 
Teatro Salón Cervantes con 
diez minutos de retraso en un 
coche que la dejó en la calle de 
Santiago. Hasta que ella no se 
incorporó al patio de butacas 
la función no comenzó. V es
tía elegantemente con un tra
je de chaqueta y pantalón gris 
a cuadros y señaló a las pre
guntas de los periodistas que 
estaba muy contenta de que su 
hija María tuviera pasión por 
el ballet: «Me parece muy 
bien, pero eso es lo que ella 
quiera». Carmen Romero no 
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Maria González junto a la bailarina Alicia Gil 

ha ocultado nunca que su pa
sión frustrada siempre ha si
do la danza: «Siempre que 
puedo estoy con ella en sus re
presentaciones». 

La esposa de Felipe Gonzá
lez no cree que la condición 
que tiene el matrimonio, él 
presidente del gobierno y ella 
diputada en el Congreso, pue
da condicionar la carrera ar
tística de su benjamina: «Eso 
no tiene nada que ver; me 
imagino que le será muy difí
cil porque la danza es muy 
complicada. Pero todo depen
de de lo que ella quiera ha
cer». 

La esposa del presidente del 
gobierno explicó que María 
González lleva en el ballet de 
Mrica Guzmán desde que te
nía tres años: «Empezó en esa 
academia porque estaba muy 
cerca de nuestra casa». Car
men Romero no quiso hacer 
más declaraciones, puesto que 
la función iba a comenzar. En 
la puerta del teatro fue reci
bida por los concejales socia
listas Crescencio Vicente 
Abad y Lola Pérez Quirós, 
quienes se sentaron al lado de 
ella. Los concejales y la direc
ción del teatro le ofrecieron en 
los dos descansos de la obra 
unas dependencias privadas 
en el teatro que ella rehusó. 

Al término del espectáculo, 
Carmen Romero aplaudió con 
entusiasmo i.a representación 
y subió a las camerinos para 
saludar a su hija, con la que 
estuvo unos instantes en pri
vado, y a la directora de la 
compañía. Acto seguido estu
vo en una cafetería cercana 
departiendo con los dos con
cejales socialistas basta que 
regresó a la Moncloa. 
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Carmen Romero reconoc10 
que la gustaba Alcalá y que la 
ciudad ha cambiado mucho en 
los últimos años. Se mostró en
cantada con el Teatro Salón 
Cervantes, al que calificó de jo
ya, y preguntó por el Teatro 
Pequeño, cuyo proyecto de re-

habilitación dijo conocer. La 
esposa de Felipe González seña
ló que la calle Mayor de Alcalá 
es la más bella de toda la comu
nidad de Madrid. 

El matrimonio González
Romero se siente orgulloso con 
la vocación artística de su hija 

Excelentísimo señor 

D. Rafael de Madariaga y Heredia 
Marqués de casa Alta ·coronel de caballería 
Cruz y Placa de San Bermenegildo, Cruz de Guerra, 
Cruz Roja del Mérito Militar, Medalla de la Compañía 

por ascensos, por méritos de guerra, Presidente de Cáritas 
de la Parroquia de Santa María de Alcalá de Henares, 

Presidente de la Real Sociedad Deportiva Alcalá. 

Falleció en Madrid (en el Hospital del Aire) 

el día 7 de octubre de 1994, a los 82 años de edad 
habiendo recibido los Santos Sacramentos. 

D.E.P. 
Tus familiares nunca te olvidarán. 

La misa que se celebre el día 14 de octubre a las 7'30 de 
la tarde en la Parroquia de Santa María (c/ de Libreros) 
de Alcalá de Henares, será aplicada por su eterno descanso. 

AGRADECIMIENTO 
La familia , expresa desde estas líneas, su más profunda 

gratitud a todas las personas que les han acompañado en 
su dolor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, muchas gracias 
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María y más teniendo en cuen
ta que sus dos hijos mayores, 
Pablo y David, no han segui
do el camino del arte en sus vo
caciones. Además, ni Pablo ni 
David destacan en sus estudios. 
Por su edad, María González 
ha sido educada como la hija de 

Sobre estas líneas, en primer tér
mino, Maria González. A la iz
quierda, un momento de la re
presentación de d>on Qaixote•. 

un presidente de gobierno, 
pues hay que recordar que 
cuando su familia se estableció 
en el palacio de la Moncloa te
nía apenas tres años. También 
se ha podido saber que otro 
miembro de la familia, posible
mente el hijo mayor, Pablo, es
tuvo de incógnito en el Teatro 
Salón Cervantes. Entró con la 
obra empezada introducido por 
una puerta lateral que da a la 
calle de Santiago y salió antes 

OPOSICIONES 
* COMUNIDAD DE MADRID 

Cuerpo Auxiliar. 
* ADMINISTRACION DE JUSTICIA 

Cuerpo de Agentes y Auxiliares 

*AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
Auxiliares y Administrativos. 
- Grupos de mañana, tarde, noche y sábados para ambas oposiciones. 

iiillMllEflTE COIVOCATORIA!!! * INSALUD 
'INFORMACION: ~ 

C/ Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) Tf. 889.60.64 - 880.39.10 
ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES-ARRUGAS (implantes)- OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5 '30 a 8 '30) 

el. Gran Canal, 8 - Tlf.: 881 49 39;. Alcalá de Henares 
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Carmen Romero, junto a Pablo Nogales, director del teatro Carmen Romero ríe junto al concejal Crescencio Vicente 

de que se encendieran las luces 
de sala del final del espectácu
lo con los agentes de seguridad 
del palacio de la Moncloa por 
la misma puerta desde donde se 
introdujo en un coche en el que 
le acompañaron su joven com
pañera y algún amigo más. 

Marta Yebra, la única alcalaína 
en el ballet de Africa Guzmán: 
«María González es una chica 
muy maja, igual que cualquier 
otra de mis compañeras» 

Marta Y ebra, una joven de 
14 años, es la única bailarina 
de Alcalá en el ballet joven de 
Mrica Guzmán, y por tanto 
compañera de María González: 
«Llevo ya siete u ocho años ha
ciendo ballet siempre en el ba
llet joven de Africa Guzmán. 
Allí estoy desde que era peque
ña y estoy muy contenta>>. 

La joven bailarina alcalaína 
juzgó que la actuación en Alcalá 
había estado bien: «Ha habido 
algún que otro fallo, pero eso 
siempre es normal. ·Estamos to
dos muy contentos». Para Mar
ta Y ebra es un sacrificio muy 
grande el acudir todos los días 
a Madrid a realizar el trabajo 
de aprendizaje en la academia 
de Africa Guzmán: «Son mu
chas horas y voy todos los días. 
Mi vocación es la del ballet, me 
gusta mucho y deseo dedicarme 
a ello». 

Marta Y ebra dijo que su 
compañera María González, 
hija de Felipe González, «es 
una chica muy maja, igual que 
cualquier otra de mis compañe
ras. No se cree para nada la hi
ja de Felipe González; no nos 
damos ni cuenta de que es ella 
porque es muy sencilla>>. Mar
ta Y ebra es sobrina del excon
cejal alcalaíno José César Alva: 
rez. 

El espectáculo que presentó 
el ballet lleva por título «Don 
Quixote» y es una coreografía 
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Carmen Romero aplaudió la representación . 
de Marius Petipa adaptada por XVIII Jornadas Musicales Cer
María Europa Guzmán con vantinas y fue presentado en las 
música de Minkus. El ballet fue vísperas cervantinas , el sábado 
programado dentro de las día 8 de octubre. 

Marta Yebra es la única alcalaí
na que hay en el ballet joven de 
Africa Guzmán y es compañera 
en este grupo de la hija del pre-

sidente del gobiemo. 

En primer término, «la benjélllÜlla» de Felipe González y Carmen Romero 
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Antonio Marcos y Juan Carlos Irigoyen han compuesto todos los te
mas de su primer disco: «Mientras dure». 

El equipo que trabaja en el estudio y el sello discográfico IM se com
pleta con Pilar Miguel, que lleva promoción y relaciones públicas. 

sus componentes, Juan carios lrigoyen y Antonio Marcos, son 
los promotores del primer estudio de grabación y del primer 
sello discográfico HM> de Alcalá 

«LUZ», primer disco del grupo alcalaíno Mient10s Du1e 
Juan Carlos Irigoyen y Antonio Marcos, promotores del primer estudio de grabación y la primera 

compañía discográfica de Alcalá de Henares, han grabado su primer disco, titulado d.UZ». Estos dos 
músicos han formado el grupo Mientras Dare y presentaron su trabajo en una actuación en La Capilla 
del Jazz el pasado miércoles 12 de octubre. 

Desde que empezó a traba
jar hace algo más de un año, 
el estudio de grabación de 
Juan Carlos Irigoyen y Anto
nio Marcos ha sido una em
presa con mucho éxito. Alca
lá cuenta con muchos talentos 
musicales que han visto así 
una oportunidad de grabar 
sus composiciones. 

Pero, además de realizar 
los arreglos para las canciones 
de otros, Juan Carlos y Anto
nio también elaboran sus pro
pias composiciones y cantan 
ellos mismos. Ambos han to
cado por separado como solis
tas y en grupos, hasta que ha
ce año y medio se conocieron 
y decidieron formar un grupo: 
Mientras Dure. Desde enton
ces han estado trabajando en 
el que es su primer disco, 
«LUZ», componiendo, arre
glando y realizando las remez
clas necesarias hasta conseguir 
un trabajo serio. El resultado 
ya está editado y se presentó 
al público esta semana. 

El disco se compone de do
ce canciones, con letra y mú
sica original de Irigoyen y 
Marcos. Melodías cuidadas y 
letras serias, basadas en he
chos cotidianos y sencillos 
contados de una forma espe
cial, «poesía adornada con 
música» explican. La música 
que hacen es un pop tranqui
lo y ligero, para disfrutar 
escuchando. 
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Mientras Dare 
Cuando Juan Carlos y An

tonio se conocieron notaron 
que las ideas musicales de uno 
complementaban las del otro, 
estaban a gusto juntos y había 
compenetración. Por eso de
cidieron emprender un pro
yecto musical conjunto que 
acabará cuando esas cosas que 
ahora_ los unen ya no existan. 
De ahí el nombre que escogie
ron, Mientras Dure. 

Apoyando aJuan Carlos y 
Antonio está Pilar Miguel, 
que se encarga de la promo
ción. Ella sabe que para un 
grupo desconocido que edita 
su primer disco en una com
pañía pequeña e independien
te la promoción ha de ser muy 
fuerte , pero todos trabajan en 
el empeño. «La promoción ha 
de ser muy fuerte y muy com
plicada, po~que como estudio 
de grabación y sello discográ
fico independiente tenemos 
que partir de cero, hacer con
tactos, demostrar que el pro
ducto que ofrecemos es bueno. 
Ahora necesitamos distribui
dores que distribuyan correc
tamente el producto y para 
ello tenemos que conseguir 
que las canciones suenen en 
radio, se ' oigan' en prensa y 
salgan en televisión. Esa es 
ahora mi labor, que el públi
co tenga ocasión de ver lo que 
se ha hecho». 

Si consiguieran el sueño de 
su vida, triunfar en la músi
ca, Juan Carlos y Antonio es
tán convencidos de que no 
abandonarían el estudio de 
grabación que tan buenos mo
mentos les ha deparado: «No
sotros lo que queremos con 
Mientras Dure es que salga 
muy bien, nos encantaría que 
todo el mundo conociera 
nuestras canciones, vibrara 
con ellas, y que todos los si
tios adonde fuéramos a tocar 
estuvieran llenos. Pero aún 
llegado ese día no tenemos in
tención de dejar el estudio 
porque éste es nuestro traba
jo y nos gusta>>, explica Anto
nio. Pilar considera que esta 
doble faceta de Mientras Du
re, como músicos y como an:e
glistas, es un punto a su favor: 
«TÚ puedes sonar mucho y 
muy fuerte pero eso se acaba 
inevitablemente porque vie
nen otras tendencias musica
les y la gente se cansa de es
cuchar lo mismo. Lo que tie
nen a su favor es que con el es
tudio pueden seguir introdu
cidos en el mundo de la 
música». 

IM publicará 
d>e Alcalá para ti» 

Tras la puesta en marcha 
del estudio de grabación, el 
paso siguiente de este equipo 
fue la creación de la compañía 

discográfica independiente 
IM. «La mejor manera de dar 
a conocer lo que se está ha
ciendo en este estudio era for
mar una compañía porque 
ahora las multinacionales es
tán muy cerradas a los pro
ductos nuevos. Empezamos 
poco a poco, pero con pasos 
firmes, porque el producto 
que estamos haciendo es muy 
satisfactorio y con muchas po
sibilidades. Incluso hay gen
te, que está pasando por aquí 
a hacer grabaciones, que es 
muy interesante», explica la 
relaciones públicas. 

IM sacará al mercado, a fi
nales de este mes, un compac
to con canciones de grupos, 
dúos y solistas que han pasa
do por el estudio. En concre
to diez canciones de otros tan
tos artistas, todos ellos de Al
calá, excepto dos que son de 
Coslada. El estudio correrá 
con todos los gastos porque 
quiere que este disco, que lle
vará el sugerente título «De 
Alcalá para ti», sea una 
«apuesta por esta gente que 
realmente merece la pena». 

El disco puede servir de 
trampolín a alguno de estos 
grupos alcalaínos deseosos de 
triunfar. Esta sería la parte 
más gratificante y más triste 
también del trabajo que desa
rrolla IM, según Pilar: «Si ha
ces una apuesta por alguien, 
se puede dar el caso de que 
cuando envías el producto co
mo promoción a otras compa
ñías se interesen por ellos, 
porque la gente que está aquí 
se lo merece. Lo triste es que 
tú no puedes mantener a ese 
músico porque no le vas a dar 
las posibilidades de una com
pañia grande, pero también es 
una gran satisfacción que ha
yamos servido de puente pa
ra que esa persona consiga el 
sueño de su vida: que le escu
chen». 
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PLAN 460.000 

ALCALA DE HENARES 
VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA V.P.O. 

RESIDENCIAL <<LOS ESPARTALES>> . 

MODALIDAD A • 70 m2 /Utiles 
3 Dormitorios + 1 Baño + Salón + Cocina + Plena Gara¡e + Trastero , · 
MODALIDAD B • 80· m2 /Utiles 
3 Dormitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 
MODALIDAD C • 90 m2 /Utiles 
4 Dormitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

INFORMACION -E -INSCRIPCIONES: 
- . 

e¡· Ram6n y Ca¡al, n 6 3 -1 

INSCRIPCION GRATUITA 
·Mañanas: 1 O a 14 horas • Tardes: 17 a 20 horas • Sábado 1 O a 14 horas 

Las cantidades entregadas estarán aseguradas con una póliza 
de la Correduría Técnica Argentaria 

Cooperativas gestionadas 
COOPERATIVA «LA CODORNIZ». 

" " .. VECINOS UNIDOS». 
" '' 
'' " 
" '' 
" '' 

«JOVENES DE ALCALA». 
«VIVIR EN ALCALA». 
.. RESIDENCIAL LOS ESPARTALES». 
«PEPA (Funcionarios y Empleados Públicos). 

4 dormitorios 

CONSTRUYE 

FINANCIACION 

~~~· Caja Postal 
ARGENT ARIA 

TODO ELLO CON LA GARANTIA DE 

· xETAF 
. GESTION y PROMOCION 

PLAZAS LIMITADAS 



A la izquierda, el capitán Jacinto Muñoz con representantes de la comisaría de Policía Nacional. A la derecha, el capitán con represen
tantes de las casas regionales acreditadas en Alcalá. 

En el Día de la Hispanidad, 12 de octubre 

La Guardia Civil celebró la fiesta de su patrona, 
la Virgen del Pilar 

Una misa en la Iglesia Magistral-Catedral y un vino español servido tras un acto oficial de presenta
ción e imposición de condecoraciones, constituyeron el programa con el que la Guardia Civil honró 
a su patrona, la Virgen del Pilar, el día 12 de octubre, día de la Hispanidad y fiesta nacional en España. 
Seis días después del descubrimiento de una placa con la que el ayuntamiento de Alcalá reconoció los 
150 años de historia de la Guardia Civil desde que el duque de Ahumada la fundó, 150 años también 
de presencia en Alcalá, la Benemérita celebró su fiesta patronal reiterando su vocación de servicio 
a la sociedad. Mientras tanto, el emocionado capitán de la Guardia Civil en Alcalá y su comarca, se 
siente entusiasmado en la ciudad complutense y no oculta su deseo, si la superioridad no estima otra 
cosa, de acabar su carrera profesional en Alcalá. 

El obispo de la diócesis de tada por el canónigo don Isido
Alcalá, monseñor Manuel Ure- ro Pérez Montero e interpreta
ña, el vicario general de la dió- da al órgano por el sacerdote 
cesis , don Juan Sánchez, y el don César Loma Osorio Glera. 
canónigo de la iglesia Magistral Este último, en uno de los mo
Catedral complutense, don Pa- mentos más intensos y emocio
blo Pérez Rodrigo, celebraron nantes de la Eucaristía, inter
una misa en el templo catedra- pretó el himno nacional. 
licio complutense que fue can- La catedral permaneció com-

tS de octubre de 19M 

pletamente atestada de fieles 
que asistieron a la misa mayor 
del día del Pilar y quisieron es
tar junto a la Guardia Civil en 
su día más importante. Fue 
mucha gente la que no pudo te
ner acceso al templo por la mul
titud que había en su interior. 
En los lugares de honor se co-

locaron el capitán de la Guar
dia Civil, Jacinto Muñoz Mi
guel; el alcalde en funciones , 
Crescencio Vicente Abad; el ge
neral jefe de la Brigada Para
caidista, José López Hijós; el 
oficial jefe de la Policía Muni
cipal, Carlos López Tello, y el 
comisario jefe de la Policía Na
cional, Jesús Sainz. En el acto 
también hubo una representa
ción de la Armada, a través de 
la Estación de Radio del Esta
do Mayor de la Armada, con 
sede en Santorcaz y en la per
sona del capitán de corbeta Vi
cente Pablo Ortés, jefe de la es
tación. La presencia de autori
dades se completó con conceja
les del grupo popular del ayun
tamiento de Alcalá, con el alcal- · 
de de Los Santos de la Humo
sa, Daniel Meco, y con el de
cano del colegio de abogados, 
lnocencio de Simón, entre otras 
personalidades. 

Monseñor Ureña pronunció 
una profunda homilía en la que 
destacó la importancia de la 
Virgen del Pilar en la historia 
de la Iglesia por su significado 
en la evangelización, fenóme
no éste que se celebra precisa
mente en esta fecha en la que 
se conmemora el día de la His
panidad. Monseñor Ureña fe
licitó a la Guardia Civil en su 
día. 

Tras la misa se celebró en los 
salones de la cafetería de la Ciu
dad Deportiva del V al un acto 
oficial en el que el cap~tán de 
la Guardia Civil, Jacinto Mu
ñoz Miguel, agradeció la pre
sencia de todos los invitados: 
«Este agradecimiento es espe
cial este año en el que cumpli
mos 150 años porque tienen a 
bien honrarnos todos los años 
por estas fechas. Nosotros lo 
agradecemos de todo corazón, 
tanto mis guardias como mi 
persona os quedan eternamen
te agradecidos». 

El alcalde en funciones ante 
la ausencia de Florencio Cam-
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Condecoración a Simón Pérez Campos 

pos, de viaje en estas fechas, 
señaló en su intervención que 
«la Guardia Civil ha prestado 
grandes servicios a la patria; 
al margen de cualquier consi
deración, la sociedad española 
tiene que sentirse orgullosa 
porque es quien garantiza, co
mo decía el delegado del go
·bierno, las libertades ciudada
nas», dijo Crescencio Vicen
te Abad. 

El general jefe de la Briga
da Paracaidista, José López 

Hijós, dijo que «la Guardia 
Civil tiene en mi corazón to
do el cariño que merece. 150 
años de servicio a España os 
avalan y como fuerza de segu
ridad, como fuerza armada, 
tengo que prestarle mi admi
ración. Quiero que en el día 
de hoy seáis muy felices». 

A continuación se procedió 
a imponer las condecoraciones 
que el ministerio de Defensa 
acordó conceder a los siguien
tes miembros de la Guardia 

Condecoración a .Alfredo Rodríguez Ramos 

Civil pertenecientes a la IV 
compañía y núcleo de servi
cios de la 112 comandancia: 
La Cruz de la Orden del Mé
rito Militar de cuarta clase al 
guardia primero Alfredo Ro
dríguez Ramos; la Cruz de la 
Orden del Mérito Militar de 
cuarta clase al guardia prime
ro Simón Pérez Campos; la 
Cruz de la Orden del Mérito 
Militar de cuarta clase al 
guardia primero Florencio 
Vargas Gómez; la cruz de la 

Orden del Mérito Militar de 
cuarta clase al guardia prime
ro Carlos Sanjosé Ferreiro. 
Tras la imposición de conde
coraciones los asistentes pu
dieron entonar el himno de la 
Guardia Civil. 

Con intensidad 
La festividad de la Guardia 

Civil fue vivida con intensi
dad por toda la compañía y el 
núcleo de servicios. El guar-

El capitán Jacinto Muñoz El guardia civil Francisco Huerta con su hija El brigada Antonio Montero 
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Dos aspectos de la misa solemne que oficio el obispo para festejar la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil. 

dia Francisco Huerta Lozano 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que «Como todos los 
años la fiesta de nuestra patro-

na es lo máximo que podemos 
celebrar. Este año es muy es
pecial porque durante el año 
hemos tenido tres fiestas, la 

del 150 aniversario, la de la 
entrega de la placa por parte 
del ayuntamiento en la que se 
nos ha reconocido la labor que 

Guardias civiles y policías municipales jutnos en la fiestas del Pilar. 

realizamos en Alcalá y ahora 
la de la patrona». Pero preci
samente el guardia Huerta, 
como miembro de la compa
ñía, ha sido uno de los orga
nizadores de todas estas fies
tas: «El brigada de la compa
ñía y yo mismo somos preci
samente los que llevamos el 
tema éste y estamos constan
temente trabajando para lo
grar que la fiesta sea un refle
jo de lo que es la Guardia Ci
vil, un instituto al servicio de 
la población. Nuestra mayor 
satisfacción es que al término 
de la celebración todo el mun
do queda contento y feliz». 

El brigada Antonio Monte
ro Lorca explicó tras la inter
pretación del himno de la 
Guardia Civil que «Se nos po
ne el vello de punta al cantar 
nuestro himno, y más sobre 
todo los que llevamos tan den
tro el instituto. Y o soy hijo de 
guardia y estuve en el colegio 
de Guardias Jóvenes. Al can
tar nuestro himno nos senti
mos todos un poquito más 
guardias civiles». 

El brigada Montero señaló 
que «hemos puesto toda nues
tra ilusión en la organización 
de estos actos, como han sido 

A la izquierda, diversas autoridades asistentes al acto. A la derecha, guardias civiles sonrientes celebrando la fiesta de su patrona 
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Izquierda: en el centro y junto a agentes femeninos de la Guardia Civil, la niña Natalia Salas, que quiere ser miembro de la Benemérita. 
Derecha: Diversas autoridades asistentes a los actos de celebración de la fiesta de a Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil. 

el aniversario, la entrega de la 
placa y la fiesta de nuestra pa
trona. Hoy día 12 de octubre, 
día de la Hispanidad, día de 
España, es también nuestro 
día, el de la Guardia Civil, y 
estamos por ello todos muy 
emocionados. 

El capitán Jacinto Muñoz 
Miguel destacó que todos los 
puestos de la Guardia Civil de 
la comarca celebran el día de 
la patrona: «En todos los pue
blos se celebran con mucha in
tensidad estos actos, quizá con 
más intensidad que aquí, que 
formamos una unidad más 
grande. En pueblos pequeños, 
donde hay en la unidad quin
ce o dieciseis hombres, la fies
ta se celebra con una unión 
envidiable. Eso sí, en todos 
los puestos se celebra con una 

• gran hermandad». 
Para Jacinto Muñoz Mi

guel la fiesta de la Guardia Ci
vil no podría ser la misma sin 
la presencia de las familias: 
«Para nosotros la familia es lo 
más importante; si no fuera 
por nuestras esposas y nues
tros hijos no podríamos vivir 
porque el horario nuestro es 
muy discontínuo. La fiesta es 
un homenaje también a nues
tras familias» Y para demos
trarlo el capitán presentó a su 
extensa familia, más de vein
te miembros que quisieron es
tar con él en un día tan seña
lado. Jacinto Muñoz manifes
tó también su deseo de termi
nar en Alcalá su carrera pro
fesional: «Estoy muy conten
to en Alcalá y deseo terminar 
aquí si por bien es». 

La fiesta también coincidió 
con la celebración de una ex
celente actuación por parte de 
guardias civiles a las órdenes 
del capitán de la compañía de 
Alcalá, el esclarecimiento del 
asesinato de un taxista en Ar
ganda del Rey: «Este ha sido 
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Guardias civiles con sus fammas en la fiesta 

un gran servicio en el que se 
ha destacado la eficacia de la 
Guardia Civil, primero en 
buscar el cadáver de la vícti
ma puesto que fueron muchas 
horas de búsqueda, y luego en 
el esclarecimiento de los he
chos y la detención de uno de 
los autores. Todavía estamos 
investigando para la resolu
ción definitiva del suceso». 

Natalia quiere ser guardia 
Entre los invitados estaba 

una niña de 13 años, Natalia 
Salas, que manifestó a PUER
TA DE MADRID su vocación 
por ser guardia civil: «Esta es 
mi ilusión; me gustaría llegar 
a ello pues desde hace tiempo 
lo vengo sintiendo. Voy a pre
pararme para conseguirlo». 

El capitán Jacinto Muñoz Miguel rodeado de su familia 
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¡AL FIN JUNTOS! 
Ya está aquí, es el nuevo lílysse, un 

automóvil que se conduce a lo grande. 

El monovolumen más innovador, cómodo y 

versátil que pueda imaginar. Conduzca sus 

propios sueños, disfrute del placer de viajar 

en un 

automóvil que 

se adapta a 

toda clase de 

configuraciones interiore . Porque en cada 

lílysse hay qmchos otros lílysse. Basta 

reclinar un respaldo o deslizar un asiento y 

todo cambia. Puede acoger hasta ocho 

personas, con el máximo confort y la 

máxima seguridad. Carroceria reforzada, 

volante EAS de absorción 

de impactos, cinturones de 

--===="-"==--> 
seguridad con pretensor, 

sistema antiincendio FPS, airbag para el 

conductor en la versión EL y ABS opéional. 

Bienvenido a bordo. Cada centímetro 

cuadrado del nuevo lílysse ha sido 

proyectado para que se sienta más 

cómodo que nunca: el excepcional aire 

acondicionado, de serie 

en la versión EL, 

garantiza una 

perfecta climati-

zación, los asientos increíblemente envolven-

tes están estudiados para largos viajes, la 

posición de la palanca del cambio en el 

salpicadero resulta una solución 

revolucionaria, las bolsas portaobjetos, 

colgadores escamoteables y apoyos para 

vasos y botellas son detalles diseñados para 

hacer aún más 

confortable la 

vida en el interior 

del nuevo lílysse. 

Además, sus dos puertas laterales deslizantes 

convierten al nuevo Ulysse en el vehículo más 

cómodo a la hora de acceder o salir de él. 

El lílysse está disponible en 

dos niveles de equipamiento 

con un motor de gasolina 

dos litros de extraordinarias 

prestaciones y máximo respeto 

por el medio ambiente. En definitiva, todo lo 

que siempre ha deseado que tuviera un auto

móvil, ahora lo encontrará en el nuevo lílysse. 

DESDE 3.135.000 PIS. 
Península y Baleares (IVA. tnnsporte e imp. de matriculacióo incluidos). 

ULYSSE. CONDUCIR A LO GRANDE.aasa 
Concesionario Oficial: 

Ví<;i Complutense, 107. Tel. 881 40 62: 
ALCALA DE HENARES. 



La entrada a urgencias es por la antigua entrada principal del hospital. A la derecha, sala de reanimación cardio-pulmonar. 

El acceso es ahora por la antigua entrada principal, justo 
encima de las dependencias antiguas para las emergencias 

se inauguran las nuevas instalaciones del servicio 
de urgencias del hospital Príncipe de Asturias 
se ha incrementado en más de mil metros cuadrados las instalaciones 
El día !t de diciembre estará concluida de forma definitiva la abra 

El hospital Príncipe de As
turias cuenta con nuevas de
pendencias para el servicio de 
urgencias que han sido pues
tas en funcionamiento duran
te esta semana para ser inau
guradas oficialmente en la 
mañana del jueves día 13 de 
octubre. En el acto de inaugu
ración estuvo presente el di
rector provincial del INSA
LUD, Antolín Rodríguez; el 
gerente del hospital Príncipe 
de Asturias, Carlos Barra; el 
concejal de Salud en el ayun
tamiento de Alcalá, José Ma
ría lrastorza, y el ;gerente de 
atención primaria del área 3 
de salud, Fidel Illana. 

Las nuevas urgencias del 
hospital Príncipe de Asturias 
tienen una superficie de 2.000 
metros cuadrados, 1.200 me-
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.Antolin Rodríguez, director provincial del INSALUD, 
y Carlos Barra, gerente del hospital Príncipe de Asturias. 

tros cuadrados más que las an
tiguas dependencias. Las 
obras de reforma y amplia
ción del centro hospitalario 
están a punto de culminar; se . 
cree que a finales de este año 
habrán concluido completa
mente las obras; la ampliación 
de la atención hospitalaria se 
irá haciendo a medida que las 
necesidades lo requieran. 

El director provincial del 
INSALUD, Antolín Rodrí
guez, explicó que el nuevo 
servicio de urgencias «viene a 
sustituir a un servicio que ya 
existía y que ha cambiado sus
tancialmente en cuanto a las 
condiciones en las que se po
día trabajar y atender a la 
gente». De este modo, el nue
vo servicio, según Antolín 
García, «es modélico pues no 
solo se puede atender al nú
mero de personas que viene 
habitualmente requiriendo el 
servicio, sino a los posibles y 
previsibles incrementos en 
cuanto al número de pacien
tes que se pueden producir. 
No se ha hecho un servicio 
ajustado sino pensando en el 
posible crecimiento que pue
de tener la urgencia». 

El anterior servicio de ur
gencias, situado en la planta 
sótano del hospital Príncipe 
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Sala de espera del servicio 

de Asturias, justo debajo de 
donde se han instalado las 
nuevas dependencias, en lo 
que fue la entrada principal 
del hospital, tenía tres boxes 
de atención a enfermos, una 
sala de observación y una sa
la de reanimación cardio
pulmonar (conocida común
mente como sala de parada), 
ocupaban unos 800 metros 
cuadrados junto a la sala de 

. espera, admisión, etc. 

Superficie casi triple 
que la anterior 

Las nuevas instalaciones 
casi triplican la superficie an
terior. Llegan a los 2. 000 me
tros cuadrados y tiene depen
dencias totalmente individua
les en función del tipo de pa
tologías que se presenten. Pa
cientes y familiares tienen una 
entrada distinta, pero según 
Antolín García los familiares 
van a estar contínuamente in
formados de la evolución del 
paciente: «Esa es una preocu
pación que vamos a cuidar de 
forma especial>>. De esta for
ma, aparte de unas salas de es
pera amplias, existen salas de 
entrevista para los familiares 
con los médicos y con los vo
luntarios sociales. 

Doce camas en el área 
de medicina interna 

El área de medicina inter
na tiene 'doce camas; el área 
de traumatología consta de 
dos salas de consulta, una sa
la de espera, una sala de cu
ras y otra de yesos. Existe 
también un área de pediatría 
con tres boxex de exploración, 
8 camas de observación y una 
box de reanimación cardio
pulmonar. También hay área 
de cirugía y otorrinolaringo
logía, con cuatro camas, así 
cotno sala de urología y una 
sala de observación con 14 ca-
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mas. Las instalaciones se com
pletan con salas de consultas 
y una sala de diagnóstico pa-

Sala de recuperación para los pacientes 

ra los enfermos. La sala de mente equipada además de es
reanimación cardiopulmonar tar situada en la entrada de las 
tiene tres camas y está total- de¡>endencias de urgencias. 

ALFA ROMEO presenta un concepto sorprendente de automóvil: ALFA 145 
Un diseño excepcional, un espacio interior innovador, con un equipamiento que 
pone la seguridad al más alto nivel: air bag, cinturones con pretensores, sistema · ·' 
exclusivo «FPS» de prevención de incendios, dirección asistida calibrada, suspen- ·::'A 
sión «antidive>> y <<anti-roll». Potente y fiable por sus motores boxer (1.4, 1.6 y ~ 

1.7 16V) y 2.0 turbodiesel. ALFA 145. Un automóvil sin precedentes. 

ALFA 145 
SORPRENDENTE ALFA ROMEO 

Venga a verlo este fin de semana 
Abrimos sábado y domingo 

AL CALA COllCECllR .:::=- TORREJON 
Vía Complutense, 95 
(junto a Prycoma) 
Tlfs. 880 62 00 - 882 25 43 / 4 

Avda. de Castilla, 12 
Tlf. 676 88 11 
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Murió el martes H de octubre tras empeorar su estado 

Falleció la niña que había nacida can 
una fuerte parálisis cerebral 

Zaida de Diego, la niña que nació aquejada de una fuerte paráli
sis cerebral, falleció el martes 11 de octubre tras un empeoramien
to de sa estado. La niña no-había c:amplido los siete meses de edad, 
puesto que había nacido el día 16 de marzo de este año. En sa naci
miento se le detectó una grave e irreversible parálisis cerebral y 
la mayor parte den corta existencia la ha puado en el hospital Prín
cipe de .Aatarias. La niña fue enterrada el miércoles día 12 de octu
bre en el cementerio jardín de Alcalá. 

Desde que se produjo su na- con la colaboración de PUER
cimiento los padres de Zaida, TA DE MADRID, que editó 
Javier y Blanca, hicieron una unos carteles que fueron pues
petición pública de ayuda pa- tos en las panaderías del em
ra encontrar un centro espe- presario y en diversos puntos 
cializado que pudiera cuidar de Alcalá. Matías Morales hi
de la niña, dado el carácter zo entrega al padre de la ni
irreversible de su patología y ña, Javier de Diego, de un 
el hecho de que en el hospital cheque en el mes de agosto por 
Príncipe de Asturias no se po- valor de 238.000 pesetas que 
día hacer nada para mejorar sería ingresado en una cuen
su estado de salud. ta corriente para sufragar los 

La publicación de la noti- muchos gastos que pudiera ge
cia por PUERTA DE MA- nerar el estado de salud de 
DRID hizo que el empresario Zaida. 
del pan Matías Morales deci- Un empeoramiento en el 
diera dar una ayuda a la niña estado de la niña provocó su 
destinando durante los meses fallecimiento. La redacción de 
de junio y julio una peseta de PUERTA DE MADRID de
cada una de las barras vendi- sea transmitir a sus padres y 
das en Alcalá. Para ello contó familiares su sentido pésame. 

Falleció el marqués de casa Alta, 
Rafael de Madariaga 

El pasado viernes, día 7 de octubre, a la edad de 82 años, 
falleció en Madrid, en el Hospital del Aire, Rafael de Mada
riaga y Heredia, marqués de Casa Alta, por cuya irreparable 
pérdida testimoniamos nuestro pésame a sus familiares. 

Don Rafael de Madariaga, coronel de Caballería y persona 
muy-conocida en Alcalá, donde transcurrió gran parte de su 
vida, se había hecho acreedor a gran número de distinciones, 
como la Cruz y Placa de San Hermenegildo, Cruz de Guerra, 
Cruz Roja del Mérito Militar, medalla de la compañía por as
censos, por méritos de guerra. Había sido presidente de Cari
tas de la parroquia de Santa M~a de Alcalá de Henares y pre
sidente de la Real Sociedad Deportiva Alcalá. Fue inhumado 
en la localidad de Vejer de la Frontera (Cádiz) junto a su es
posa, María Dolores Galván Mera, fallecida hace ocho meses. 

Hoy, viernes día 14 de octubre, a las 7'30 horas de la tar
de, en la parroquia de Santa María (calle de Libreros) de Al
calá de Henares, se celebrará una misa que será aplicada por 
su eterno descanso. 
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Falleció de un Infarto 
en la empresa donde 
trabaJaba 

Luis Fernández Avila Her
nández, de 53 años de edad, 
falleció de un infarto en la em
presa donde trabajaba, Ro
bert Bosch Española S.A., si
tuada en Alcalá de Henares en 
el kilómetro 28'200 de la na
cional II. El suceso ocurrió al 
mediodía del pasado jueves 13 
de octubre. 

El trabajador se sintió re
pentinamente indispuesto y 
fue atendido por los servicios 
médicos de la empresa. Tam
bién se dio aviso a la UVI 
Móvil, pero cuando ésta lle
gó Luis Fernández ya había 
fallecido, al parecer por un 
paro cardiaco. Sobre las 16'00 
horas del mismo día se produ
jo el levantamiento del cada
ver tras ordenarlo la autori
dad judicial de guardia. 

El fallecido formaba parte 
del personal de limpieza de la 
Robert Bosch. 

una hija la descubrió 
muerta en su domlclllo 

Una vecina de Alcalá, Ma
nuela Mariano Caballero, de 
62 años de edad, fue encontra
da muerta el pasado 11 de oc
tubre en su domicilio, sito en 
el nº 79 de la Vía Compluten
se. Fue su propia hija la que 
descubrió el triste desenlace 
de Manuela. 

Desde que su marido falle
ciera hace unos años, esta mu
jer vivía sola y sus hijos acu
dían a visitarla a menudo. El 
festivo 10 de octubre, la hija 
se encontraba enferma y lla
mó por teléfono a su madre 
para saber de ella. Nadie le 
contestó pero como el día ha
bía amanecido tan bueno pen
só que Manuela habría salido 
a dar una vuelta. Al día si
guiente se personó en casa de 
su madre descubriéndola ten
dida en la entrada, sin vida. 
Esta circunstancia hace pen
sar que quizá empezó a encon
trarse indispuesta e intentó 
salir al rellano para pedir ayu
da sin lograrlo. Esta mujer era 
diabética y se encontraba al
go debil de salud desde hacía 
algún tiempo. 

Tirón en la calle 
Núñez de Guzmán 

Una mujer fue víctima de 
un robo con violencia duran
te la mañana del viernes 7 de 

octubre cuando un individuo 
le dio un fuerte tirón de su 
bolso y se lo arrebató. La se
ñora caminaba por el polígo
no PUERTA DE MADRID a 
las 10'30 horas cuando fue 
atacada por un individuo que 
vestía una camisa a cuadros y 
una chaqueta. El ladrón se dio 
a la fuga en bicicleta hacia la 
calle Pedro de Lerma después 
de apoderarse del bolso, en 
cuyo monedero la mujer lle
vaba 7.000 pesetas. 

Le robaron el coche 
y se lo desguazaron 

Agentes de la Policía Mu
nicipal y de la Policía N acio
nal encontraron en un paraje 
muy poco transitado, junto a 
la escuela de magisterio Car
denal Cisneros, un vehículo 
prácticamente desguazado. Se 
trataba de un automóvil Opel 
Frontera, al que faltaban las 
cinco ruedas y el volante en
tre otros elementos. El coche 
fue encontrado a mediodía del 
viernes 7 de octubre y una in
vestigación sobre la propiedad 
del automóvil reveló que esa 
misma mañana se había de
nunciado la sustracción del 
mismo. 

un herido grave 
por asta de toro 

Durante un encierro de to
ros celebrado con motivo de 
las fiestas de Mejorada del 
Campo, precisamente en el 
primero de ellos, en el que 
abría las fiestas, resultó heri
do por asta de toro Andrés 
Illesca Canales, de 45 años de 
edad y vecino de la misma lo
calidad, Mejorada del Cam
po. Andrés resultó herido gra
ve al ser alcanzado por una de 
las reses, siéndole diagnosti
cada una herida por asta de 
toro en el tercio superior de la 
cara externa del muslo iz
quierdo, herida con carácter 
grave. 

El accidentado fue atendi
do primeramente en la enfer
mería de la misma plaza de to
ros, y posteriormente fue tras
ladado a Madrid, donde que
dó ingresado en el Hospital de 
la Princesa. 

Es obvio que todos los años 
las fiestas de los pueblos traen 
muchos heridos por esta cau
sa. Tanto los participantes en 
estos festejos como las autori
dades competentes habrían de 
encontrar la manera de diver
tirse sin necesidad de que ha
ya que lamentar daños. 
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Esta rotonda, situada en la carretera de Meco, distribuye el tráfico que entra y sale al Hospital, a la 
Universidad de Alcalá y a la residencia de ancianos de la Comunidad de Madrid. Su configuración 
es problemática y en ella se han producido muchísimos accidentes, algunos de ellos de gravedad. 

Trabajadores del hospital y de la residencia de ancianos 

se quejan de los problemas que produce la rotonda 

«Un día nos vamos a matar aquí» 
Iluminación por las noches y construcción de una rotonda completa son 
las demandas que hacen quienes se juegan la vida cuando tienen que 
acceder a la carretera de Meco desde el hospital o desde la residencia 

Dos heridos graves es el balance de un nuevo accidente de circulación ocurrido en el punto kilomé
trico 2'300 de la carretera de Alcalá a Meco, justo en la confluencia de los desvíos al hospital Príncipe 
de Asturias y a la residencia de ancianos de la Comunidad de Madrid. Se trata de un lugar que está 
registrando un considerable número de accidentes precisamente desde la puesta en servicio de la ca
rretera que une directamente la carretera de Meco con el hospital. 

Los usuarios diarios de es
ta intersección, especialmen
te los trabajadores del hospi
tal y de la residencia de ancia
nos, viven frecuentemente el 
temor de salir a la carretera de 
Meco desde sus respectivos lu
gares de trabajo, temor que se 
acrecienta con la repetida 
imagen que se presenta con 
relativa frecuencia en sus re
tinas , la de los accidentes o 
restos de éstos en ese punto: 
«Un día nos vamos a matar 
aquí», decía una empleada de 
la residencia de ancianos que 
afirmó no entender cómo es 
posible que no se haya hecho 
una rotonda en condiciones: 
«Tan dados que son a hacer 
rotondas, algunas de ellas sin 
sentido, no es lógico que esto 
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lleve aquí tanto tiempo sin 
que se haya puesto un semá
foro, o se haya cerrado la 
rotonda». 

El último accidente se pro
dujo sobre las 22'15 horas del 
viernes día 7 de octubre y 
consistió, como siempre que 
ocurre en este punto, en la co
lisión entre dos coches. El ba
lance final fue de dos heridos 
graves. Pero ha habido mu
chos más accidentes, «y segu
ramente seguirá habiéndo
los», comentó Juan, un traba
jador del hospital Príncipe de 
Asturias. 

Una imprudencia puede ser 
el origen de la mayor parte de· 
los accidentes que ahí se pro
ducen, pero ése no es motivo, 
según comentó un agente de la 
Policía Municipal, para no 
poner los medios que eviten 
que puedan cometerse estas 
imprudencias. El accidente 
más habitual suele producir
se cuando un coche se incor
pora a la carretera de Meco en 
dirección a Alcalá saliendo del 
desvío del hospital. Los co
ches que vienen desde Meco 
traen una velocidad conside
rable, puesto que es una rec
ta en la que vienen circulan
do. La visibilidad de los que 
hacen el stop en el desvío es 
de apenas un centenar de me
tros, por lo que no tienen mu
cho tiempo para incorporar
se y más si realizan la impru
dencia de incorporarse direc
tamente a la carretera de Me
co y no dibujan la imaginaria 
rotonda que hay hasta situar
se enfrente, en la incorpora
ción del desvío de la residen
cia de ancianos. 

Por la noche la zona no es
tá iluminada, lo que hace que 
su peligrosidad aumente y 
más cuando la visibilidad de 
los vehículos que vienen de 
Alcalá y van hacia Meco no es 
muy buena, pues las señaliza
ciones verticales tal y como es
tán colocadas restan parte de 
esta visibilidad. 

Pero también es peligrosa 
la incorporación a la carrete
ra de Meco desde el desvío a 
la residencia de ancianos por 
el motivo de la velocidad que 
suelen traer los coches que cir
culan por la carretera de 
Meco. 

Los usuarios 
piden soluciones 

«Está habiendo muchos ac
cidentes y es raro el día que 
no hay alguno, al menos un 
susto», dijo una trabajadora 
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de la residencia de ancianos 
que añadió: «Deberían poner 
un semáforo porque estamos 
a expensas de un día matar
nos. Los coches que vienen de 
Meco traen mucha velocidad 
y tienes muy poco tiempo pa
ra incorporarte». 

Una compañera suya aña
dió: «Los coches que salen del 
hospital tampoco respetan el 
giro completo que tienen que 
hacer y se incorporan directa
mente a la carretera de Meco 
para regresar a Alcalá. Esto 
hace que los que vienen a to
da velocidad desde Meco se 
los encuentren en pleno giro 
y no puedan evitar la coli
sión». 

Un empleado del hospital 
Príncipe de Asturias señaló 
que «lo lógico es que hicieran 
un rotonda en condiciones, 
que obligara a frenar a los que 
vienen desde Meco y que pue
da regular el tráfico en ese 
punto porque tal y como está 
es un caos. Así se ' evitarían 
muchos accidentes porque 
siempre vas con prisas, tanto 
cuando entras como cuando 
sales de trabajar». 

Trabajadoras de la residencia de ancianos se quejan del peligro de la rotonda y piden iluminación 

Otro trabajador de la resi
dencia de ancianos manifestó 
que lo ideal, aparte de un se
máforo o una rotonda, sería 
una vigilancia policial de la 
zona: «Tendría que haber una 
pareja de la Guardia Civil de 
tráfico para que se respetaran 
los giros y regularan el tráfi
co. Tal y como está la cosa, no 
me extraña que haya ahí tor
tazos y hasta muertes. La 
Guardia Civil tendría que es
tar ahí día y noche». 

Unas mujeres que también 
trabajan en la residencia de 
ancianos señalaron que «aho
ra que oscurece pronto y que 
en invierno puede haber has
ta niebla, sales prácticamen
te a ciegas. No tienes visibili
dad y estás expuesto al golpe. 
De hecho está habiendo mu
chos accidentes y casi es mi
lagroso que no haya más gol
pes». Estas mismas mujeres 
apuntaron como solución que 
el tramo se ilumine: «La ilu
minación de la zona te pro-

porcionaría por las noches 
más visibilidad. Aparte, sería 
bueno que hicieran una ro
tonda en condiciones». 

Exhibicionista en la 
Puerta de Aguadores 

En la mañana del día 12 de 
octubre, festividad de la Vir
gen del Pilar, poco antes de 
las 12 el mediodía, una seño
ra vecina de Alcalá se vio de
sagradablemente sorprendida 
por un individuo que practi-

V Verdejo Torres (7imnasio V 
C/ Gardenia, 4 (Avda. Reyes Católicos) - Telf.: 882 64 84 
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caba exhibicionismo manipu
lándose los genitales y hacien
do alarde de ellos en la vía pú
blica, en la calle donde se ubi
ca el mercadillo de los lunes, 
cerca de la Puerta de Aguado
res. Al parecer, durante la 
misma mañana este individuo 
realizó actos obscenos y exhi
bió los genitales en las proxi
midades del Centro Comercial 
El V al sobre las 11 de la ma
ñana, y también al lado de 
una parada de autobús. Al pa
recer, el individuo se despla
zaba en un vehículo. 

Estos hechos fueron puestos 
en conocimiento de la policía 
por al menos una de las mu
jeres que los presenció. 

lo era un exhibicionista: 
sólo le urgía hacer sus 
necesidades fisiológicas 

Sobre las 4'30 horas de la 
tarde del viernes 30 de sep
tiembre fue avisada-la policía 
de que un individuo joven 
-un «cabeza rapada»- se 
encontraba masturbándose en 
la vía pública bajo el puente 
existente en la carretera de 
Meco que está a la altura del 
Parque de los Nogales. Una 
vez en el lugar los policías, el 
joven, un militar que está ha
ciendo la mili en Alcalá, adu
jo que no estaba masturbán
dose, simplemente había he
cho sus necesidades porque le 
urgía imperiosamente. 
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Tiene antecedentes por roba y fUe detenido una semana despés del crl•n iniciar el viaje dijo al conduc
tor, Tomás Martín, que se 
desviara hacia el paraje cono
cido como La Dehesa de V al
detierra, donde dijo tener 
averiada la moto. Fue en este 
camino donde amenazó al ta
xista con una navaja para que 
le entregara el dinero. Tomás 
se defendió y comenzó un 
fuerte forcejeo que terminó 
con la vida del taxista. 

un drogadicto vecino de valdilecha se ha confesado 
autor de la muerte del taxista de Arganda 

El pasado sábado 8 de octubre, a las seis de la tarde fuerzas de la Guardia Civil de Arganda del Rey 
y de Alcalá de Henares procedieron a la detención de JOllé Luis FG, de 20 años de edad, nataral de 
Madrid y vecino de Valdilecha, como presunto autor de la muerte del taxista de Arganda. José Luis 
FG, que tiene antecedentes por robo, fue detenido una semana después de ser cometido el crimen. 

Dicha detención se efectuó 
como consecuencia de las 
abundantes gestiones realiza
das por la Guardia Civil, con
fesándose posteriormente so
bre las 5 horas autor de dicho 
delito. En un registro efectua
do en su domicilio de V aldi
lecha apareció la caja registra
dora del taxi. 

El detenido se ha declara
do único responsable del cri
men, aunque, según fuentes 
que llevan esta investigación, 
«Se considera poco probable 
que un solo joven de comple
xión delgada y bajo de estatu
ra perpetrase este horrendo 
crimen, en el que el taxista 
Tomás Martín Montoya, de 
50 años de edad, un hombre 
corpulento, recibió 53 puña
ladas». 

De hecho, en la tarde del 
lunes 10 de octubre fue dete
nido por la Guardia Civil un 
segundo sospechoso del asesi
nato, el joven de 20 años 
AAGF, natural de Tielmes. 
Según parece, éste fue impli
cado en el .crimen por el pri-
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mer detenido. Sin embargo, 
fue puesto en libertad sin car
gos por decisión de la titular 
del juzgado de instrucción nú
mero 1 de Arganda, tras estar 
varias horas detenido prestan
do declaración y ser sometido 
a un careo con José Luis FG, 
detenido el sábado 8 de octu
bre y que se confesó entonces 
único autor de los hechos. La 
investigación sigue abierta y 
no se descartan nuevas deten
ciones en los próximos días. 
La Guardia Civil está buscan
do entre los amigos y conoci
dos del detenido a algún po
sible cómplice. 

En la localidad de V aldile
cha, donde reside el detenido, 
ha causado conmoción en la 
opinión pública el conoci-

mient() de estos hechos. El de
tenido, un drogadicto muy 
delgdo, es conocido por sus 
amigos como «El V aldi» pre
cisamente por eso, por residir 
en V aldilecha. Tanto en esta 
localidad como en Arganda se 
comenta lo mismo: que pare
ce increíble que un joven de 
tan poca envergadura pudie
ra asestar el solo 53 navajazos 
al taxista. 

Según declaraciones del de
tenido, los hechos ocurrieron 
de la siguiente manera: El sá
bado por la tarde se dirigió a 
coger un taxi en Arganda pa
ra que le trasladara hasta su 
pueblo, V aldilecha, ya que se 
le había averiado su motoci
cleta. A los pocos minutos de 

El agresor, después de co
meter el crimen, dejó abando
nado el cuerpo en el lugar y 
huyó en el taxi dejando esta
cionado el vehículo a unos tres 
kilómetros de distancia del lu
gar del crimen y con las puer
tas abiertas. 

El vehículo sería posterior
mente encontrado por la 
Guardia Civil, que al sospe
char algo extraño se puso en 
contacto con la familia de To
más. Cuando ésta le comuni
có que no había regresado aún 
del trabajo, sobre las 23'30 
horas, se inició una intensa 
búsqueda que terminó a las 
13'50 horas del domingo 2 de 
octubre, cuando se encontró el 
cadáver de Tomás con múlti
ples navajazos. 

uevaban varias semanas llevándose el aluminio instalada en el edificio 

cuatro millones y medio de pesetas en pérdidas por rabos 
y destrozos en una nave a medio construir 

Dos inclivid11011 fueron detenidos en la tarde del pasado sábado mientras robaban aluminio de una 
nave de la empresa fahric:ante de muebles IRMO, sita en el kilómetro l '700 de la Carretera de Dagan
zo. Los delincuentes llevaban. varias semanas llevándose el aluminio imtalado en esta nave a medio 
construir y habían sido vistos en varias ocuiones por empleados y socios de la fábrica. 

Desde hacía ya varias se
manas se había observado que 
se venían produciendo robos 
en una nave a medio construir 
de la fábrica IRMO. Los la
drones estaban destrozando 
poco a poco el lugar porque ya 
habían roto los cristales de las 
ventanas y arrancaban el alu
minio instalado. 

Poco a poco lo iban alma
cenando y, cuando tenían una 
cantidad considerable, lo sa
caban y se lo llevaban en un 
coche que dejaban escondido. 
Los delincuentes jugaban con 
la facilidad para entrar y sa
lir de la nave y estar en ella 
el tiempo que necesitasen por
que el lugar no está habilita
do para el trabajo y los em
pleados de IRMO están en la 
fábrica que se encuentra algo 
separada; algunos de ellos ha
bían intentado apuntar lama
trícula cuando les veían esca
par pero no lo conseguían. 

Durante varios fines de sema
na habían ido llevándose el 
aluminio sin que la policía lo
grase localizarles cuando era 
requerida en el lugar. 

El pasado sábado, sobre las 
doce del mediodía, se avisó a 
la policía de que los ladrones 
estaban dentro de la nave, pe
ro, cuando llegaron, no pudie
ron localizarles. 

Algo después, sobre las 
dos y media de la tarde, una 
de las socias volvió a ver a un 
individuo y llamó de nuevo a 
la policía. En escasos minutos 
llegó un coche patrulla de la 
policía y dos motos pero, de 
nuevo, no lograron encontrar
les; miembros de la empresa 
estaban convencidos de que se 
escondían en la nave porque 
no les había dado tiempo a es
capar pero esa nave es un edi
fido de tres plantas que ofre
ce varios lugares donde los la
drones podrían ocultarse, lo 

que dificultaba la búsqueda. 
U no de los socios decidió que
darse cuando la fábrica cerró 
a la hora de comer el pasado 
sábado, para vigilar y que la 
policía pudiese detenerlos 
cuando estuviesen cometien
do el delito, cosa que ocurrió 
sobre las cinco y media de la 
tarde. 

Eran dos individuos, uno 
de ellos de Madrid capital y 
el otro del barrio alcalaíno del 
Campo del Angel; al parecer, 
tenían antecedentes penales. 
Las pérdidas de la empresa 
con todos estos robos y destro
zos en la nave ascienden a 
unos cuatro millones y medio 
de pesetas. 

No es la primera vez que es
ta fábrica sufre un robo; hace 
tiempo encontraron a un in
dividuo que había entrado a 
robar rompiendo expeditiva
mente con un mazo una ven
tana blindada. 



Fue atracado por cinco ióvenes cuando iba a su casa Un chico y una chica, tras 
intimidarla bajo la amenaza 
de dos navajas, le · arrebata
ron lo que llevaba. La señora 
caminaba con dos bolsas de El 
Corte Inglés y su bolso. Todo 
ello le fue robado por los dos 
jóvenes que la atracaron. 

Tras rodearlo y amenazarlo con un cuchillo le 
arrebataron la cartera con 10.000 pesetas 
Las asaltantes fueron detenidos cuando salían 
de una discoteca de san Fernando de Henares 

La señora llevaba en el bol
so siete mil pesetas y en las 
bolsas pantalones y chaque
tas, prendas de vestir que aca
baba de comprar en su viaje 
a Madrid. Los ladrones tam
bién se apoderaron de la ca
dena de oro que la víctima lle
vaba al cuello. 

Sobre las 4 horas de la madrugada del pasado domingo día 9 de cotubre fue asaltado UD joven vecino 
de Alcalá, de 20 años de edad. El muchacho ase dirigía a isu domicilio por la calle de Torrelaguna cuan
do de UD vehículo Ford Sierra qae se detuvo a su altura salieron cuatro individuos qae, tras rodearlo 
y amenazarlo verbalmente y con UD cuchillo, le arrebataron la cartera con diez mil pesetas. 

A continuación, los ladro
nes se dieron a la fuga en el 
automóvil, a cuyo volante los 
esperaba un quinto individuo 
con el motor del coche en mar
cha. 

Al cursar la correspondiete 
denuncia en la comisaría de 
policía el perjudicado aportó 
datos importantes, como las 
características físicas y vesti
menta de los asaltantes y el 
número de matrícula del auto
móvil utilizado en el atraco. 
Si bien el vehículo no había 
sido sustraído, los funciona
rios comunicaron a las comi
sarías limítrofes los datos 
aportados por el denunciante. 

Dos horas después, agentes 
de un vehículo radiopatrulla 
del Cuerpo Nacional de Cos
lada observaron que el coche 
buscado se hallaba estaciona
do frente a una discoteca de 
San Fernando de Henares. La 
oportuna espera dio el resul
tado apetecido y cinco jóve
nes, cuyas descripciones físi
cas coincidían con las plasma
das en las diligencias, fueron 
interceptados inmediatamen
te al tratar de subir a bordo· 
del Ford Si~rra denuncia
do. Se trata de Marco Anto
nio AR, de 20 años de edad; 
los hermanos Domingo y Ru
bén RU, de 17 y 20 años res
pectivamente; Jesús AR, de 
19 años, así como Francisco 
RV, de 18 años. Según infor
ma la Jefatura Superior de Po
lida de Madrid todos ellos 
fueron reconocidos amplia
mente por la víctima del de
lito y ya se encuentran a dis
posición judicial. Los cinéo 
carecen de antecedentes. 

señora atracada en la 
calle lurillo: le quitaron 
el dinero, las joyas J la 
compra hecha en Madrid 

Una señora vecina de Alca
lá aprovechó que el día 10 de 
octubre era festivo en Alcalá 
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para ir de compras a Madrid. 
Cuando regresó a Alcalá, po
co después de las 10 de la no
che, tras bajarse del autobús 
de la empresa Continental 

Auto en el que regresó, se di
rigió caminando ella sola 
hacia su domicilio y en la ca
lle de Murillo fue asaltada por 
dos personas. 

Por estos hechos, la señora 
atracada cursó la correspon
diente denuncia en la comisa
ría de policía. 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISBS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

· motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

~ 
~ 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

QU 1 AU TQ S.A. 
Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 4315 -ALCALA DE HENARES 
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Fanaron la puerta de entrada mientras las dueñas estaban de vacaciones 

· Roblin multitud de efectos, joyas y dinero de un piso 
Un pillo primero de la calle Luis Vives nºl fue robado en la pasada semana, no se sabe con exactitud qué 

día. Los dueños estaban de vacaciones y no lo descubrieron hasta su vuelta, el 30 de septiembre. Los 
ladrones fon.aron la puerta y se llevaron multitud de enseres del pillo junto con joyas y dinero en efectivo. 

El dueño del piso, JAMH, les dejándolo todo por encima. explica que no tenían ninguna 
sospecha que el robo tuvo que En el pasillo se habían dejado caja de seguridad donde guar
cometerse el 28 ó el 29 de sep- un televisor de 46 pulgadas que dárlas y que se encontraban to
tiembre. El mismo lo descubrió debió de resultarles muy gran- das al alcance, en la habitación 
el día 30, cuando llegaba a su de y pesado para transportar. de matrimonio. Además tenían 
casa después de disfrutar de Se · llevaron un contestador 32.000 pesetas en metálico que 
unos días de permiso. Los la- automático, dos televisores, un también se llevaron. 
drones habían forzado la puer- equipo de música, una cámara A pesar de que tuvieron que 
ta, apalancándola. Dentro del de fotos y un juego de copas ha- bajar todo _eso desde el primer 
piso debieron de estar bastan- ñadas en oro; además cogieron piso a la calle, ningún vecino 
te rato porque el botín que se las joyas entre las que se encon- oyó nada en ese momento, ni el 
llevaron es considerable. Revol- traban un reloj de oro, una ca- . robo se descubrió hasta que se 
vieron armarios, cajones y baú- dena y unos pendientes. JAMH entró en la casa porque los la-

POR FIN UN DIESEL DONDE 
SE PUEDE SENTIR LA POTENCIA SIN 

NECESIDAD DE ESCUCHARLA. 

Abo.a, - • oir d lilmcio. Pmqtoe 
CS "casi todo Jo que 1C c.:adaa dmtro 
cid""""° Volvo Turbo Diac1 de la 
Serie 400. Un dieod po1CD!C y rnbuoto 

con un motor de 1.9 litros y 90 c.v. 

que proporciona una acdcración 

- Ymdo,amom"""""'°clttólo 
4,41. (90 Km/h.~ Más ..... ,...ndod 
Volvo: ABS, climatizador manual, 
proo=ión contra impa<mo laienlcs, 

cincuroncs Olll pmcmores y m.xho más. 
Venga a Volvo a probar d nuevo 

Turbo Diac1cltlaScric400. Y 9enta 

::::_cn voLVO 
Rtsputsta ~Rura. 

conceslnario Oficial: AUTO ELIA, S.A. EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 
Ctra. Nacional II, Km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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drones habían dejado la puer
ta cerrada. Hace años ya inten
taron robar en esta vivienda 
pero, aunque consiguieron en
trar por la terraza, la familia 
que ahora reside allí aún no se 
había trasladado y el piso esta
ba vacío. Después de poner la 
denuncia en comisaría, la po
licía acudió a tomar huellas pe
ro sólo consiguieron algunas 
muy borrosas. 

vandalismo en un garage 
de la calle Portilla 

Dos coches que se encontra
ban en el garage del bloque de 
viviendas n ° 5 de la calle Por
tilla resultaron dañados en ac
tos vandálicos en la noche del 
1 al 2 de octubre. Al parecer, 
los autores de los hechos busca
ban algo dentro de los automó
viles. En uno de ellos, un 
Renault-5, rompieron una de 
las ventanas, entraron, revol
vieron la documentación y pa
saron al maletero pero no en
contraron nada. En el otro ve
hículo, un Ford Orion, hicieron 
lo mismo pero, al no poder ac
ceder desde dentro al maletero 
como en el R-5, intentaron ha
cerlo destrozando el asiento tra
sero. Tampoco de éste consi
guieron llevarse nada. 

Este garage tiene dos puer
tas de acceso, la de la calle y 
una desde dentro del portal pe
ro ninguna de las dos estaba 
forzada ni había sido violenta
da. En cambio, ningún vecino 
que pudiese haberles abierto las 
puertas ha visto a nadie extra
ño al edificio que pudiera ser 
sospechoso. 

Robo en el Club 
de suboficiales 

El Club de Suboficiales de la 
Ciudad del Aire, sito en la ca
lle Barberán y Collar s/n, fue 
robado en la noche del pasado 
domingo. Los ladrones se lleva
ron el dinero de la caja, de la 
máquina del tabaco y dos bo
tellas de licor. Consiguieron en
trar por una puerta que tiene 
cristalera, rompiendo uno de 
los barrotes de madera. Se sos
pecha que ocurrió sobre las cua
tro o las cinco de la madruga
da, aunque no se tiene la cer
teza porque nadie vio nada que 
pudiera resultar extraño. El ro
bo fue descubierto en la maña
na del lunes por la señora de la 
limpieza. Después fue denun
ciado en la comisaría; la poli
cía acudió a tomar huellas dac
tilares pero los resultados no 
fueron muy fructíferos. 
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LOs conflictos continúan pero la Policía ha dejado de vigilar permanentemente la zona 

El infierno de la calle Pedro de Lerma con la droga 
«La POlláa estuvo tres días vigilandO y mientras tanta no hubo tráfico de drogas en la calle, 
pero se fueron y la cosa está e1acta•nte igual Que estaba», confiesa un vecino 
un camión fue incendiado días atrás; nadie duda Que el asunto tenga relación con la droga 

El tráfico de drogas continúa a gran escala en la calle Pedro de Lerma. Un total de tres fammas se 
dedican por completo a la venta de estupefacientes a la población de drogadictos no sólo de la zona 
sino de distintos puntos de Alcalá mientras que una gran mayoría de vecinos se muestran impotentes 
ante el aluvión de toxicómanos que deambulan por su calle y por sus portales. La droga sigue creando 
conflictos mientras los vecinos continúan quejándose de la escasa atención policial e incluso judicial 
que se presta al clima de inseguridad ciudadana que padecen. Días atrás fue incendiado un camión; 
nadie duda de que el asunto tuviera relación con la droga. Al mismo tiempo nadie quiere hablar públi
camente, nadie quiere identificarse, pero todos saben los nombres y direcciones de los que venden 
la droga en la calle: tcLo mismo que nosotros lo sabe la Policía. Cientos de veces se les ha dicho pero 
aquí nadie hace nada», aseguró un joven que reconoce que una de sus máximas aspiraciones seria la 
de abandonar el barrio, poder vivir lejos del infiemo de la calle Pedro de Lerma. 

En el mes de septiembre una 
reyerta en la que intervino un 
hombre de raza gitana concluyó 
en una movilización de la pobla
ción gitana del distrito. Fueron 
sus patriarcas los que se quejaron 
de la situación en la que se en
cuentra la calle Pedro de Lerma 
afirmando que un día va a ocu
rrir una desgracia. Mientras que 
fuentes policiales aseguraron que 
el conflicto no tenía nada que ver 
con patrullas ciudadanas contra 
la droga y que en ello había mu
cho de venganza ante la agre
sión, repelida posteriormente, 
que tuvo el hombre de raza gita
na, los movilizados manifestaron 
a PUERTA DE MADRID su in
tención de impedir la venta y el 
consumo de droga en la calle y en 
sus portales. Durante tres días 
permanecieron vigilando la 
calle. 

La presencia policial duró, se
gún han comentado varios veci
nos, apenas tres días: «Se trata-

PUERTA de lladrld 

ha de impedir linchamientos por 
venganza de' los gitanos debido a 
aquella pelea que hubo. Lo cier
to es que durante esos días se vi
vió con tranquilidad. Parece ser 
que los que venden la droga se 
fueron al río a venderla», comen
tó un hombre que paseaba por la 
calle Pedro de Lerma cuando fue 
preguntado por los reporteros de 
PUERTA DE MADRID para 
añadir que «cuando la Policía de
jó de vigilar, los que venden la 
droga volvieron y seguimos igual 
que estábamos». Este hombre no 
quiso ~mentar más y se mostró 
en todo momento temeroso a que 
pudiera ser visto conversando 
con los periodistas. 

Tres puntos de venta de droga 
Las personas consultadas por 

los periodistas no dudaron a la 
hora de señalar los lugares don
de se centra la venta de drogas en 
la calle Pedro de Lerma. Incluso 

pronuncian los nombres de los 
traficantes, vecinos suyos y sus 
apodos; los portales en los que se 
realiza el tráfico de estupefacien
tes son el 20, el 24 y el 26, luga
res en los que residen las tres fa
milias que se dedican a ello: «Du
rante el día están en la calle y se 
les ve contmuamente vender la 
droga a los 'yonquis' y subir a 
sus casas. En su poder tienen só
lo alguna papelina que cuando la 
venden van en busca de más pa
ra seguir vendiendo. Por la no
che los 'yonquis' suben directa
mente adonde viven los trafican
tes», señaló otro hombre asegu
rando que los drogadictos no 
siempre aciertan con el piso: «No 
son pocas las veces que llaman a 
una puerta que no es a altas ho
ras de la madrugada». 

«El otro día lo comentamos va
rios vecinos: la tranquilidad ha 
durado muy poco», manifestó 
una mujer que añadió también lo 
siguiente: «La cosa sigue igual 

que estaba; aquí se sigue ven
diendo la droga y desde que se 
marcharon los policías que vinie
ron para vigilar que no hubiera 
peleas ni venganzas de los gita
nos, todo sigue como estaba. Sí, 
claro que lo comentamos entre 
algunos vecinos, pero ya estamos 
aburridos. A ver ¿qué puedes ha
cer? ¿Llamar a la Policía y de
cirles lo que ya se les ha dicho 
cientos de veces, que fulanito es
tá vendiendo en una esquina y 
que menganita está en la otra . 
esquina?» 

«La Policía nos dice que saben 
quien la vende, que ellos vienen 
y los detienen pero que los jue
ces los sueltan al poco tiempo», 
afirmó otro hombre que añadió 
que «Se puede ver perfectamen
te a algún 'drogata' pagar la he
roína con ropa o con radiocasse
tes robados. Hay algun miembro 
de las familias que venden la 
droga vendiendo ropa de marca 
en las puertas de algunas galerías 
comerciales de Alcalá. La venden 
a mitad de precio de lo que mar
ca y todo el mundo sabe que eso 
es robado». 

Un matrimonio se quejó tam
bién de la situación: «Durante 
unos días daba gusto pasar por 
aquí y ya hacía falta, ya, porque 
daba miedo pasar por aquí. Pe
ro después las cosas han vuelto a 
ser lo mismo. Claro que estamos 
de acuerdo con las patrullas ciu
dadanas, pero no para pegar a los 
'drogatas' sino porque con la 
simple presencia de la gente en 
la calle los que la venden se van 
a otro sitio y estamos una tem
porada de limpieza». 

Hubo un joven que aseguró 
que se ven menos jeringuillas: 
«Ya no se pinchan con jeringui
llas. Ahora se lo fuman. Por 
aquí, por la parte de atrás de la 
calle se les ve fumando». 

Un camión incendiado 
El día 27 de septiembre, sobre 

las 2 horas se produjo el incen
dio de un camión Ebro, con ma
trícula de la serie G V de Madrid 
que estaba aparcado en la calle 
Alfonso de Alcalá. A visados los 
bomberos desplazaron al lugar 
una dotación que se encontró al 
camión cruzado en la calle y co
lisionado contra un contenedor y 
un Seat Ronda de color azul con 
matrícula de la seri_e FC de Ma
drid que resultó afectado por el 
fuego. También sufrió los efectos 
del incendio en su parte frontal 
un Ford Fiesta de color rojo y 
matrícula de la serie FZ de Ma
drid. En el barrio varios de los 
consultados no dudaron en seña
lar que fue un incendio provoca
do y con la droga como fondo. 
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oueia de una alcalaína ante el comportamiento de UGT 

«Si no eres afiliado, no consigues los temarios 
para las oposiciones» 

Una alcalaína ha querido manifestar una queja a través de PUERTA DE MADRID por el 
funcionamiento de UGT. Laura Lima quiere presentane a oposiciones para Auxiliar de Clí
nica del INSERSO e intentó conseguir el temario en el sindicato UGT, pero no se lo vendie
ron por no estar afiliada, lo que ella considera una discriminación política. 

Laura Lima, de 25 
años, quiere presentarse a 
oposiciones para Auxiliar 
de Clínica del INSERSO. 
Laura está en el paro des
de marzo del año pasado 
y sin cobrar subsidio por
que perdió sus derechos al 
despedirse. En Alcalá es 
muy difícil conseguir el te
mario para estas oposicio
nes porque sólo los tienen 
en algunas academias. En 
alguna de ellas tardan bas
tante tiempo porque pri
mero hacen una lista con 
las personas que lo solici
ta!! y, cuando éste es sufi
ciente, los encargan y los 
traen a Alcalá. 

Laura se enteró de que 
en el sindicato UGT ven
dían esos temarios y pen
só en comprarlo aquí, sin 
necesidad de gastarse el 
dinero del viaje a Madrid 

más de un día para conse
guirlo allí. «Mi idea era 
que me los vendieran; si 
tenía que pagar más hu
biera sido lógico porque 
no soy afiliada. Me dije
ron que no pero que, si me 
afiliaba, sí me lo daban. 
Les dije que me afiliaba si 
después de conseguir el te
mario me daban de baja; 
yo no soy partidaria de 
pertenecer a estas cosas y 
la historia del politiqueo 
no me va mucho. Les co
menté que eso era, a mi 
entender, una discrimina
ción política. Me dijeron 
que estaba muy equivoca
da, que no era discrimina
ción política, que simple
mente no estoy afiliada y 
que no me lo vendían. 
Además, si yo me afilio, 
los engaño a ellos porque 
automáticamente al día 

siguiente voy a por el te
mario y les digo que me 
den de baja. Me he ente
rado de que los temarios 
son fotocopiados y he vis
to que ya están entregan
do los de las oposiciones 
de Subalternos para Bi
bliotecas, que cuestan 
1.200 pesetas para los afi
liados a UGT. En otros si
tios es mucho más caro». 

Por todo ello, Laura Li
ma hace una sugerencia a 
UGT y CC.00., el que 
abran una cuota para no 
afiliados; «ya que están de 
parte del trabajador, del 
parado y del jubilado y 
necesitan dinero, para 
ellos sería muy ventajoso 
abrir esta cuota; aunque 
fuera más cara para no afi
liados, lo vería muy lógi
co». 

El t9 de mana, san José, al 
ser domingo, se 
traslada al lunes día 20 

Días festivos en la 
comunidad de Madrid 
para el año t995 

El consejero de Presidencia del 
gobierno regional ha dado a conocer 
el calendario de días festivos para el 
año 1995, tras el encuentro que ha 
mantenido con representantes de 
asociaciones empresariales, sindica
tos y de la Iglesia Católica. 

La principal novedad es el trasla
do del día 19 de marzo, San José, 
que cae en domingo, al lunes 20 de 
marzo, que por consiguiente será fes
tivo. Falta por determinar la fiesta 
del 6 de diciembre, fiesta de la Cons
titución, que decidirá el gobierno de 
la nación. El calendario de días fes
tivos queda así: 

6 de enero, 20 de marzo, 13 y 14 
de abril, 1 de mayo, 2 de mayo, 15 
de agosto, 12 de octubre, 1 de no
viembre, 8 de diciembre, 25 de di
ciembre. A estas fiestas habrá que 
añadir otras dos locales correspon
dientes a cada municipio, que fijan 
los ayuntamientos. 

TALLERES 

Hostelero, 
table ... 

si tu negocio no es ren
deseas, sencillamente 

su rendimiento con 
o 

incrementar 
los mismos recursos, 

Llámanos, podemos ayudarte. 

TELEF.: 883 10 58 
l 

1 

Dirección: 

Carlos Triviño 
Profesor de Restauración. 

Dirección del 
Area de Cocina: 

i - consuttoril. asesofta 
en 

-\11\l 1 RISllU~C\OI 
, 2 posterior 

CI San Jose, - ENARES 

Antonio Gil 
Profesor de Cocina. 
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ALCALA DE. ~83 10 5s· 
Telef. Y fax. . 

J 

REPARACJONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintara con 

horno de secado 

REPARACIOI GEIERAL 
DEL AUTOMOVIL 

-~AS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. Fax: 888 13 81 

o~ -MOZARD 
Jffixl I J Jíair 

• 
Teléf.: 882 9188-Talamanca, 5 -Alcalá de Henares 
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con atención a las necesidades del barrio y abierto a sugerencias 

Presentación del programa de actividades de 
la Asociación de vecinos san Isidro 

La Asociación de Vecinos San Isidro, nacida el pasado 16 de mayo, ha presentado su programa 
de actividades para el periodo que va de octubre del 94 a octubre del 95. Dividido en seis bloques 
que comprenden las necesidades del barrio así como actividades culturales, lúdicas y recreati
vas, el programa está abierto a cualquier tipo de sugerencia que pueda surgir por parte de los ve
cinos. La Asociación, de reciente creación, se ubicará en breve en la calle Daoíz y Velarde n°3. 

Con cerca de 126 adscri
tos, la Asociación de Vecinos 
San Isidro, que nació en el 
pasado mes de mayo, ha pre
parado un programa de ac
tividades que presentó el pa
sado 5' de octubre. Se ha pre
tendido que estas activida
des comprendan el período 
del curso escolar (de octubre 
de este año al del año que 
viene) porque es la época de 

más trabajo. El programa se 
ha distribuido en seis gran
des áreas de actuación. El 
primer bloque trata sobre la 
recogida de datos, ~ugeren
cias y problemas del barrio. 
«Recogemos todos los datos 
que nos aporten los vecinos 
para así diseñar este progra
ma y a la vez ver qué nece
sidades y problemas existen 
para tramitarlas a los orga-

nismos correspondientes», 
comenta la vocal de la Aso
ciación Milagros· Martín; el 
segundo bloque se dirige a la 
intención de formar parte de 
la Federación de AA.VV. 
para ocuparse de problemas 
que trasciendan del barrio al 
resto de Alcalá. Otro punto 
del programa trata sobre el 
contacto y colaboración con 
entidades sociales, APAS, 

vecinos no ociados, etc. 
para hacer actividades con
juntas. Una cuarta área 
comprende actividades so
ciocomunitarias en las que se 
desarrollarán charlas-debate 
introducidas siempre por 
técnicos de cada materia co
mo Hacienda Pública, Segu
ridad Ciudadana, Vivienda, 
Subvenciones y ayudas para 
comerciantes etc. El bloque 
quinto trata sobre activida
des relacionadas con el Me
dio Ambiente, Juventud y 
Vivienda que pretende sen
sibilizar a todos los vecinos 
de la importancia que tiene 
el cuidado del entorno más 
próximo; habrá charlas
debate, actividades de con
cienciación y sensibiliza
ción, clases de ajedrez, acti
vidades de ocio con niños 
etc. -Por último, se ha dedi
cado un área a actividades 
culturales, educativas y so
ciales con charlas sobre 
autoempleo, mujer, salud, 
educación vial, entre otras. 

La Asociación de Vecinos 
San Isidro (calle Daoíz y V e
larde n°3, antiguo conserva
torio) se ocupará además de 
otras cosas específicas de la 
entidad como convocar 
asambleas, reivindicar nece
sidades, instalar paneles in
formativos donde profesio
nales puedan ofertar sus ser
vicios etc. Como comple
mento, los jueves por la ma
ñana habrá un servicio psi
cológico prácticamente gra
tuito. El próximo día 17 de 
octubre se celebrará una 
Asamblea General tanto pa
ra asociados como para no 
asociados. La presidenta de 
la entidad, Amparo Mori
che, explica que hay buen 
ambiente entre los asociados 
y que las puertas de la aso
ciación están abiertas para 
todo aquel que quiera traba
jar por el barrio. 

('*>/ tt~iHa3M~l{·lW1W·M{fJ·lJU¡t·lUi:¡l;1¡Jt·til e 
DIPESA GESTION, S.A. disbrituye GASOLEO PARA CALEFACCION en 

Alcalá de Henares y su área de influencia. 
- Directamente desde sus depósitos, conectados con REPSOL. 
- Cuarenta y siete camiones cisterna con contador homologado. 
- Servicio en 24 horas y urgencias, sin recargo. 
- Los máximos DESCUENTOS sobre precios del B.O.E. para pedidos superiores a 3.500 litros. 
- Pagos por domiciliación bancaria a 20-30 días de recibir el combustible. 

El costo del gasóleo supone un ochenta por ciento _del Presupuesto de una Comunidad de Propietarios. 
Nada pierde con llamar a los teléfonos 881 12 11Y881 12 31 

Si tiei:.e J.J.er..a.r, J.J.a.i~e 
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Pilar Gancho indicó en su solicitud que no conducía y, aun 

así, se le concedió la plaza 

La comisión de gobierno le quita la plaza de aparcamiento para 
minusválidos porque no es la conductora del vehículo, aunque su 
enfermedad no le permite conducir ni valerse por sí misma 

Pilar Gancho, vecina de Alcalá, sufre desde hace 10 años una enfermedad degenerativa -esclerosis 
múltiple- que la incapacita para caminar con normalidad. Por este motivo, solicitó a finales de 1992 
una plaza de aparcamiento para minusválidos que le fue concedida en enero de 1993. Las placas no 
fueron instaladas hasta seis meses después y cuando ha transcurrido escasamente un año, a Pilar se 
le ha notificado que la comisión de gobierno, a petición del concejal delegado de tráfico, José Macías, 
acordó en junio retirar esa autorización alegando que la minusválida no conduce su vehículo. 

Pilar está totalmente en 
contra de esa decisión, argu
mentando que cuando realizó 
su solicitud ya indicó que no 
era la conductora, porque en 
ningún caso su estado le per
mite conducir un coche. 

Pilar no entiende cómo si 
«en fecha 26 de enero de 1993, 
cuando se concede lo solicita
do, no se requería que yo fue
ra la conductora del vehículo, 
tras un año y medio ese requi
sito es uno de los indispensa
bles para la concesión de re
serva de aparcamiento para 
minusválidos cuando, según 
mis informaciones, las normas 
en relación a esta materia no 
han sido modificadas». 

Pilar insiste en todo mo
mento en que en su solicitud 
quedó acreditado que no era 
la conductora del v.ehículo, 
«no por otra cuestión que no 
sea que ni mis brazos ni mis 
piernas me lo permiten». 

Las incomodidades que se 
le plantean a Pilar son inima
ginables, sobre todo en invier
no y lloviendo, cuando su 
acompañante encuentra un 
aparcamiento algo alejado de 
su domicilio en la calle Clavi
leño. Queda el recurso de 
aparcar en doble fila paraba
jar a la enferma frente a su 
puerta, pero las limitaciones 
de la calle son muchas: «Al ser 
la única que conecta la calle 
Torrelaguna con la subida a la 
Universidad Laboral, barria
da del MOPU y barriada co
lindante a las vías del tren, es 
una de las calles más transita
das. Es de doble dirección con 
un aparcamiento en línea a la 
derecha, lo que dificulta, sea 
la hora que sea, que pueda 
aparcarse en doble fila ni si
quiera un momento para que 
pueda subir o bajar del coche 
sin provocar un colapso en el 
tráfico». 

ccEs una necesidad, no lujo11 
Pilar, su esposo y su hija 

han intentado ponerse en con
tacto muchas veces con el con-

· 15 de octubre de llM 

La esclerosis múltiple de Pilar le ha paralizado prácticamente las dos 
piernas y la mano derecha. Debajo, Pilar con su esposo y una vecina. 

SUfre desde hace tD años 
una enfermedad 

degenerativa 
-esclerosis múltiple
que la incapacita para 

caminar con normalidad 

cejal Macías para explicarle 
de viva voz su caso, pero nun
ca han pasado de la secretaria. 
A lo mejor con el diálogo hu
biesen entendido las razones 
que pudiera tener el ayunta
miento, pero no entienden la 
ley del porque sí. «Creo que 
estoy pidiendo una necesidad 
y estoy luchando por lo menos 
por una contestación a una 
ciudadana alcalaína, porque 
para eso estamos: para hablar 
y dialogar. Pero nuestro re
curso seguramente ni lo han 
leído, lo habrán tirado, por
que ni se han preocupado de 
llamarnos». 

Pilar quiere desde nuestras 
páginas hacer un llamamien
to a los minusválidos, colec
tivo entre cuyos miembros el 
contacto es inexistente, para 
hacer una manifestación o 
emprender alguna acción de 
protesta por la cantidad de 
barreras que se les ponen: 
«Creo que es conveniente ha
cer una manifestación y que
jarnos porque no es un lujo. 
Ellos sí que tienen un lujo, 
que tienen un aparcamiento 
en la puerta del ayuntamien
to, ellos sí pueden andar y no
sotros no. Nos van poniendo 
barreras por las calles, los es
tablecimientos, las aceras es
tropeadas, los escalones tan 
altos ... Y somos personas, no 
animales». 

Esta mujer, apoyada por su 
familia, piensa seguir luchan
do porque le devuelvan la pla
za de aparcamiento para mi
nusválidos que tanta falta le 
hace, según su testimonio. In
cluso la Asociación Española 
de Esclerosis Múltiple, de la 
que es socia Pilar, ha envia
do una carta al alcalde de Al
calá exponiendo su queja por 
la actuación del ayuntamien
to en este caso. «No entiendo 
que, en estos momentos, 
cuando desde todos los orga
nismos públicos se habla tan
to de 'Recursos y Facilidades' 
para la integración del minus
válido se tomen medidas co
mo ésta, tan perjudicial para 
esta vecina de Alcalá y, per
mítame, tan fácil de solucio
nar», dice entre otras cosas la 
asistente social de AEDEM en 
la citada carta. 

PUERTA de Madrid 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
· que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El l§l e~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. .-.. _ ---------: 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Bar~elona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



·¡ AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

:;:=::;. 
-~ · . 

,_ e/. Gallegos, 3 
. ALCALA DE HENARES 

I . Colabora: Con~~jalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

11ERN1AS de disco, DOLORES de 
columna, mascalares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 

RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

VESTUARIO LABORAL 
§mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION . 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

se alquila PISO 
Paseo de la Estación, 9 Bis 
• Cuatro habitaciones y salón 

• Trastero 

Telf.: 411 56 72 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

R.G.E. 

REZA nueve Avemarías du
rante Iiueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.A.C.M. 
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El 10 de octubre se celebró el Día Internacional de la Salud Mental 

«Las familias estamos empujando mucho y la administración 
tiene sensibilidad, pero hay algo que falla: los presupuestos» 

La Asociacion para la Integración Social de Enfermos Psíquicos (APISEP) participó, con otras aso
ciaciones de toda España, en la jornada celebrada en Madrid el pasado 10 de octubre con motivo del 
Día Internacional de la Salud Mental. Cuatro días antes, APISEP había inaugurado una nueva sede 
en Torrejón de Ardoz. APISEP se mostró muy satisfecha por haber participado en los citados actos, 
cuya celebración es señal de que los implicados en el tema de salud mental tienen inquietudes. 

La nueva sede de APISEP 
en Torrejón, ubicada en un 
nuevo centro de salud y cedi
da por el ayuntamiento de es
ta localidad, quiso ser un re
conocimiento a los socios to
rrejoneros, que siempre han 
sido «muy participativos», se
gún manifestó la presidenta 
en funciones de la asociación, 
Ana Mondelo. Tras la inaugu
ración se celebró una 
conferencia-coloquio sobre 
«La familia, los autocuidados 
y las redes de apoyo», ofreci
da por Francisco Megías, es
pecialista en salud mental, 
quien insistió en los grupos de 
autoayuda como un elemento 
importantísimo dentro de la 
salud mental: «Los profesio
nales han de quedar en: un se
gundo plano y son los propios 
afectados, sus familiares y 
amigos los que han de ser pro
tagonistas en la ayuda mutua 
y el cuidado». Según este en
tendido, estos grupos han de 
tener participación directa e 
inmediata en la vida social 
para que los ciudadanos pue
dan contribuir a su propio 
bienestar y colaborar en de
terminadas alternativas para 
el futuro. Los servicios sani
tarios y sociales se deben or
ganizar por tanto en función 

Francisco Megías 

de las necesidades de las fami
lias, desarrollando formas de 
participación real. 

Antes de concluir su inter
vención, el conferenciante, 
reconociendo las importantes 
mejoras introducidas en el sis
tema sanitario y en la red de 
servicios sociales, declaró que 
la administración tenía que 
hacer un esfuerzo por mejorar 
y completar la red de servicio 
de salud mental, propiciando 
el debate entre usuarios, pro
fesionales y administradores. 

Fallan los presupuestos 
Tanto en la jornada de Ma

drid como en la de Torrejón 
se tocaron los «clásicos temas 
no resueltos» en cuestión de 
salud mental. «Hay muchas 
cosas por las que estamos lu
chando desde hace años y aún 
estamos en el mismo sitio. Las 
familias estamos empujando 
muchísimo y la administra
ción tiene sensibilidad, pero 
hay algo que falla: los presu
puestos. La reforma está bien 
sobre el papel, pero si no la 
dotan de recursos ... Los pro
fesionales se identifican mu
cho con el problema, pero 
tampoco tienen medios», de
claró Ana Mondelo. 

Las necesidades más acu
ciantes de Alcalá en este área 
son personal sanitario espe
cializado para los traslados 
-en la actualidad, en algunos 
casos hay que recurrir inclu
so a la fuerza pública porque 
las ambulancias no se hacen 
responsables-, la apertura 
del ala psiquiátrica del hospi
tal para los casos agudos y la 
construcción de residencias 
alternativas a los antiguos ma
nicomios: «No se pueden ce
rrar las instituciones y susti
tuirlas por la calle». 

PUERTA de lladrlcl 



En la fotografía del archivo de PUERTA DE MADRID, los miembjros del equipo de la UVI móvil en 
Alcalá el día de la presentación oficial del servicio, el 25 de febrero de 1993. 

En el cincuenta por ciento de los casos se resolvió la situación 
sin necesidad de traslado al hospital 

1.0&2 personas han sida atendidas par la UVI móvil 
desde que comenzó a prestar servicio hace un año 
La UVI móvil le atenderá con sólo marcar el teléfono 06, 
El pasado día 1 de octubre se cumplía un año desde la puesta en funcionamiento del servicio UVI móvil en 
la zona de Alcalá. El balance de su actuación en este tiempo se estima altamente positivo: 1.062 intervencio
nes con una proporción muy elevada de casos resueltos sin necesidad de traslado al hospital. Una mayor 
difasión de la UVI móvil entre los profesionales sanitarios y los servicios de seguridad y rescate de la zona 
acabarán de afianzar este servicio que de tanta utilidad puede ser para los vecinos del Corredor del Henares. 

El proyecto comenzó a las 
9 '00 horas del día 1 de octu
bre de 1993 con la llegada de 
la ambulancia con el primer 
equipo a la base situada en el 
Hospital Universitario «Prín
cipe de Asturias» de Alcalá de 
Henares. 

Durante los tres primeros 
meses se mantuvo un funcio
namiento progresivo, sin pu
blicar inicialmente la: ·presen
cia de la UVI móvil en la zo
na, empleando ese tiempo pa
ra que los equipos conocieran 
el medio, las zonas de riesgo, 
las vías de comunicación, etc. 
Pese a la discreción de la pues
ta en marcha, en ese período 
de rodaje se realizaron 393 ac
tuaciones con una media de 
2-3 actuaciones diarias. 

En febrero de 1994 el pro
yecto fue presentado oficial
mel)te a los medios de comu
nicación, a las autoridades y 
a los ciudadanos de los muni
cipios del «Corredor del He-

PUERTA de Madrid 

nares». Desde entonces la 
UVI móvil se ha mantenido 
en funcionamiento de forma 
ininterrumpida. 

Durante su primer año de 
funcionamiento se han reali
zado 1.062 actuaciones, co
rrespondiendo 826 de ellas a 
intervenciones primarias (en 
los domicilios, locales de pú
blica concurrencia, las vías 
públicas, las carreteras ... ) y 
las 236 restantes a traslados de 
pacientes de alto riesgo desde 
los hospitales «Príncipe de As
turias» de Alcalá de Henares 
(210) y «General» de Guada
lajara (26). 

De los 826 pacientes aten
didos «in situ», 420 fueron 
trasladados al hospital, resol
viéndose la situación sin ne
cesidad de traslado en los res
tantes 406 (49'2% ). Entre las 
causas que motivaron las in
tervenciones destacan los ac
cidentes de tráfico (150); me
recen también reseñarse la re-

cuperación de seis paradas 
cardiacas o el tratamiento pre
coz de 24 traumatizados cra
neales de alta gravedad. 

Las actuaciones de la UVI 
móvil se realizaron en 21 mu
nicipios del corredor del He
nares. Las llamadas fueron 
realizadas por familiares de 
los pacientes, por la Cruz Ro
ja Española, por el personal 
de los Centros de Atención 
Primaria y por las fuerzas de 

· Seguridad o Rescate. La UVI 
móvil acudió al lugar de la lla
mada en un tiempo menor de 
10 minutos en más del 75% 
de las ocasiones. 

De cara al futuro merece 
mencionarse el interés por 
una mayor difusión de la pre
sencia de la UVI móvil en la 
zona, especialmente entre los 
profesionales s·anitarios de la 
zona, cuya tasa de utilización 
del servicio ha sido inferior a 
la esperada, y entre los servi
cios de seguridad y de rescate. 

-t-

La CAM recill 
t7.5DD millones 
del Fondo social 
Europeo 
para formación 
ocupacional 

Joaquín leguina confir
mó durante la inaugura
ción del Centro de Inno
vación y Sistemas Avan
zados de Formación de la 
Comunidad de Madrid 
que el Fondo Social Euro
peo va a destinar duran
te los próximos cinco año~ 
un total de 17.500 millo
nes de pesetas para reali
zar cursos de formación 
ocupacional: «El Fondo 
Social Europeo nos asegu
rará para formación en la 
comunidad de Madrid, 
entre 1994 y 1999, un to
tal de 17 .500 millones, 
que junto a los 21.500 
que tendría que poner la 
propia comunidad hacen 
un total de 39.000 millo
nes de pesetas. Creo que 
esto asegura una financia
ción casi suficiente, nun
ca hay una financiación 
suficiente para nada. 
Aunque lo importante 
-recalcó el presidente 
del gobierno regional
es que la formación y la 
calidad de la formación 
vayan a medias. No se 
trata de entretener a los 
empleados, ni mucho me
nos a los empresarios, que 
no se van a dejar». 

El Centro de Forma
ción y Sistemas Avanza
dos de Formación va di
rigido principalmente a 
pequeñas y medianas em
presas y a sus trabajado
res, con el objetivo de 
ofrecer servicios de infor
mación, formación, asis
tencia técnica y desarro
llo de nuevos productos. 
El local, que ha sido ce
dido a la Comunidad de 
Madrid por la UGT, por 
un plazo de cinco años, 
está situado en Madrid, 
en el número 53 de la ca
lle de Maldonado. Tras 
ser acondicionado por la 
Comunidad, sus 1.182 
metros cuadrados han 
quedado repartidos en 
nueve aulas, más espacios 
para la celebración de se
minarios y jornadas, con 
capacidad para cincuenta 
personas. 

IS de octubre de 1994 



Asistieron representantes de sa centros educativos de Alcalá 

El centra de Profesores de Alcalá presenta su plan de 
actividades para el primer cuatrimestre M/95 
Los cursas procuran estar en consonancia 
can la problemática real del trabaja escalar 

Con la asistencia de 50 delegados, representantes de otros tantos centros educativos alcalaínos, 
se realizó la presentación del Programa de Actividades del CentrO de Profesores de Alcalá para 
el primer cuatrimestre del curso 94/95. El acto tuvo lugar el 6 de octahre en las Escolapias. 

El CEP de Alcalá -cuya 
zona de influencia abarca las 
localidades de Alcalá, An
chuelo, Camarma, Corpa, 
Meco, Pezuela de las Torres, 
Santorcaz, Santos de la Hu
mosa, Torres de la Alameda, 
V aldea vero, V alverde de Al
calá y Villalbilla- ha elabo
rado para sus 2. 000 profeso
res adscritos una gama va
riada de actividades de for
mación permanente entre las 
que destacan 27 cursos ('pre
vención de conductas antiso
ciales en el aula' , 'iniciación 
a la informática para docen
tes' o 'prensa y escuela. Edu
cación y medios de comuni
cación') y 29 seminarios de 
actualización ( ' las vanguar
dias en el arte y la literatu
ra', 'evaluación en la ESO' 
o ' proyecto curricular en 
educación de adultos') , ade
más de grupos de trabajo, 
jornadas y proyectos de in
novación y de formación en 
centros. José María Gallego, director del Centro dde Profesores de Alcalá 

La LOGSE, ley que pro
mueve una reforma profun
da en nuestro sistema educa
tivo, otorga al profesorado 
una responsabilidad funda
mental a la hora de enseñar 
y adaptar el currículo oficial 
a su centro y a sus alumnos. 
En esta misma ley, comenta 
el director del CEP, José 
María Gallego, se plantea la 
formación permanente de los 

profesores como una condi
ción ineludible para que 
pueda llevarse a cabo una re
forma educativa de calidad. 
«Los educadores son una de 
las piedras angulares del sis
tema educativo» manifestó 
Gallego. 

Con el fin de facilitar la 
participación de los profeso
res en actividades de actua
lización se ha confeccionado 

REINOSA 

este plan del CEP y se hace 
en él una oferta diversifica
da. «Si tuviéramos que resal
tar algunas peculiaridades 
del programa» comenta el 
director «podríamos concre
tarlas en tres. En primer lu
gar se da preferencia a aque
llas actividades que son rea
lizadas dentro de un mismo 
centro docente y por su equi
po completo de profesores. 

TALLER 

En segundo, se plantea el 
criterio de la práctica de aula 
y de los problemas en ella ge
nerados como una referencia 
obligada en cursos y semina
rios. Por último, se preten
de una extensión a todos los 
profesores de una iniciación 
básica en el manejo de me
dios audiovisuales e infor
máticos». 

Presupuesto 
anual de 15 millones 

Para realizar este plan de 
actividades, el CEP cuenta 
eón un equipo de 13 aseso
res de formación y un presu
puesto cercano a los 15 mi
llones de pesetas al año. Las 
lineas prioritarias de actua
ción para este curso son: la 
consideración del centro 
educativo como lugar prefe
rente para la formación per
manente de su profesorado y 
el apoyo a los profesores y 
centros educativos que im
parten enseñanzas reguladas 
por la LOGSE. Los recursos 
que ofrece el CEP, además 
del equipo humano, son: 
material informático ~ mate
rial audiovisual, revistas pe
dagógicas y biblioteca. 

Los criterios que se siguen 
a la hora de organizar acti
vidades de formación son su 
aplicabilidad en el aula y 
que estén en consonancia 
con la problemática real del 
trabajo escolar -motiva
ción de los alumnos, aten
ción a la diversidad, preven
ción y reconducción de com
portamientos antisociales-, 
procurando que la teoría se 
reduzca al mínimo necesario 
para encarar las propuestas 
prácticas. 

El CEP de Alcalá tiene su 
domicilio en la calle Luis Vi
ves s/n (28803) Alcalá. Ap
do de Correos 1064. Teléfo
no: 881-32-12. 

el Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 
ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA DE PELETERIA 

TU BAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
7.ono, Altraün, 
Nubú, Visón, 

Moutón, 
Mumota, 

Etc. 

Comidas a la carta 
Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desapnos, merlendm, tapas varladm en cafeteria 
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a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 
VENTA · ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y Velarde. 14 - local .'3 (frente colegio D . .Juan I) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-
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se trata de una iniciativa del ayuntamiento complutense bajo la 
dirección de Antonio Pálmer y con alumnos del conservatorio 

se presentó la Orquesta de Cámara de Alcalá en 
las 11111 Jornadas Musicales cervantinas 
La banda municpal de música, por el momento, tendrá que esperar 

El Concerto Grosso número 2, de Corelli, la Pequeña Música Nocturna, de Mozart y la Simple Simp
hony, de Britten, fueron las obras con las que la Orquesta de Cámara de Alcalá se estrenó el domingo 
9 de octubre en el Teatro Salón Cervantes. Esta iniciativa de la comisión de Cultura del ayuntamiento 
de Alcalá cubre, en opinión de la concejala Dolores Pérez Quirós, «UD hueco que desde hacía mucho 
tiempo teníamos que cubrir porque no podía entenderse que Alcalá, una ciudad universitaria, no tu
viera una orquesta de cámara que llevara su nombre siendo impulsada desde el ayuntamiento». Anto
nio Pálmer es el director elegido por la comisión de Cultura tras una selección previa. Y una selección 
realizó Pálmer entre los alumnos del conservatorio de Alcalá para dotar de músicos a la orquesta. 

David Peralta, J.F. Sán- go día 9 de octubre en el Tea- mucha ilusión por ponerlo en 
chez, Cecilia Gómez, Ismael tro Salón Cervantes dentro marcha. La idea ha sido muy 
Sánchez y María Cruz He- del programa de las XVIII bien vista por la comisión de 
rráez como violines primeros; Jornadas Musicales Cervanti- Cultura. También se ha ha
Emilio García, Javier Sán- nas, organizado por Juventu- blado de que Alcalá tiene que 
chez, J .L. Campos, M.A. des Musicales de Alcalá con la tener una banda de música 
García y Ramón Jiménez co- colaboración de diversos orga- pero hemos optado en primer 
mo violines segundos; J .M. n~smo culturales. lugar por la orquesta de cáma
Saiz, Paloma Casado y Ma- La concejala de Cultura, ra sin dejar en el olvido la 
nuel Fuertes como violas; Lai- Dolores Pérez Quirós, señaló banda. Pensamos que Alcalá, 
la Canina, Marina Barba y a PUERTA DE MADRID como ciudad universitaria, 
Sonia Fernández como cellos, que el proyecto de la orques- necesitaba especialmente te
forman todos ellos la orques- ta de cámara «e~ste desde ha- ner una orquesta de cámara 
ta de cámara de Alcalá, que ce tiempo en Alcalá; es un impulsada desde el ayunta
dirige Antonio Pálmer y que proyecto de ciudad que era miento». 
se· presentó al público en un muy demandado por los alca- Dolores Pérez explicó que 
concierto celebrado el domin- laínos y en el cual teníamos el director, Antonio Pálmer, 

fue seleccionado por la comi
sión de Cultura mediante un 
concurso público en el que 
participó un tribunal: «Los 
componentes de la orquesta 
son chicos y chicas del conser
vatorio; ellos están becados y 
ésta pasa a ser una actividad 
más del municipio. Queremos 
que la orquesta tenga una se
rie de actuaciones periódicas 
en Alcalá y que promocione a 
la ciudad en actuaciones fue
ra del municipio». 

La concejala de Cultura no 
quiso entrar en polémicas res
pecto a la Joven Orquesta 
Complutense y su represen-· 
tante, Felipe Sebastián: «Es
ta es una asociación que aho
ra mismo es empresa; esta or
questa de cámara es una acti
vidad municipal que no es in
compatible con la Joven Or
questa Complutense». 

La banda de música, la otra 
gran demanda de muchos 
amantes de la música en Al
calá, tendrá de momento que 
esperar: «En lo que queda de 
legislatura no se verá; es difí
cil entre otras cosas porque no 
está dotada presupuestaria, 
pero yo creo que es un proyec
to que deberán acometer los 
concejales que estén en la pró
xima legislatura». 

Al8ciacióa llpliola 
dt [mdama 

tétlñco.bitm-I 
* ~ISCALl[))ll) ~ TR.IBUZ[~ClbN 3 
cdM1E°Nzo:· 4t1Jov1émbr:i194 " 1r , :/: . 
DIAS: Viernes 
HORARIO: 18'00 a 21 '00 Horas 

INFORMACION: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Cañ.os) 
Asociació1 M1drileña 

de Ae1demias 
Privadas Telf. 889 60 64 • Fax. 880 39 10 - 28805 ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid ts de octubre de t994 



Los demás trabaJadores están enviando cartas al Juzgado 
solicitando aetuar como testigos en el Juicio 

En noviembre se celebrará e~ juicio contra tres 
trabajadores de La Seda denunciados. 
por policías municipales por ~gresiones 

El próximo 9 de noviembre se celebrará el juicio contra los tres trabajadores de La Seda que fueron 
denunciados por agresiones por tres agentes de la Policía Municipal tras los hechos ocurridos durante 
la manüestación que se celebró el pasado 10 de febrero de 1993. En la citada manifestación, más de 
un millar de personas recorría diversas calles de la ciudad hasta concentrarse frente al ayuntamiento. 
El comité de empresa y los delegados sindicales esperaban ser recibidos por el alcalde, pero se les 
cerraron las puertas del ayuntamiento, momento en el que se organizó un cierto tumulto durante el 
que se produjeron las presuntas agresiones denunciadas, agresiones que los trabajadores no conside
ran como tales, sino fruto de la avalancha y de los nervios de los presentes. 

Los trabajadores procesa
dos son Francisco Calles, pre
sidente del comité de empre
sa de la Seda, y Ramón Díaz 
y José Julio Castaño. Para 
ellos el ministerio fiscal soli
cita un año de prisión menor, 
en el caso del primero, y dos 
años de prisión menor y res
ponsabilidad civil solidaria de 
330.000 pesetas, para los dos 
segundos. 

Según manifestaron el se
cretario del comité de empre
sa de La Seda y el delegado 

sindical de CC-00, Antonio 
Faro y Jesús Escribano, entre 
los trabajadores de esta em
presa «ha surgido cierta in
quietud porque de alguna ma
nera todos participamos por
que nos estábamos jugando el 
puesto de trabajo». 

Los trabajadores de La Se
da están firmando cartas in
dividuales en las que comuni
can que «también participa
ron en la manifestación jun
to con los tres acusados y por 
ello tienen conocimiento cier-

to de lo ocurrido, por lo que 
se ofrecen como testigos para 
ayudar a conseguir la ver
dad». Cuando se firmen el 
mayor número de cartas po
sibles, éstas se entregarán en 
el juzgado de lo penal n ° 3, 
donde se celebrará el juicio, 
para que se tenga en cuenta. 

Escribano manifestó que 
los trabajadores estarían «dis
puestos a volver a reunirse 
con los guardias y pedirles las 
disculpas que fueran necesa
rias», ya que en ningún caso 

la intención de los manifes
tantes fue agredir a nadie: 
«Cuando la gente empujó al 
ver que las puertas se nos ce
rraban recibimos golpes todos 
los que estábamos en la puer
ta, que no pudimos sujetar la 
avalancha. Fuimos los que es
tábamos delante los que reci
bimos golpes, no agresiones, 
sino empujones porque éra
mos mucha gente». 

Los trabajadores lamentan 
esta situación, sobre todo te
niendo en cuenta que «los 
guardias municipales son tra
bajadores como nosotros y es
taban cumpliendo con su tra
bajo, lo único es que hay ve
ces que tú no controlas la si
tuación. Si las puertas del 
ayuntamiento hubieran esta
do abiertas no hubiese ocurri
do nada. Es lamentable, ade
más de los incidentes que en 
ningún caso son justificables, 
que por defender el puesto de 
trabajo se juzgue a tres 
compañeros». 

Situación esperanzadora 
La situación actual de La 

Seda es al menos esperanzado
ra. El aval prometido por la 
CAM ya está concedido, aun-

CADISA, S. COOP. ~ 
C/. Avila, sin lllA~~'!...a 
Teléf.: 883 51 23 ~ 

. DIORGAS, S.L. -
ALCALA DE HENARES 

l~¡l6!1:i; IMli~mMI 
DESDE LOS J Alas HASTA UllVEISITUIOS 

• Modernas instalaciones, con gran capacidad, perfectamente 
equipadas para atender a sus hijos. 

• Carta mensual de menús, con recomendación de cenas por 
médicos especialistas en dietética. 

• También nos hacemos cargo de los niños antes y después 
del horario escolar, incluso en periodos vacacionales, 
si usted lo necesita (de 7 a ZZ horas). ::\ 

• Transporte a colegios (recogida r.; IOS ~ICO!l 
y retomo). L!'!Rl~IC:!~~--

CAFETERIA • RESTAURANTE 
* MENU DEL DIA: 800 PTAS. 

5 primeros y 3 segundos, a elegir 

* MENU ECONOMICO: 700 PTAS. 
* DESCUENTOS ESPECIALES A GRUPOS 

Grandes salOnes para: BODAS, aam=~u•mES, 
CGC 1 ELES, FIESTAS DE CUM ... 

SERVlao DE COClllA y CAA'l&IA·RESTAUmmn A'IBDIDO POR: 
~ ~ ISlllCllUSTISam•lm'IBllllPMI 
COMICAT . s.L COllL"nllllDB1mmu,w,1m11r1111,.., 

tS de OCbdlre de t9M 

Aglp 
Distribuidor Oficial 

de Gosoleos 

B(~) 
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GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado J directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 
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A la izquierda, un momento de la manifestación durante la que se produjeron los incidentes denunciados. A la derecha: Jesús Escribano, 
delegado sindical de CCOO, y Antonio Faro, secretario del comité de empresa. 

que la empresa siguen con el 
problema de la ausencia de ti
tularidad sobre sus acciones. 
Preocupa a los trabajadores 
que llegue una sentencia favo
rable a la empresa cuando és
ta ya esté cerrada. 

La Generalitat de Cataluña 
ha ido más allá en su compro
miso para evitar la quiebra de 

esta empresa y está dispuesta 
a intervenir directamente con 
capital, como socio de la fir
ma. Si la CAM no sigue el 
ejemplo podría darse la para
doja de que estuviera subven
cionando, mientras subven
cionaba a La Seda, a otra co
munidad que sería socia de es
ta empresa. 

• Viviendas acogidas al Plan Cuatrienal de Viviendas 1992-1995 

Entrada desde 1. 900.000 Ptas. 
• Posibles subvenciones a fondo perdido del Ministerio de Obras 
Públicas y la Comunidad de Madrid hasta del 15% del valor de 
la vivienda según condiciones socioeconómicos de los 
adjudicatarios 

Préstamo hipotecario a 15 años 
•Intereses subsidiados por el MOPTMA desde el 6,5% 
• A estricto precio de coste por realizarse la p_romoción en 
régimen de cooperativa sobre suelo Y.A .ADJUDICADO por el 
·Ayuntamiento de AlCAlA DE HENARES 

INSCRITA EN B. REGISTllO DE COOPERATIVAS SECCION 
PROYINCIAL DE llAOllO. N'~2Ml-1557 

GESTIONA: 

lh. maáriJ gesiión s.tL 

PUERTA de Madrid 

CONSTRUYE: 

_>> FOMENTO DE mr CONSTRUCCIONES Y 
1 ~ CONTRATAS, S.A. 

La deuda que arrastraba la 
empresa con los trabajadores 
desde hace dos años ha sido li
quidada antes del 30 de sep
tiembre, tal y como se había 
acordado. Por otra parte, La 
Seda sufre también en la ac
tualidad un expediente de ex
tinción de contrato que afec
tará a 75 trabajadores de los 

ARGENTARIA 

1.500 que componen la plan
tilla en las factorías catalanas 
y de Alcalá. En nuestra ciu
dad este expediente afectará 
de forma mínima (10 ó 12 
personas). El comité ha logra
do que este expediente se ajus
te a los trabajadores de más de 
58 años, e incluso más, con los 
que cuenta la empresa. 

15 de octubre de t994 



En la calle Talamanca 

«Mozard peluqueros» abre sus 
puertas a los clientes 

Una nueva peluquería abre sus puertas al público en Alcalá de He
nares. «Mozard peluquerOSlt recibirá. a sus clientes en la calle Tala
manca nº 5, con un trato personalizado y una moderna tecnología, 
con una forma de trabajar dinámica y funcional dirigida tanto a hom
bres como a mujeres. 

Vicente Calvo fue durante 
un tiempo el director artísti
co español del grupo de pelu
quería francés 'Shampoo'. 
Comenzó como coordinador 
de los centros de este grupo en 
el norte de Francia y después 
abrió en Sevilla la primera pe
luquería 'Shampoo' en Espa
ña. Recientemente el grupo 
francés decidió vender las em
presas españolas y Vicente 
Calvo decidió continuar por 
su cuenta. El resultado de es
ta historia fue la creación del 
Salón de Peluquería «Mo
zard» en Alcalá de Henares 
que ahora abre sus puertas c'tl 
público. «Mi idea ha sido con
tinuar con la filosofía de tra
bajo en Francia. Esta técnica 
de trabajo es la de que la pe
luquería es una cosa que está 
muy relacionada con la moda, 
con la situación social de ca-

da país, con la cultura ... Es _ 
una forma de trabajar que sea 
funcional, dinámica y que 
conserve los pilares de lo que 
ha sido siempre la peluquería: 
un lugar donde la mujer va
ya a relajarse, a encontrarse 
a gusto, a ser un poquito mi
mada, agasajada y tratada co
mo le gustaría ser tratada a la 
mujer en otros sitios», expli
ca Vicente Calvo. Pero «Mo
zard peluqueros» no se centra
rá únicamente en las mujere·s 
sino que también atenderá a 
hombres. 

Para todo ello este nuevo 
salón de peluquería contará 
con un grupo de tres profesio
nales del cabello y una perso
na en tareas de aprendizaje y 
ayuda en atención al público. 
Además se utilizará una tec
nología bastante novedosa y 
productos de una de las firmas 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHESSEMINUEVOS 
REVISADOS y GAUITIZADOS (hasta JI meses) 

VER NUESTRAS 
OFERTAS: 

• R-5: 
Desde 450.000 Ptas. 

• Renault Clio: 
Desde 600.000 Ptas. 

• Renault Twingo: 
Desde 750.000 pts. 

• R-19: 
Desde 750.000 pts. 

• R-21: desde 1.000.000 

Y MUCHAS MAS 

NO ESPERE Y ESTRENE COCHE EN VACACIONES 
C _arretera _a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Tells.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 

IS de octubre de tlM 

más prestigiosas de la pelu
quería. En breve hay proyec
tos de ampliar los servicios de 
peluquería a otros también re
lacionados con la belleza co
mo manicura, depilación, 
limpieza de cutis, rayos UVA, 
masajes, etc. «Los clientes van 
a tener un trato de lo más ex
quisito y sin nada que envi
diar a cualquier peluquería de 
alto standing. Será un trato 
correcto y esmerado. Por 

nuestra parte va a primar tan
to la calidad del servicio en sí 
como todas las cosas que 
acompañan a ese servicio: el 
recibir a la clientela, la cor
dialidad, la simpatía, etc», 
manifiesta Vicente Calvo. 

Como tarjeta de presen
tación, el pasado 28 de sep
tiembre se celebró un cóck
tail para recibir a los futu
ros clientes y en homenaje 
a ellos. 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCALA>> -
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
• LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
• BATERIAS 
•MONTAJE 

DE ACCESORIOS 
•CAMBIO DE 

ANTICONG 
• PETROLEADO 

• REPUESTOS Y DEL MOTOR 
LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 

CAMBIO 1 . 
DE ACEITE IEUMAftCOS 

MOTOR REVISIOll 
YFILTIO HASTA EL Y.CARCA 

.11'-RATISU 40% AIRE 
DIOIRA 

DESCUllllTO -
Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

y SABADOS de 8,30 a 14,30 horas 
POLIGOllO llDUSTRIAL JUMAPI, calle B. nave 11 • ALCAUl DE HEURES 

Telf .: 882 02 28 

PUERTA de lládrld 
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Mancomunidad y propietario ya han llegado a un acuerdo amistoso 

una mancomunidad del Paseo de la Alameda 
denuncia al propietario de un local 
por podar &D metros de seto sin permiso 

Unos 60 metros de aligustres de los jardines del Paseo de la Alameda fueron cortados con una moto 
sierra el pasado domingo 2 de octubre por el propietario de uno de los locales comerciales de la citada 
calle. Este hecho provocó que la mancomunicad de vecinos, al no tener conocimiento de los hechos 
y considerar que esta persona había actuado por su cuenta y riesgo, interpusiera denuncia contra él 
en la comisaria de policía y en la concejalía de medio ambiente. Finalmente la mancomunidad y el 
propietario del local han llegado a un acuerdo por el que la primera se compromete a retirar las denun
cias siempre y cuando el segundo replante el seto hasta dejarlo tal y como estaba. 

Los hechos ocurrieron a las 
12 horas del domingo 2 de 
octubre cuando José Blanco 
cortó con una moto sierra 60 
metros de aligustre de tres 
parterres que pertenecen a 
la mancomunidad de propie
tarios de los nº 2 , 4, 6, 24 
y 26 del Paseo de la Alame
da. Cuando estaba en plena 
'faena', el presidente de una 
de las comunidades le advir
tió que varios vecinos se es
taban quejando y paró de cor
tar el seto. La reacción inme
diata de la mancomunidad, 
a través de su presidente An
tonio Lozano, fue interponer 
denuncia en la comisaría de 
policía. 

La mayoría de vecinos ca
lificaron el acto de «barbari
dad» y «atropello hacia la eco
logía y el medio ambiente». 
Concretamente, el jardine
ro que cuida esos jardines 
manifestó que había sido 
«un crimen, para mí como 
jardinero. Es como si agarras 
a un crío y le cortas las pier
nas. U na persona normal 
esto no lo hace». El jardinero 
añadió que recuperar estos 
setos, cortados a una altura 
de 20 centímetros del suelo 
aproximadamente, tardaría 
al menos dos años y medio: 
«Primero hay que echar 10 ó 
12 jornadas e ir palito por 

PUERTA de lladrld 

palito cortándolos para igua
larlos, limpiarlos y luego 
echarles agua todos los días 
y abono para darle fuerza has
ta que lleguen al nivel de los 
otros». 

La concejalía de medio am
biente recibió una denuncia 
de los hechos y está evaluan
do el daño ecológico que se ha 
hecho. Es lo único que el 
ayuntamiento puede hacer ya 
que se trata de jardines priva
dos que incluso en su mante
nimiento son costeados por la 
mancomunidad de propieta
rios. 

«Todo se debe 
a un malentendido» 

PUERTA DE MADRID 
también contactó con José 
Blanco quien manifestó que 
todo lo ocurrido se debía a un 
malentendido entre la manco
munidad y él mismo: «En dos 
reuniones previas a este acon
tecimiento yo expuse mi pos
tura de que había que podar 
los setos que rodean a los jar
dines de la comunidad, ya que 
dicho seto se había dejado de
masiado alto y perjudicaba la 

visión de los escaparates del 
local comercial que yo poseo 
en la comunidad. Expliqué la 
forma que lo iba a llevar a ca
bo y añadí que si alguien que
ría supervisar mi acción po
dría venir conmigo. Como na
die se pronunció en contra, yo 
supuse que podría efectuar la 
poda». 

Una vez llevada a cabo la 
poda e interpuestas las denun
cias por parte de la mancomu
nidad, José Blanco se reunió 
con los presidentes de los blo
ques quienes le indicaron que 
como el jardín pertenecía a to
dos debería haber expuesto el 
asunto en una reunión gene
ral. 

José Blanco ha reiterado 
que en ningún momento rea
lizó «la poda malintenciona
damente ni con ánimo de mo
lestar a ningún vecino. A mi 
parecer, cualquier persona 
que entienda de jardinería sa
brá que siempre que se poda 
algo queda más feo pero es la 
única forma de mantener un 
árbol o arbusto en buenas 
condiciones para que se rege
nere y florezcan ramas nue
vas». 

Blanco añadió que «aunque 
mi interpretación de lo que es 
la poda no sea compartida por 
la comunidad pienso que an
tes de realizar operaciones tan 
drásticas como la denuncia 
podíamos haber dialogado pa
ra tomar una solución óptima 
para todos, bien podando el 
resto del seto o replantándolo 
a mi cuenta y dejándolo de la 
misma forma que estaba a fin 
de no enturbiar la buena re
lación con la comunidad de 
vecinos con la que estoy liga
do por el local comercial que 
poseo en dicha comunidad 
desde hace más de 18 años». 

Para zanjar el asunto, los 
presidentes manifestaron su 
intención de retirar la denun
cia si José Blanco replanta el 
seto tal y como estaba. 
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Pedro López Navarro, presidente de la peña Venecia Rafael Cortés Elvira, Secretario de Estado para el Deporte 

El secretario de Estado para el Deporte, Rafael cortés Elvira, 
fue nombrado socio de honor 

La peña alcalaína Venecia cumplió su DH aniversario 
La máxima autoridad del deporte espalto!, el secretario de Estado para el deporte, Rafael Cortés El

vira, fue nombrado socio de honor de la peña alcalaína Venecia, que con una cena en los salones del 
restaurante Tupamaro celebró su XXII aniversario. La peña Venecia, presidida por el directivo del 
Alcalá Pedro López Navarro, distinguió además a la Agrupación Madrid de la Brigada Paracaidista, 
al matador de toros Jesús Romero, a la AJ) Ferraz Nadador, a la sección de balonmano del Juventud 
Alcalá y a la RSD Alcalá en una cena en la que estuvo toda la familia del deporte complutense. 

Un tQtal de 250 inv itados se 
dieron cita para celebrar el 
XXII aniversario de la peña 
Venecia. El «cumpleaños» sir
vió para homenajear a la auto
ridad máxima en el deporte es
pañol, que acudió al evento es
cayolado y con el brazo en ca
bestrillo por un accidente que 
sufrió recientemente. Rafael 
Cortés Elvira subió el listón de 
los homenajeados por la peña 
Venecia . Pero además, la peña 
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Venecia como entidad social 
quiso distinguir a instituciones 
y entidades que, aun alejadas 
del mundo del fútbol, o no re
lacionadas directamente con él, 
se han destacado por su labor. 
De esta forma resultaron nomi
nados este año los miembros de 
la Agrupación Madrid de la 
Brigada Paracaidista, la RSD 
Alcalá, la AD Ferraz Nadador, 
la sección de balonmano del 
Club Juventud Alcalá y el ma-

tador de toros Jesús Romero. 
Precisamente Romero se mos
tró muy feliz con este homena
je: «Era un premio que no me 
esperaba porque no es normal 
que una peña que se dedica al 
fútbol distinga a un to}-"ero. 
Además éste es el primer pre
mio que me dan como matador 
de toros y es una casualidad que 
sea una peña de fútbol. Es una 
pequeña contradicción, pero la 
verdad es que ésta es la prime-

Lorenzo Benito., 
entrenador del Alcalá que ha 

recibido la misión de ascender 
al equipo a tercera división 

ra cena a la que asisto desde que 
soy matador de toros y ha coin
cidido así». 

El torero explicó que tras su 
alternativa en la feria de Alca
lá hubo de recuperarse de su co
gida: «He estado tres semanas 
de recuperación con la rehabi
litación y, como la temporada 
estaba ya muy avanzada, los 
carteles ya estaban en casi to
dos los lados hechos. Por eso ya 
no he podido torear más. Aho
ra la perspectiva que tengo es 
la de torear en Méji<;o en di
ciembre y luego empezaré muy 
fuerte el año que viene». 

Distinguida 
la Brigada Paracaidista 

Los miembros de la Agrupa
ción Madrid de la Brigada Pa
racaidista tuvieron un cálido 
reconocimiento en el aniversa
rio de la peña Venecia. Vesti
dos con uniformes militares, 
sus representantes acudieron al 
evento y su comandante Jesús 
Fernando Sancho Piedras, je
fe de la primera sección del es
tado mayor de la BRIPAC , se 
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A la izquierda, Jesús Romero. En el centro, Mónica Calvo Martín y Laura Sánchez Cervera, respectivamente 11dama» saliente y entrante 
de la peña Venecia. A la derecha, el comandante de la BRIPAC Jesús Femando Sancho Piedras. 

se mostró muy feliz: «Es un 
gran honor, pero tengo que de
cir que los militares tenemos 
mucho que ver con el deporte; 
por eso es más normal que al
guien relacionado con el depor
te nos distinga. Hay que pen
sar que difícilmente podríamos 
realizar nuestras actividades si 
no tuviésemos un cuerpo más o 
menos atlético para poder tener 
una mente sana. Además noso
tros estamos muy ~elacionados 
con el deporte alcalaíno». Lo 
que sí reconoció el comandan-

te fue la sorpresa grata que les 
produjo el homenaje: «La agru
pación se disolvió a finales de 
abril de este año y no teníamos 
idea de que una entidad tan al
calaína se fuera a acordar de 
nosotros después de nuestra pe
queña aportación en Bosnia». 
El comandante Sancho dijo que 
«después de lo que pasamos en 
Bosnia son reconfortantes estos 
homenajes. Desde entonces tu
vimos el premio Príncipe de 
Asturias, la medalla de la Co
munidad de Madrid, pero no 
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teníamos ningún premio en Al
calá, de donde habíamos par
tido, y eso nos hace mucha 
ilusión». 

El presidente de la RSD Al
calá, José María Benedicto, se
ñaló que «hoy es un gran día 
para el Alcalá y para la familia 
alcalaína al acompañar en su 
aniversario a la peña Venecia, 
que siempre se ha distinguido 
por luchar en pro de la RSD Al
calá. Por eso estamos aquí con 
ellos, felicitándoles por todo lo 
que han venido haciendo por 

la Deportiva». 
Pedro López, eterno y acla

mado presidente de la peña V e
necia, se encontraba muy emo
cionado: «Con la presencia de 
Rafael Cortés Elvira el listón lo 
hemos puesto muy alto. Yo creo 
que no puede venir personali
dad más importante. Si no lle
ga a ser por el puente, hoy aquí 
no hubiéramos cabido. Todo lo 
hacemos por el Alcalá y creo 
que estas relaciones que enta
blamos desde la peña benefi
cian a nuestra Deportiva. El 

10ostcría • 
dd iEstudíant( ~. 

MENU DEC:USTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Cogollos de Navarra con ventresca de bonito de anzuelo 
en escabeche 

*** 
Concha gratinada de espinacas y bacalao con pasas y piñones 

*** 
Pastel de corderito lechal con salsa de miel 

*** 
Tarta de yema tostada 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/o l. V .A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVAJITIN 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

ts ile octubre de t994 



A la izquierda, miembros del equipo Fe:rraz Nadador, que recibió una de las distinciones. A la derecha, el presidente del Alcalá junto 
al capitán de la Guardia Civil, un representante de la comisaría de Policía Nacional y representantes de la BRIPAC. 

que ahora estemos hundidos 
nos tiene que hacer luchar pa
ra sacar al Alcalá a flote. V amos 
a olvidarnos de todo lo que ha 
pasado y no pensar en si un 
presidente fue bueno o fue ma
lo; lo que hay que hacer es 
trabajar y levantar al Alcalá». 
La peña Venecia tiene en la ac
tualidad 150 socios: «De ellos, 
un centenar son socios del Al
calá y eso en el riúmero de so
cios que tiene el Alcalá es un 
número muy importante. Casi 
tenemos la cuarta parte de los 
socios del Alcalá». 
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Durante la cena se produjo el 
cambio de dama de honor de la 
peña Venecia pasando el títu
lo de Mónica Calvo Martín, de 
16 años de edad, a Laura Sán
chez Cervera, de 13 años. 

Nunca una peña 
había distinguido 
a Rafael Cortés Elvira 

Por último, el secretario de · 
Estado para el Deporte, Rafael 
Cortés Elvira, dijo sentirse 
también muy emocionado: «La 

verdad es que me . siento feliz 
porque éste es el lugar de en
cuentro de unos aficionados al 
fútbol y unos aficionados a un 
club modesto como es el Alca
lá. Me siento orgulloso de que 
una peña de estas característi
cas se acuerde del secretario de 
Estado para el Deporte y por 
eso he venido a compartir esta 
cena tan grata con la gente que 
ama el fútbol y que ama el de
porte y que además lo hace des
de la perspectiva de ese nivel de 
base». Rafael Cortés Elvira re
conoció también que era la 

primera vez que una peña fut
bolística le brindaba una dis
tinción. 

Entre los asistentes estuvie
ron el presidente y vicepresi
dente de la Federación de Fút
bol de Madrid, Vicente Tem
prado y Juan Anonio Cózar; el 
delegado comarcal de la federa
ción, Fernando Gallardo; el ca
pitán de la Guardia Civil, Ja
cinto Muñoz Miguel, un repre
sentante de la comisaría de Po
licía Nacional y el obispo de la 
diócesis complutense, monse
ñor Ureña. 
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Treinta participantes en una «enconada lucha» por los puntos 
que los acercaran a los puestos de cabeza 

Primer campeonato de chinos «La Gamba de oro» 
Una treintena de participantes • dieron cita en una competición de chinos donde la disputa de cada 

partid.a era una enconad.a lucha por los pmatos que los acercaran a los puestos de cabeza. Es muy emo
cionante recibir un trofeo en forma de copa o escaltara, pero no era éste el caso de este torneo. Aquí 
los premios tenían más nstaacia, más Mntido común, algunos, hasta más vid.a. Benito García fue el 
campeón y estaba orgull090 del cordero que había recibido. 

Tenía ciertas dudas si co- mer, sin tener que pasar por 
menzar una dedicación gana- el mal rato de matar a nadie. 
dera, que lo llevara a tener un Y así- fueron recibiendo sus 
abundante rebaño dentro de premios el tercero, cuarto, 
unos años, o prepararlo de in- quinto y los cinco restantes: 
mediato .....:.¡pobre cordero!- un lomo, una botella de güis
para una comida familiar, qui, una botella de champán 
donde, si nos olvidamos de la y los cinco siguientes se daba 
cara de inocente y de buen por sentado que recibirían dos 
animal que tenía, después de millones y medio de pesetas 
sacrificado y cocinado, servi- cada uno al resultar agracia
rá para disfrutar de un sucu- dos con los cupones de la 
lento plato. ONCE que se les entregaban. 

El segundo premio fue pa- Pues esta experiencia no de
ra Flores y éste se llevó un seaban dejarla en un primer 
gran jamón dispuesto para co- torneo, sino que continuará 

ESPECIALIDAD EN: 
Fri~u.ras V"ariadas 

Gambas a .la p.la.nc::.h.a 
.Pu.lpo a .la Gal.lega 

C.h.oc::o C.h.opi~os 

en años sucesivos. Y puede 
que todo no haya salido a sa
tisfacción de todos, pero ¿qué 
organización realizada por 
humanos sale perfecta? Se su
pone que este entretenimien
to - ¿o se puede llamar de
porte?-, que seguirán dispu
tando entre copa y copa, les 
dará ocasión para dejar lima
das ciertas asperezas y el tor
neo del año próximo, o para 
qué esperar tanto tiempo, el 
próximo torneo de Navidad 
les saldrá redondo. Difícil lo 
tendrá Benito García, que 

Benito García fue el campeón y 
se llevó de premio este cordero 
aunque ha demostrado ser el 
mejor, se encontrará con unos 
rivales que conocen su forma 
de jugar y lo irán acorralan
do para ver si de verdad sale 
de situaciones apuradas. La 
importante conclusión que se 
puede sacar de estas competi
ciones espontáneas y organi
zadas en plena libertad, es la 
fuerza de unión que tienen los 
componentes de un barrio, co
munidad o establecimiento, 
cuando los guía una misma 

_afición. El día que los visita
mos por primera vez y cuan
do la disputa del torneo esta
ba en su salsa, nos enseñaron 
listados de participantes, es
tadillos de partidas, clasifica
ciones , puntuaciones ... Nos 
sorprendió el trabajo realiza
do para que todo estuviera 
perfecto. Era un trabajo bien 
hecho y, por lo tanto, como en 
estos trances hay unos que 
ocupan bastante tiempo en or
ganizar y otros que sólo les 
gusta participar, el respeto 
mutuo en todos los sentidos es 
la consigna fundamental pa
ra llegar a metas futuras. Es
peremos que «el Segundo Tor
neo de Chinos» vea la luz muy 
pronto. 

ATILA-NO 

Plaza San. Fran.cisco de Asís, 8 - Alcalá. de Hen.ares 
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Los complutenses buscaron la efectividad más que la brillantez 
ante un equipo que a la media hora se quedó con nueve jugadores 

1·5, goleada a domicilio ante el Barrio del Pilar 
con cuatro goles de cano 
La Peña cervantina fletó un autobús para asistir a este encuentro en 
apoyo del Alcalá después de dos años sin organizar desplazamientos 
El Alcalá jugó durante más de una hora con dos jugadores de ventaja 

RESULTADO: AD. Unión Barrio del Pilar, 1 (Baquero); RSD. Alcalá, 5 (Cano, cuatro y Juanito). 
BARRIO DEL PILAR: Ernesto, Quique, Barroso, Lucas, lván, Humanes, Javi (Baquero), Pepito, Aunión 

(David), Parra (Peix) y Pedrito. 
ALCALA: Marián, Rubio, Quique, Amorós, Mani, Rodri, Cano, Osear (Víctor), Teste Ouanfra), Jua

nito y Moreno. 
ARBITRO: Calero Vellón. Fue muy protestado por los jugadores del Barrio del Pilar. La expulsión 

por roja directa de UD jugador madrileño pareció ser demasiado rigurosa y supuso dejar al Barrio del 
Pilar con nueve jugadores. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de la Vereda de Ganapanes con la presencia de un 
grupo de aficionados alcalaínos. A tal efecto hay que destacar el retomo de la peña alcalaína Cervanti
na en sus ánimos a la RSD Alcalá. Después de más de dos años sin organizar desplazamientos con el 
Alcalá, los miembros de esta peña decidieron fletar UD autobús para asistir a este encuentro. 

El Alcalá cambió el fútbol 
por los goles y por la victoria. 
Jugó mucho mejor el domin
go anterior ante el Collado Vi
llalba y perdió. Se aprendió 
bien la lección el equipo de 
Lorenzo Benito y jugó ante el 
Barrio del Pilar con la única 
idea de conseguir la victoria. 
Los complutenses no termina
ron de gustar; incluso el Ba
rrio del Pilar, que no puede 
presumir de tener un buen 
equipo, en inferioridad nu
mérica, consiguió subirse a las 
barbas del todopoderoso Alca
lá y a punto estuvo de darle 
un susto. 

Lorenzo Benito tuvo que 
ponerse serio y ordenar a sus 
jugadores que se lanzaran al 
ataque haciendo valer su su
perioridad, puesto que desde 
el minuto 29 el Barrio del Pi
lar se quedó con nueve juga
dores por la expulsión de dos 
de sus hombres , el primero 
por doble amonestación y el 
segundo por una roja directa 
mostrada al producirse una 
entrada violenta. 

El partido estuvo marcado 
por el arbitraje y por esas dos 
expulsiones . En el Alcalá ha
bía también una máxima al 
ver al colegiado: se trataba de 
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Cano marcó cuatro de los cinco goles del Alcalá. El año pasado, en 
su debut complutense, también marcó los dos goles que dieron la 
primera victoria que el equipo alealaíno conseguía en la tempporada. 

evitar las provocaciones. «No 
hacía más que mirarnos y es
taba dc;seando echarnos a al
guno. ¡Menos mal que estuvi
mos listos!», decía un jugador 
complutense. Los que no an
duvieron listos fueron los ju-: 
gadores del Barrio del Pilar, 

~· 

a los que tan abrumadora in
ferioridad les iba a pasar fac
tura finalmente a lo largo del 
partido. 

El Alcalá no consiguió mar
car hasta el minuto 41 y poco 
había demostrado hasta en
tonces. El gol fue marcado por 

Juanito y permitió a los com
plutenses marcharse al vestua
rio con el 0-1 en el marcador 
que les daba cierta tranquili
dad. 

Pero el Alcalá no estaba por 
hacer un buen partido. A pe
sar de su inferioridad y del 
mayor desgaste que por ella 
debieron soportar, los hom
bres del Barrio del Pilar con
siguieron empatar en el minu
to 52 de partido por media
ción de Baquero. Y el Alcalá, 
mientras, parecía no reaccio
nar. Eso sí, después se lanzó 
al ataque y consiguió pronto 
desequilibrar a su favor el re
sultado por mediación de Ca
no; corría entonces el minuto 
65 y eso espoleaba al Alcalá 
mientras hundía a los pilaren
ses. El Alcalá fue a partir de 
esos momentos una apisona
dora. En los minutos 72, 75 y 
89 Cano volvió a marcar y se 
convierte con ello en el máxi
mo goleador del equipo com
plutense. 

Alcalá-El Pardo, 
en el campo de hierba 

El partido del domingo día 
16 de octubre entre el Alcalá 
y El Pardo está anunciado en 
el estadio municipal del V al 
sobre el remodelado césped. 
Después de una pretempora
da en la que los jugadores al
calaínos no han podido ape
nas estrenarse en el campo de 
hierba, después de jugarse el 
primer partido en casa en el 
campo de tierra y de cambiar
se el orden del Alcalá-Barrio 
del Pilar, por fin se va a po
der ver fútbol en el único 
campo de hierba del grupo 
primero de la preferente ma
drileña. 

Este primer partido sobre 
césped va a traer a Alcalá a un 
equipo que conoce la tercera 
división y que puede ser uno 
de los rivales directos de los 
complutenses en busca del as
censo. Se trata de El Pardo, 
que tras su victoria por 4-1 
ante el Collada Villalba ha lo
grado situarse en quinta po
sición con los mismos puntos 
que el Alcalá. 
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El carranza poco pudo hacer para frenar el vendaval lechuzo 

4·0: el Loeches, un equipo para el ensueño 
RESULTADO: CD. Loeches, 4 Oavi, dos, Juan David y Chuy); CD. Carranza, O. 
LOECBES: Plaza, Juan Pedro {ToÍÜD), Raúl, Osear, Barrero 1, Barrero D (Marcos), Téllez, Juan Da

vid, Mara, Antonio (Chuy) y Javi. 
C.ARRANZA: Pepe, Delgado (Mario), Solía (Nicolás), Miguel Angel, Lógar (Gabi), Martínez, Morei

ras, José Carlos, Josito, José Alberto y Mariano. 
.ARBITRO: Tira1aso Vaclillo, excelente actuación la del colegiado, que estuvo además bien auxiliado 

en las bandas. 
INCIDENCIAS: Expectación en el municipal de Loeches. El alcalde, Pedro Díaz, aficionado y socio 

del equipo lechuzo, asistió al encuentro, así como algunos representantes de la RSD Alcalá y del Ra
cing Veracruz. Campo en buen estado. 

El Loeches es un equipo pa
ra el ensueño. Le hizo .cuatro 
goles al Carranza y aún le pu
do hacer muchos más. El 
equipo rojiamarillo hizo dis
frutar a su público con un fút
bol que tuvo altibajos, es cier
to, pero que cuando fue bri
llante lo fue de verdad. El 
Loeches buscó la victoria y la 
goleada y la encontró; no es 
casual que sea en estas cuatro 
jornadas disputadas el equipo 
más goleador del grupo pri
mero de la preferente madri
leña. Llevan marcados ~>nce 
goles, uno más que el segun
do más goleador, el Alcalá. 
Los lechuzos -ése es, según 
explicó el alcalde, el gentilicio 
de Loeches- hicieron cuatro 
goles al Carranza a pesar de 
que ya no pudo contar, ni vol
verá a poder hacerlo, con su 
goleador, V alentín, el hijo del 
presidente, un exterior iz
quierda cuyo olfato goleador 
le ha hecho fichar por el Me
joreño en tercera división. 

Enfrente tuvo el Loeches a 
un Carranza flojo, que hizo 
agua por el centro de la defen
sa y que se encontró con esca
sas ideas en el ataque. El equi
po de San Sebastián de los Re-
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yes intentó empatar el parti
do primero y luego acortar 
distancias, pero no pudo opo
ner nada más que garra al 
vendaval del Loeches, que 
además trató de hacerlo boni
to. 

Y a no está V alentín en el 
equipo y Antonio Barrero, el 
técnico, no termina de estar 
muy contento con el rendi
miento de sus jugadores, pe-

ro el Loeches está a tope y 
muy firme. A los quince mi
nutos, en un jugada muy bo
nita al lanzamiento de un cór
ner, J avi remató al fondo de 
las mallas y estableció el 1-0. 
A partir de esos momentos el 
Loeches se lo tomó con tran
quilidad. Dejó que el Carran
za avanzara unos metros en el 
centro del campo y se dedicó 
a dar pases en profundidad 

hacia sus exteriores, Juan Da
vid y Antonio, o hacia su me
dio punta Mara. Delante só
lo estaba el inquieto J avi. Una 
internada muy rápida por la 
izquierda a los 44 minutos 
permitió que el pase llegara a 
Juan David, que solo ante la 
portería nada más tuvo que 
empujar el esférico para esta
blecer el 2-0. 

La reanudación sirvió pa
ra ver a un Loeches muy bien 
armado que siguió haciendo 
su juego. El trabajo en el cen
tro del campo fue fundamen
tal y así a los 65 minutos mar
có Chuy. El cuarto gol y el 
delirio para los aficionados 
llegó en el minuto 80 y fueJa
vi su autor. 

El domingo, 
Moratalaz-Loeches 

El domingo 16 el Loeches 
tiene la oportunidad de sumar 
positivos al enfrentarse al co
lista del grupo, el Moratalaz, 
en el campo de la barriada 
madrileña. La victoria en 
Moratalaz le daría al Loeches, 
cuarto clasificado tras el'·Alca
lá y en un excelente momen
to, la posibilidad incluso de 
conseguir el liderato si sus tres 
predecesores tienen una ma
la jornada. El líder Roma vi
sita el difícil campo del Cer
ceda, un equipo muy conjun
tado al que el Alcalá no pudo 
vencer en su campo. Por su 
parte, el segundo clasificado, 
el Pastelerías Mallorca, que 
con un partido menos que el 
resto de los de cabeza no co
noce más que la victoria, vi
sita el campo del Barrio del 
Pilar, y el Alcalá recibe la vi
sita del difícil El Pardo. 
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El Loeches, un equipo con genuino sabor alcalaíno 

«El objetivo es el ascenso, aunque luego haya 
que renunciar a él» 
Presupuesto para la temporada: s millones de pesetas 
Antonio Barrero: «NO he aceptado ofertas superiores 
que he tenido para venirme a qui y dar a estos chicos 
la confianza que no han tenido en el Alcalá» 

El presidente del Loeches, V alentín Martínez, nació en aquella localidad pero reside en Alcalá; el 
entrenador, Antonio Barrero, vive en Alcalá y en el Alcalá ha desarrollado buena parte de su carrera 
deportiva. En su plantilla hay UDa mayoría de jugadores alcalaínos. Basta el masajista, Vitín 11, es al
calaíno; se trata del hijo del conocido como «brujo del Vah, el masajista del Alcalá. Sea como sea, el 
equipo lechuzo se encuentra excelentemente clasificado. En el Loeches es hora para la sonrisa. 

La plantilla con que cuen
ta Antonio Barrero está for
mada por una base de jugado
res que la pasada temporada 
vistieron la camiseta del Alca
lá, bien en la primera planti
lla, bien en el equipo júnior. 
Como porteros están Plaza, 
que la temporada anterior es
tuvo en el Racing Veracruz, y 
Riki, procedente del Alcalá. 
Defensas son Raúl (Alcalá), 
Barrero 1 (Alcorcón y Alcalá) , 
Juan Pedro (Alcalá), Osear 
(Alcalá), Martín Cano (Alca
lá) y Marcos (Loeches). Como 
medios están Téllez (Alcalá), 
Mara (AD. Torrejón y cante
ra del Alcalá), Toñí (Alcalá), 
Angel (Alcalá), Chuy (Loe
ches) y José (Torrejón). Y co
mo delanteros tiene Antonio 
Barrero aJavi (Alcalá), Anto
nio Quan de Austria de Alca-
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El alcalde, Pedro Díaz, aficionado al fútbol y socio del Loeches, se 
mostró muy contento por la marcha del equipo. 

lá), Juan David (Alcalá) y Pi
nilla (Loeches). Está semana 
ha dejado de pertenecer a la 
diseiplina del Loeches el ex
tremo izquierdo V alentín, hi
jo de V alentín Martínez, pre
sidente del Loeches y jugador 
que ha fichado ya por el Me
joreño. 

Las excelentes relaciones 
que tiene V alentín Martínez 
con el Alcalá y con el Torre
jón permiten que el Loeches 
se nutra de jugadores que se 
han formado en ambas cante
ras y que este club, fundado 
en 1969 como equipo federa
do, pueda ser actualmente un 
equipo puntero de la prime
ra regional preferente. El pro
pio presidente reconoció la 
necesidad de buscar futbolis
tas fuera de Loeches: «No -hay 
suficientes futbolistas con ga
rantías en el pueblo, por eso 
hablé con Antonio Barrero y 
nos quedamos con mucha gen
te a la que el Alcalá ha dado 
esta temporada la carta de li
bertad». 

Antonio Barrero señaló: 
«Este equipo prácticamente es 
el que yo tuve el año pasado 
en el júnior del Alcalá y lama
yoría, excepto dos, han juga
do en el equipo de tercera di-

- visión del Alcalá el año pasa
do; incluso alguno, como Ba
rrero 1 y Raúl, han jugado en 
segunda divisón B». 

Antonio Barrero afirmó: 
«He venido al Loeches por es
tos chicos, en los que nadie ha 
creído. No he aceptado ofer
tas que he tenido superiores 
para venirme aquí a trabajar 
para dar a esos chicos la con
fianza que no han tenido en 
el Alcalá». 

A pesar del buen momento 
del Loeches en estos inicios de 
temporada, el entrenador no 
se siente satisfecho del todo: 
«En pretemporada hemos ju
gado once partidos, incluso 
contra el Torrejón y el Mejo
reño, a los que les hemos ga
nado, y marcamos 53 goles; 
sólo nos hicieron 6 goles. Los 
chavales han acusado en esta 
primera parte de la tempora
da oficial, en los partidos que 
llevamos jugados, el pelotazo 
al que se juega en preferente. 
Ellos están habituados a tocar 
el balón, pero ya se van asen
tando y tratamos de imprimir 
el ritmo que a nosotros nos 
conviene. Espero que este 
equipo esté en el grupo de ca
beza y al final de la tempora
da Dios dirá.>. 

Para Barrero el objetivo es 
el más amplio y de todos mo-
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dos su preocupación es por 
sus jugadÓres: «Lo que yo 
quiero por encima de todo 
es promocionar a estos chi
cos. No descartamos na.da 
porque el Loeches tiene 
tantas posibilidades co~o 
el que más». 

El que está especialmen
te contento es el presiden
te, Valentín Martínez, que 
aunque vive en Alcalá re
conoce por encima de todo 
ser de Loeches: «Hemos 
empezado muy bien; no 
podemos quejarnos. Esta
mos entre los primeros co
mo todos los años teniendo 
en cuenta que Loeches es 
un pueblo pequeño y 'lue 
tenemos muy poca ayuda, 
nada más que una peque
ña del ayuntamiento y 
nuestro trabajo». 

5 millones de presupuesto 
De todos modos, con cinco 

millones de presupuesto y sin 
apenas posibilidad de conse
guir muchos más ingresos que 
los que tiene, ya que hay ape
nas 150 socios, el presidente 
reconoce muy difícil afrontar 

A la izquierda, Valentín Martínez, presidente del Loeches; 
a la derecha, el alcalde de la localidad, Pedro Díaz. 

la experiencia en tercera divi- pero lo de subir son palabras 
sión en el caso de que el equi- mayores. Loeches es un pue
po ascendiera: «Yo creo que blo muy pequeño y el ayun
no se puede subir más alto; no tamiento está haciendo un es-

. hay posibilidades. ¡Hombre!, fuerzo muy grande para dar
vamos a luchar por todo y si nos la ayuda que nos da. Pa
lográramos el ascenso ya ve- ra nosotros sería muy difícil 
ríamos. Nuestro objetivo es estar en tercera división» , re
mantenernos y luchar por es- conoció V alentín Martínez, 
tar arriba en esta preferente, quien recuerda que lleva 25 

Amorós reconoció que al Alcalá le costó 
asentarse en el terreno de juego, a pesar 
de su superioridad numérica 

«No hemos jugado bien, 
pero hemos ganado» 
«Les hemos metido cinco goles, pero igual les 
hubiéramos podido meter tres o cuatro más» 

El jugador del Alcalá Amoróe señaló que el partido jugado por su 
equipo ante el Barrio del Pilar era un tanto complicado después de 
la derrota de la semana anterior ante el Collada Villalba: «Si no es
tábamos un poco presionadoa por esa derrota, sí teníamos la respon
sabilidad de conseguir un buen resultado ante el Barrio del PiÍar». 

El desarrollo del encuentro cho en el descanso que tenía
favoreció al Alcalá: «Al cuar- mosque mover el balón y en
to de hora de partido han ex- contrar los espacios que lógi
pulsado a un jugador del Ba- camente dejaba el equipo con
rrio del Pilar por doble tarje- trario». 

años en el Loeches: «He su
bido al equipo cinco o seis 
veces, me marché y ahora 
he vuelto». 

En cualquier caso, Va
lentín Martínez hizo un 
llamamiento a todos los ha
bitantes de Loeches para 
que apoyen al equipo: «La 
verdad es que ayudan mu
cho, pero nos gustaría que 
vinieran más al fútbol. En 
lo deportivo sueño con es
tar arriba, con lograr el as
censo, y vamos a intentar
lo aunque luego tengamos 

• ¡ 
que renunciar, pero eso ya 
lo veríamos». 

El alcalde de Loeches, 
Pedro Díaz, se mostró muy 
contento con el equipo y .re
conoció que el equipo tie
ne muy difícil intentar el 
salto a Tercera: «La verdad 

es que el equipo no tiene de
masiado apoyo en el pueblo 
pero también hay que recono
cer que es debido a que hay 
pocos jugadores locales. Yo 
soy socio del Loeches y soy 
aficionado. Me gusta venir al 
campo a ver al equipo y creo 
que sería muy bonito conse
guir el ascenso a tercera» . 

ta ·y eso se nota. Además, al Sin embargo, el Barrio del 
poco tiempo ha habido una Pilar logró empatar: «Fue una 
roja directa y eso nos ha pues- jugada a balón parado; nos 
to el partido muy favorable». han empatado tontamente y 

Amorós reconoció que al Alcalá le costó trabajo asentarse 

El Alcalá logró meterse en eso nos podía haber complica
el descanso con el 0-1 en el do el partido. Pero a partir de 
marcador pero según Amorós, ahí nos hemos lanzado al ata
«no habíamos hecho nada del que. Les hemos metido cinco 
otro mundo hasta esos mo- goles, pero igual les hubiéra
?1entos. Para ser ellos nueve mos podido marcar tres o cua
Jugadores, nosotros no hemos tro más». 
sabido aprovecharnos. De he- «Nos ha costado mucho 
cho, el entrenador nos ha di- asentarnos. Formamos un 
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equipo joven al que le va a 
costar centrarse cuando lle
guen lo; problemas en un par
tido. Hoy hemos tenido suer
te con las expulsiones y al me
ter el 1-2 poco después de 
meternos ellos el empate. Eso 
nos ha tranquilizado y ha ve
nido el aluvión de goles, pero 
no se ha hecho un buen par
tido. Se ha ganado y eso es lo 

importante». Amorós no co
noce al próximo rival, El Par
do: «Hace varias temporadas 
jugué contra ellos en tercera 
división, pero no sé qué gen
te tiene ahora. Y o creo que 
ellos deberían notar el campo 
de hierba porque no están 
acostumbrados al césped ni a 
las dimensiones de nuestro 
campo». 
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con una asistencia Ed•rdo sam conocía., bien a losiugadores del Estudiantes 

de ~1 pe~o~as entre &!·6& el Juventud Alcalá se trajo 
5~ e invitados la victoria del Magariños 
La saciedad cervantes Braulio Arias estuvo providencial ante los colegiales 
salió al pantano can las das equipas presionadas, el partida na fue 

d F• • te brillante: el Estudiantes necesitaba la listarla tras 1 lnlS rre su derrota en Fuenlabrada y el Jnentud precisasba 
El pasado domingo día 9 de 

octubre, la Sociedad de Pes
cadores Cervantes ha realiza
do su salida social n ° 20 del 
presente año, al pantano de 
Finisterre en la provincia de 
Toledo (río Algodor). 

Con una asistencia de 33 
personas entre socios e in
vitados, se celebró esta eta
pa en un día con bastante 
viento y temperatura desagra
dable. 

El nivel de las aguas en 
este pantano sigue bajo mí
nimos. La pesca pesada y 
controlada ascendió a 1.171 
kilos entre los 33 competi
dores. Después de pesada fue 
devuelta viva a las aguas, co
mo es tradicional en esta so
ciedad. 

La clasificación social de la 
etapa quedó como sigue: 

Adultos: 1 °, Antonio Mar
tínez Fernández (74'900 
Kg.); 2º, Fernando Lozano 
Lorenzo (71 '900 Kg.); 3°, Jo
sé Adolfo González Hernán
dez (71'600 Kg.). 

Femeninos: 1 ª, Pilar Lo
renzo Magdaleno (47'750 
Kg.); 2ª, Carmen L. Angui
ta García (32'600 Kg.); 3ª, 
Verónica Rupérez Domínguez 
(21'150 Kg.). 

Veteranos: 1 °, Gregorio 
Vivas Monje (28'600 Kg.); 
2º, Gregorio Doncel López 
(21 '400 Kg.); 3°, Felipe 
Gómez-Toledano Sánchez 
(13'000 Kg.). 

Infantiles: 1 ° , Sebastián 
Ceballos Castillejo (25'250 
Kg.). 

Continúa la clasificación 
hasta un total de 33 clasifica
dos. 

La próxima salida se reali
zará el domingo día 23, estan
do sin definir en esta fecha el 
lugar de la competición. 
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ganar después de fracasar ante el Palencia 
En las últimos años, las enfrentamientos del Jnen· 
tud can el Estudiantes se han multiplicado 

RESULTADO: Estudiantes B, 63; Club Juventad Alcalá, 66 (28-33 
en el descanso). 

ESTUDIANTES: García (4), F. Sánchez (8), l. Sánchez (10), De Mi
guel (16) y De Benito (2), en el quinteto inicial. También jugaron Sa
las (7), Braña (5), Jiménez (5), Velázquez (4) y A.yuso (3). 

JUVENTUD ALCALA.: Braulio Arias (12), López Corcuera (10), 
A.guilar (12), Baena y Paco Criado (ll), en el equipo inicial. Tam
bién jugaron Chuchi Femández (6), Juan Pedro Mayoral (1), Rober
to Torres (8), Calvo (4) y Rodríguez (2). 

A.RBITROS: Garmendía y Ruano. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el sancta sanc:torum del Es

tudiantes, el pabellón Antonio Magarüios, en la calle Senano de Ma
drid. Viéndose obligado a jugar el Estudiantes A. en el palacio de 
los deportes de la comunidad de Madrid, el Magariños se ha con
vertido en la factoría donde surgen las figuras colegiales. 

El Estudiantes de la EBA, do lo contrario. El Estudian
la ortopédica división de pla- tes necesitaba arrancar con 
ta del baloncesto español, no victoria en su can.chas después 
pudo superar en el histórico de su derrota anterior ante el 
pabellón del Magariños al Ju- Fuelabrada en la que los estu
ventud Alcalá, un equipo diantiles dejaron una penosa 
complutense que no se desta- impresión. El Juventud Alca
pó como un rival temible pe- lá precisaba la victoria des
ro que hizo lo justo para ven- pués del fracaso de la prime
cer el partido en parte debí- ra jornada ante el Plasencia. 
do a las individualidades de Con los dos equipos presiona
Braulio Arias y de algunos de dos el partido no fue brillan
sus compañeros, y en parte al te, ni mucho menos. 
conocimiento que de los cole- Los alcalaínos se sintieron 
giales menores del Ramiro de superiores, al menos más ex
Maeztu tiene el entrenador perimentados que sus jóvenes 
complutense Eduardo Sanz. rivales. Braulio Arias dirigió 

Eduardo Sanz ha dirigido el juego complutense y lo hi
durante muchos años la can- zo como se espera de él, con 

soltura y con imaginación. 
tera primero del Cajamadrid Paco Criado hizo valer su ex-
y luego del Juventud Alcalá. periencia deba1o del tablero y 
En estos años los enfrenta- ª mientras tanto Aguilar tuvo 
mientos en todas las catego- una buena actuación ante un 
rías con el Estudiantes se han equipo bisoño que puede pa-
multiplicado. Eso hace que el sar muchos problemas este 
dominio que tiene de los ju-
gadores estudiantiles sea bas
tante profundo. Ante eso su
po oponer unos esquemas de 
juego que en nada beneficia
ban a los estudiantiles y que 
por el contrario permitían al 
Juventud Alcalá llevar la ini
ciativa en el marcador y tam
bién en el juego. 

El partido disputado en el 
polideportivo Magariños no 
fue brillante sino más bien to-

año. 
Aunque el Juventud Alca

lá fue quien llevó la iniciati
va en el marcador a los últi
mos minutos se llegó con mí
nimas diferencias y tuvo que 
ser la templanza de Braulio 
Arias la que decidiera la vic
toria en favor de los complu
tenses que ven como suman 
tres puntos en su casillero y se 
colocan más relajados en la ta
bla clasificatoria. 

Presentación 
de los equipos 
de tenis 
J de fútbol sala 
del Club de Tenis ·~ 
Los Nogales 

El próximo sábado, 
día 15 de octubre, tendrá 
lugar 1 presentación de 
los equipos de tenis y de 
fútbol sala de Club de Te
nis Los Nogales. esta pre
sentación tendrá lugar en 
las instalaciones deporti
vas del CP Dulcnea a las 
12 de la mañana. 

Los organizadores del 
acto esperan contar con la 
presencia del concejal de 
Deportes, concejala de 
Participación Ciudadana 
(que además es presiden
ta de la delegación muni
cipal del distrito VI), di
rector técnico del Club 
escuela Tenis de Alcalá y 
la directora del colegio 
Dulcinea. 

Se comunicará a los ju
gadores y a sus padres el 
funcionamiento y la es
tructura del Club, a la 
vez que se entregará eel 
programa de actividades 
deporetivas y culturales 
para toda la temporada 
1994195. 

Los equipos que se 
presentarán son los si
guientes: 

En Tenis, equipo juve
nil 3ª Dvisión Comuni
dad de Madrid, equipos 
sénior 11 Liga de Club 
Alcalá y equipo inicia
ción para la 11 Liga Inte
rescuelas de Alcalá. 

En fútbol sala, éstos 
son los equipos: 

-Senior federado, 1 ª 
divisióh local, CT Los 
Nogales. 

-Senior AP A, liga 
APAS, CTN Dulcinea. 

-Juvenil A, escolar, 
CT Los Nogales. 

-Juvenil B, escolar, 
CT Los Nogales. 

-Cadete, escolar, CT 
Los Nogales. 

-Infantil, escolar, 
CTN Dulcinea. 

-Alevín, escolar, 
CTN Dulcinea. 

-Benjamín, escolar, 
CTN Dulcinea. 

La organización espe
ra que este acto resulte 
muy _animado y sirva pa
ra iniciar la temporada 
con la máxima ilusión y 
con el máximo estímulo. 

PUERTA de .... rld 



carios camacho, el nuevo pivote «ruso» 

33·24, el Juventud Alcalá consiguió salir de la uv1 
a costa del Valladolid 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 33; Balonmano Valladolid, 24 (13-12 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa (4), Prazolov (4), Karlov (4), Carlos Camacho (7), Mi

guel Angel (2, uno de penalti) y Rentero (2), en el equipo inicial. También jugaron Armand Torrego, 
Osear de Luís (5), David Bemández (5, uno de penalti) y Jiménez. 

VALLADOLID: Szathmari, ESC11dero (4), Guillermo (9, cinco de penalti), Raúl (1), Jorge (1), Ortega 
(5) y Fernando (1), en el equipo inicial. También jugaron Pisonero (2), Maimón, Avila y Gallego. 

ARBITROS: Calvo y De Castro. Buena actuación. 
MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 2-1, 5-3, 7-7, 9-7, 11-9, 13-12, descanso, 16-14, 20-17, 25-19, 

27-19, 29-13., 33-24. 

Al Juventud Alcalá hubo 
que aplicarle la respiración 
asistida tras ser internado en 
la UVI y administrarle un re
medio que, sin tener garantías 
de que fuera a surtir efecto, 
era una de las pocas posibili
dades que tenía de evitar el 
coma. 

Y la verdad es que el esta
do de salud de los compluten
ses era francamente grave an
tes del encuentro ante el Va
lladolid. 

Al mal momento -de forma 
del equipo de Laguna hay que 
añadir la baja de Barbashins
ki, de la que oficialmente na
die dice nada. Y cuando se ha
bla de la contratación de un 
ruso para suplir a Barbashins
ki, cuando se busca entre los 
agentes a un extranjero, La
guna se ha encontrado con su 
«ruso» particular, que no es 
otro que Carlos Camacho. Y 
con el andaluz de pivote ata
cante despertó el distribuidor 
del juego alcalaíno, el ruso Di
mitri Karlov. Comoquiera 
que además siguieron funcio
nando las dos estrellas delJu
ventud Alcalá, Rafa Guijosa y 
Osear de Luis, el equipo alca
laíno pasó de ser una sombra 
~ , iluminarse e iluminar su 
Juego. 

PUERTA de lladrld 

Camacho fue la estrella del equipo alcalaíno ante el Valladolid 

CLINICAVETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 435 54 32 ·Abonado M tH4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

Pero la estrella indiscutible 
en esta ocasión fue Carlos Ca
macho, un jugador eterna 
promesa que alternó buenas 
actuaciones en el pivote de
fensivo con sonados fallos. La
guna decidió apostar por él, 
no darle la baja cuando se tra
taba de uno de los mayores 
candidatos al cambio de aires. 
Laguna le dio la oportunidad 
de seguir ejerciendo en el pi
vote defensivo y allí manifes
tó sus condiciones, pero tam
bién sus decepciones. Todo 
ello hasta que Laguna, obli
gado por la ausencia de Bar
bashinski, decidió darle la 
responsabilidad en el pivote 
ofensivo. Y Carlos Camacho 
supo aprovecharla. Supo com
prender a Karlov y Karlov le 
entendió a él y entre los dos 
martirizaron a los sistemas 
defensivos vallisoletanos. 

Los últimos veinte minutos 
de partido fueron de auténti
co lujo para los complutenses. 
Con Manolo muy inspirado 
en la portería, con Guijosa lis
to como nadie, con Osear de 
Luis, con Hernández, el equi
po complutense dio un tirón 
del suero y se quitó la careta 
de la respiración asistida. Por 
su propio pie se alejó de la 
UVI y pidió ser ingresado en 
una habitación normal a la es
pera de que la rehabili:tación 
le llegue en su doble enfren
tamiento europeo ante el 
Bauskas de Riga, de Letonia, 
en la Recopa europea. Este 
doble enfrentamiento tendrá 
lugar en el pabellón Ruiz de 
V elasco el viernes día 14 y el 
domingo día 16 de octubre 
tras haber llegado a un acuer
do las dos directivas. El Ju
ventud Alcalá pagará la estan
cia de los letones ahorrándo
se un cincuenta por ciento al 
no tener que pagar el costoso 
viaje desde Alcalá a Riga. 
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Of crta válida del 14 al 22 octubre 1994 

ESTOFADO DE 
ANOJOelkg. 

PESCADILLA 
FRESCA el kg. 

COCA COLA 
2 litros 
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